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•
 En su retirada dispararon contra los 

tres guardas jurados que resultaron heridos

información eñ las páginas siete y veinte de nuestra edición de hoy.

En Presidencia, a las cinca y media de la tarde

SUAREZ RECIBE MANANA 
A lA OPOSICION

MADRID 10 (Europa Press).- El presidente Suárez recibirá 
el martes a las cinco y media de la tarde a los representantes de la 
oposición, según se comunica a Europa Press en fuentes 
competentes de esta oposición.

Don Joaquín Satrústegui recibió esta manana una 
comunicación de la Presidencia del Gobierno en este sentido.

Como se recordará la oposición había solicitado ser recibida 
por el presidente el pasado día 4, inmediatamente despues de 
terminar una reunión de la comisión negociadora. El solicitante

fue don Joaquín Satrústegui, quien realizó la gestión a través del I 
secretario particular del presidente del Gobierno. I

Se espera que las personas de la oposición que acudan a la I 
reunión con el presidente sean: « - „ í

Don Joaquín Satrústegui (liberales), don Antón Canellas | 
(danócrata-cristianos), don Julio Jauregui (País Vasco) y don । 
Felipe González (socialistas). I

Los temas principales son: amnistía y reconocimiento de I 
todos los partidos políticos.

„ " s Por la muerte de un muchacho en Sestao
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PDU1ICA A BPS DAHMS
Finalmente, aprovechando sus vacaciones en España, el c^cil/er 3/emán 

Helmut Schmidt se decidió -no sin antes aplazar unas horas su viaje a Madrid- a 
entrevistarse con las primeras autoridades españolas. Ho ha olvidado como era 
de esperar dialogar previamente con su correligionario socialista Felipe 
González. De nuevo se ha puesto de manifiesto la complicada postura de la 
socialdemocrada alemana respecto de España: apoyo a la reforma política que 
protagoniza el Gobierno ain dejar por ello al lado al partido español . 
ideológicamente más cercano e integrado en la misma Internacional So a alista. 
Complicada política a desbandas, ciertamente.

En las propias palabras del canciller 
se advierta esta postura un tanto 
ambigua. Mientras que en el brindis de 
la Moncloa le dijo a Suárez que 
"vemos con admiración y con gran 
satisfacción la evolución de la reforma 
política que usted dirige con tanta 
energía", el corresponsal de "Le 
Monde" en Madrid apunta la 
posibilidad de que Schmidt le haya 
pedido al presidente español la 
inmediata legalización de todos los 
partidos. Apoyo a la reforma sí, pero 
llevándola a sus últimas consecuencias. 
En algún sentido podría estar en la 
línea que definitivamente, ha adoptado

polémicci
por Sebastián Serrano

(De "Mundo Diario")
la posición que apoya la "comisión de 
los nueve".

De cualquier forma se he puesto de 
nuevo de manifiesto el interés alemán 
de que España ingrese en el Mercado 
Común y la OTAN -interés que 
coincide exactamente con el de 
Estados Unidos— con los que 
Alemania mantiene excelentes 
relaciones y la necesidad de 
contrarrestar la influencia de Francia, 
el otro gran estado europeo que apoya 
el ingreso español en la CEE y con el 
que, tras la reciente visita de los Reyes 
se han profundizado las relaciones 
amistosas. En las conversaciones 
mantenidas era, pj>r tanto, 
prácticamente inevitable tratar de un 
posible viaje de don Juan Carlos a 
Alemania este miimo año.

EXTENDER SU 
INFLUENCIA

En un comentario editorial "El 
País" sitúa la relación de la 
sociafdemocracia alemana con el 
socialismo español.

“La socialdemocracia que gobierna 
en Bonn juega a fondo para extender 
su influencia en el área europea. Seria 
una hipocresía y una puerilidad ignorar 
el carácter internacional con que 
operan hoy, en Occid&ite, todas las 
fuerzas políticas, desde los 
conservadores hasta los marxistes. Y 
no tiene sentido que aquí 
protagonicemos un escándalo por un 
hecho cierto y natural como es la 
expansión de las ideologías mundiales 
por encima de las fronteras.

Por eso, en unas ctxiversaciones 

entre los Gobiernos de Aiémania y 
España tiene que estar pres&ite la 
actitud de la socialdemocracia hacia el 
socialismo español. Los distintos 
partidos socialistas de nuestro país 
mantienen contacto, intercambio y 
apoyo con los hermanos mayores del 
continente, y esa relación es visible en 
el caso del partido del señcx 
SchmidtHay otros aspectos, menos 
visibles, pero más determinantes, en la 
actual relación hispano-alemana. Borm 
ha ‘mantenido su propósito de 
respaldar diplomáticamente la salida 
española hacia la democracia. Pero ha 
advertido también que considerará un 

preocupante factor de desequilibrio 
cualq,uier interrupción dd propio 
proceso democratizador.”

CONTRADICCION

"ABC" se .echa las manos a la 
cabeza por el apoyo del SPD al PSOE 
de Felipe González. Antes de verlt^una 
puntualización: la socialdemocraci^ 
alemana no renunció al 
marxismo-leninismo en Bad Godesberg 
entre otras cosas, porque nunca se ha 
definido como marxista-leninista.

“Conocimiento tienen también 
nuestros lectores de que la

«El País».Peridis. en

SIGNO DE SIMPATIA

i

Peridis

i

socialdemocracia alemana profesa un 
socialismo pragmático, templado y 
negociador, en medida tal todo ello 
que no sólo permitió que continuara, 
sino que le dio nueva fuerza, al 
proceso de expansión y estabilidad 
económica comenzado en la República 
Federal cuando el ^der allí estaba en 
manos de mayorías democristianas. 
Igualmente es notoria y pública la 
posición -contraria- que el S.P.D. 
germano asumió en la conferencia de 
Alsinor sobre el radicalismo de los 
socialismos europeos del sur de 
Europa.

Siendo así las cosas nos 
preguntamos nosotros: ¿cómo y por 
qué razón financia la socialdemocracia 
alemana un maximalismo socialista en 
España que los alemanes tienen 
arrumbado en la R.F.A.? No nos 

referimos naturalmente, a los apoyos 
que presta a los “históricos''._ 
Señalamos a los destinatarios de una 
ayuda que han hecho principal 
bandera, a cortó plazo, de la 
legalización del “Partido Comunista . 
¿Es que acaso el S.P.D. quiere 
compensar al marxismo-leninismo, del 
que abjuró en su Congreso d eBad 
Godesberg del tiempo, tan dilatado, 
que Alemania occidental tuvo vetado a 
los comunistas el juego poli tico norrr^? 
Se trata, pues, de una contradicción 
que con toda cortesía, exponemos al 
jefe del Gobierno de la primera 
potencia industrial de Europa”.

El pro gubernamental "Arriba" 
respira así:

“Helmut Schmidt es, en esta 
ocasión, un visitante imparcial, que 
puede tener simpatías por una 
determinada corriente política, pero 
que, desde luego, no esta condicionado^ 
por otro tipo de circunstancias, ni 
históricas ni amhien tales.

Su presencia en España es un signo 
de simpatía que agradecemos. De sus 
conversaciones no podemos esperar 
milagros, pero sí el acercamiento entre 
dos Gobiernos que se mueven en la 
misma esfera de intereses; el 
conocimiento por parte alerrana de 
una España que sí confirma su 
"liberalizadón y democratización”; la 
confirmación de que a España la si^e 
premiando su vocación europea y sigue 
cubriendo etapas para llegar a su 
integración plena. todo ello, 
bienvenido a Madrid, canciller'.

_ - IEdila:DIARIO DE pk,£]^sa ab aííomlSA, s. a.
"Ila TARDE Marcial, nunv. - í
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UN GOBIERNO
...de la puridad de las

(f) 
UJ

elecciones, que deben
I N W» K ir precedidas por un

decidido pacto social
I I ¡Ü^Antesdela primavera quedará neutralizado el aparato del Movimiento,

MADRID, 10
(Crónica exclusiva J 
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Apoyado mayorítariamente por el pueblo y 
respaldado su programa por las Fuerzas Armadas, que 
son parte del pueblo, el gabinete Suarez parece 
dispuesto a relanzar su acdón dedsoria en los 
próximos días en casi todos los frentes, aunque ccm 
prioridad para las normas electorales y la cuestión 
económica.

En efecto, mientras el ministro de Exteriores, 
Sr. Oreja inidó en Túnez una nueva operadón de 
acercamiento a los países árabes, que luego se 
completará con otros viajes del presidente Suarez y 
del Rey a los países de quienes cada día dependemos 
más estrechamente, al menos por las tecturas 
energéticas que les pagamos, en el orden interno, 
pronto se podrán conocer los resultadcK de las 
decisiones, económicas que, con tanto sigilo, viene 
estudiando la Comisión Delegada del Gobierno.

De otra parte, la reforma administrativa ya esta en 
marcha, TJuesto que la neutralización del aparato 
político del entibio Movimiento se hará pública de un 
momento a otro. El teniente general Gutierrez 
Mellado,' en una demostración de apertura 
informativa, ha hecho público un amplio programa de 
reestructuración de las Fuerzas Armadas, que cuenten 
con el nuevo envío a las Cortes de una Ley de 
Defensa, que daría después paso a la <;reaaon del 
correspondiente mando unificado de la misma a nivel 
político. Y en el orden sindical ya se anuncia la nueva 
regulación de la huelga y el inartes se inicia en las 
Cortes el debate de la reforma sindical.

PRIORIDAD AL PACTO SOCIAL

He tenido la pacienda de releer todos los escritos y 
declaraciones, que han formulado expertos 
economistas y políticos españoles y extranjeros 
durante los últimos dos meses sobre las condidones 
imprescindibles' para qua se consolide el proceso de 
democratización en que estamos metidos. Una (te las 
pocas coinddendas es la de que la tre^a s<x;ial es

) EL ULTIMO/ 
mR FAVOR?

ISTRACION. 
ex 58054 F. L. de PABLO
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reestructuradas las Fuerzas Armadas y regulada la asociación sindical
imprescindible para' mantener la estabilidad del 
proceso y alcanzar las elecciones, con un mínimo de 
garantías para todos los grupos implicados. De la 
visita del canciller Scmidt a Madrid, aparte del 
respaldo internacional a la figura del presidente 
Suárez, destaca también esa recomendación del 
político alemán, tanto a su colega, como a 
correligionario socialista español, Sr. González.

Pero sin la legalización de la pluralidad 
asociaciones sindicales sería imposible lograr 
pacto social, ya que la actual Organización Sindical 
no está en condiciones de llevarlo a cabo. Si, mientras 
el gabinete negocia las normas electorales, se culmina 
la reforma sindical, para finales de febrero podría 
surgir ese pacto entre empresarios y trabajadores.

NEGOCIACIONES CON LUZ Y TAQUIGRAFOS

Las negociaciones electorales, por mucha prisa que 
se desee imprimirlas, son complicadas. Hay 
numerosos temas que precisar. El Gobierno parece 
dispuesto a ofrecer garantías objetivas para que el 
resultado de los comicios no pueda ser impugnado 
por nadie, y se convierta en la base del compromiso 
histórico, que sobre la reforma constitucional tiene 
que surgir de las próximas Cortes. Todos los grupos 
de oposición están haciendo también esfuerzos 
objetivos por sacrificar posiciones accesorias y 
parecen dispuestos a competir en realismo y actitudes 
pragmáticas con el propio Gobierno.

Cabria sugerir a ambos que este proceso de 
negociación se desarrolle con luz y taquígrafos. 
Aunque el referéndum y la Ley de Reforma han 
otorgado un voto de confianza al Gobierno, para que 
regule las primeras elecciones, la trascendencia de 
que, según sean las normas electorales, se juega la 
implicación o el desenganche del pueblo sobre el 
nuevo sistema político que,se le brinda, animará a 
todos los grupos, que aspiran a representarle, a tenerle 
informado de las condiciones en que podrá elegirles.

NORMAS CLARAS PARA LOS ELECTORES

Los negociadores debieran hacer un esfuerzo para 
encontrar un sistema electoral claro y comprensible 
para el ciudadano medio, poco entrenado en el 
ejercicio del voto y al que habrá que concienciar sobre 
la responsabilidad que contrae cuando, al entregar su 
papeleta, confíe su destino, aunque sea por tiempo 
¡imitado, a unas personas, a unos programas concretos 
de Gobierno.

Al proceso democrático no le basta con el respaldo 
del Ejército, que bien claro estaba en las palabras del 
teniente general Gutiérrez Mellado en la recepción del 
jueves en el Palacio Real, con motivo de la Pascua 
Militar. Tampoco le es suficiente con el apoyo 
mayoritario que el pueblo dio en el referéndum. 
Necesita que sea una realidad el ejercicio responsable 
de la soberanía y autogobierno de los dudadanos, con 
actos como los de secundar ese pacto social que les 
supondrá renuncias y sacrificios. Pero el buen pueblo 
español, seguro que estará dispuesto a acortar esas 
consignas, si observa en la dase dirigente d ejemplo 
que por ahora se echa en falta. Conx) dijo el Rey ai 
las Fuerzas Armadas el pasado jueves: "La disciplina 
debe estar basada en el espíritu de justida, en el 
prestigio del mando y en el ejemplo'"

Según sea el sistema electoral, el pueblo podrá* 
resultar protagonista, corrx) deaa la campaña del 
referéndum, o víctima pasiva del habitual manejo de 
los políticos, de las maquinarias de los partidos y de 
sus expertos en técnicas electorales. Las normas han 
de garantizar la genuina presenda popular en todas las 
fases de control y garantía de la pureza del proceso 
electoral.

No es lo mismo un mínimo de suframos para 
acceder al Congreso, fijado a nivel provincial, que 
regional o nacional. Este es uno de los temas claves a 
definir, con explicaciones sobre la decisión que se 
pacte, así como la determinación del número fijo de 
diputados por provinda; el módulo pobladonal para 
calcular, -en fundón de la población de derecho-, el 
cupo de diputados variables, (sea de cien mil o de 
175.(M)0), o el tema de si los electores pueden votar 
listas abiertas o cerradas, si se van a poder acumular 
los restos de votos que obtenga un partido en una 
provincia a los que coseche a nivel nacional; o si 
habrá, o no, segunda vuelta electoral; o si la Ley de 
Incompatibilidades vigente va a ser o no respetada, 
supuesto que fue hecha para un sistema de 
representadón orgánica.

Aunque sólo sirvan para las primeras elecciones, 
—pero unas elecciones que van " elegir Cortes 
Constituyentes—, las normas electorales son la base de 
la eficada del sistema democrático, tanto a nivel 
representativo como de Gobierno. Entre los temas 
que se plantean los expertos, fiaran aspectos como el 
de si el Rey, la Reina y su heredero están excusados 
del sufragio, hasta las condidones de los electores y 
los elegibles, -si se exigirá, por ejemplo, a estos 
últimos, un formal acatamiento previo de las Leyes 
Fundamentales del Reino—, o la actualización previa 
del censo de población total, aparte del electoral, 
hasta didembre último-, que deberá ser puesto a 
disposición de los candidatos—, la reguladón de los 
tiempos de antena en los medios de informadíxi 
audiovisuales; el perfeccionamiento del voto por 
correo para ausentes y emigrantes; la finandación de 
la campaña a cargo del Estado para los que resulten 
elegidos; los recursos, las san dones, el número 
máximo de electores por sección, el sistema de 
nombramiento de los componentes de las mesas, los 
métodos de control de los resultados de los partidos, 
la fiscalización de los gastos electorales; la formación 
de coalicciones para el Senado, y tantos otros temas 
qe que exigen un estudio serio y detallado y una 
negociadón abierta, que informe al pueblo de lo que 
se pacta en su nombre, aunque nadie pueda atribuirse 
todavía, salvo el Gobierno, representación alguna para 
ese pacto.
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Comienza la ofensiva diplo
mática hacia los países árabes MARCELINO OREJA

Economía 
politizada

L destacado 
economista Manuel 

Funes Robert en un 
artículo publicado en 
"Pueblo", titulado 
"1977: el año de la 
economía politizada", 
hace una advertencia al 
Poder, que "por obra de 
sus éxitos, está entrando 
de lleno en un terreno 
totalmente politizado, en 
el cual sus contrarios son 
mucho más podero- 
sos“'En efecto -señala- 
el Gobierno controla el

«Somos mediterráneos»
/ nada de /o que ocurra en ese mar nos es extraño

Aparte la tradicional amistad 
"queremos explotar a fondo todas 
las posibilidades de colaboración"

política, pero menos del 
30 por 100 de la 
economía''. A 
continuación, advierte 
que todo el mundo tiene 
su idea personal sobre 
cualquier tema político, 
pero nadie tiene ideas y 
posición personal tomada 
sobre los grandes temas 
monetarios fiscales, 
comerciales, en torno a 
los que va a girar el gran 
debate político del año 
en curso, concluyendo 
que 1977 va a ser un año 
en que la política se 
disfrazará de economía.

Aparte de que la crisis 
económica, es algo que se 
está sintiendo en carne 
viva en la realidad 
nacional, son 
convenientes las voces de 
quienes por su 
dedicación conocen 
sobradamente ios 
entresijos de cuestión tan 
importante para la vida 
de la nación para que, 
sobre la marcha y a 
plazos más largos se 
vayan arbitrando las 
medidas oportunas con el 
fin de encauzar un 
problema tan 
fundamental. Algo 
elemental. Lo que no es 
tan fácil, como cantan 
los resultados, es dar con 
el clavo. De ahí pues, la 
necesidad de conjugar las 
inquietudes y las medidas 
con vistas a resolver las 
necesidades más 
apremiaites de 
la cosa públi
ca.

el día

"Frente a Europa, podemos ofrecer 
el dato único de un país que 
comparte con la misma intensidad 
la vertiente atlántica y la mediterránea

MADRID, 10 (Logos).- "Se puede hablar de ofensiva diplomática española con relación a 
los países árabes y mi viaje a Túnez es el primer paso de un programa que incluye, en fechas 
todavía no determinadas pero en cualquier caso muy próximas, viajes de SS.MM. y del 
presidente Suárez a diversos países del Driente Medio", ha declarado en exclusiva a la agencia 
Logos el ministro de Asuntos Exteriores, don Marcelino Dreja Aguirre.

Acerca del sentido de los viajes que en breve plazo realizarán los reyes y el presidente a 
varios países árabes, el señor Dreja dijo:

"Para una adecuada 
comprensión de la política 
exterior española creo que 
es necesario t.ener 
fundamentalmente en 
cuenta tres ejes: el europeo, 
el iberoamericano y el 
árabe, y quizás, ei)_ dos 
grandes zonas geométricas, 
lo que se podría llamar las 
dos caras fundamentales de 
la dimensión exterior 
española: la atlántica y la 
mediterránea.

En la dimensión europea.
lala diplomacia de 

monarquía española ha
tenido ocasión, en el curso 
del año mil novecientos 
setenta y seis, de marcar sus 
énfasis prioritarios: 
preocupación y atención 
constante ante el Mercado 
Común con vistas a nuestra 
futura adhesión al mismo, 
desenvolvimiento de un 
nuevo y más adecuado nivel 
de relaciones con nuestros
vecinos 
contactos 
europeos 
al ineados. 
demasiad
enunciación
que, de 
pueden

p o rt u g u eses, 
con los países 
neutrales y no 
No quiero ser 

o prolijo en la
I de las visitas 
alguna manera.

adecuado
servir de índice

para ésas
relaciones, pero no estaría 
de rnás recordar el viaje de 
Sus Majestades a París y a 
Lisboa, las visitas realizadas, 
por mi predecesor, el conde 
de Motrico a las capitales de 
los nueve países miembros 
del Mercado Común, y las 
que yo mismo he tenido la 
ocasión de efectuar a Bonn, 
París, Berna y Viena. En ese 
mismo contexto hay que 
señalar las visitas realizadas 
a Madrid por el primer 
ministro luxemburgués

señor Thorn, la reciente del 
canciller alemán, señor 
Schmidt y la del ministro de 
Asuntos Exteriores belga, 
señor Van Eslande.

En la dimensión 
hispanoamericana de 
nuestras relaciones, que por 
tantos motivos es una de las 
que más contribuye a la 
definición de la política 
acterior española, ha tenido 
también numerosas y 
positivas manifestaciones en 
el curso de los últimos 
meses. Basta recordar los 
viajes de Sus Majestades a 
Santo Domingo, Colombia y 
Venezuela, la visita del 
presidente de Venezuela a 
Madrid, la recientemente 
realizada por el ministro 
venezolano de Negocios 
Extranjeros, señor/ Escovar 
Salón, y las proximas, a 
realizar en las semanas que 
vienen, de los ministros de 
Asuntos Exteriores de Perú, 
Paraguay y Santo Domingo.

En ese complejo y 
amplio despliegue 
diplomático faltaba la 
reafirmación de nuestra 
dimensión mediterránea, 
concentrada especialmente en 
el potenciamiento de los 
múltiples y ricos vínculos de 
amistad que nos unen a los 
países árabes.

—¿Por qué se comienza 
precisamente por Túnez?

— Una afortunada 
coincidencia en la 
disponibilidad de fechas y 
de los arreglos correspon
dientes ha hecho que sea 
precisamente Túnez, el 
primero de los países 
visitados en este despliegue 
diplomático. Y digo feliz 
coincidencia porque las 
relaciones que mantenemos

SANTDRAL: Santos: Juan 
Bueno, Gonzalo de Amarante y 
Agato’n.

EL SOL sale a las 7,38 y se 
pone a las 17,07 horas.

LA LUNA sale a las 22,40 y se 
pone a las 10,15

Días transcurridos 9. Quedan 
por transcurrir 356 días del año 
1977

1429,— Se crea la orden del Toison de 
Oro con ocasión de las bodas de Felipe el 
Bueno, II Duque de Borgoña, con su 
te/cera mujer Isabel de Portugal y Lan 
CdStGr,

1500,- Se practica la primera 
operación cesárea en un cuerpo humano, 
la realizó Jacobo Nufer.

1/78.— Nace en Suiza J-uis Preget el 
que habría de ser genial relojero y al que 
se debe inventos como el reloj 
astronómico doble, el cronómetro doble, 
al timbre resorte, el termómetro 
metálico y el contador astronómico.

1866.— En la madrugada de este día 
paisanos armados se apoderan del castillo 
de San Julián de Cartagena y lisa y 
llanamente proclaman la República.

MADRíí 
izquierda 
Jiménez, 
preelectora 
Jugar por li 
Ruiz Jimé 
Gandía, B 
Serrano. A

con Túnez son magníficas 
desde todos los puntos de 
vista. Porque Túnez y 
España están igualmente 
interesados en el hallazgo de 
fórmulas auténticamente 
mediterráneas para la 
solución de los problemas 
de la zona y porque de 
alguna manera Túnez 
encarna el engarce entre dos 
zonas mediterráneas de 
personalidad muy precisa: el 
Oriente Medio de un lado y 
el Magreb de otro. Por otra 
parte, nuestras posibilidades 
de cooperación con Túnez 
son cada vez más 
prometedoras, y el comercio 
entre los dos países se 
desarrolla dentro de cauces 
extremadamente 
satisfactorios. Yo diría, 
pues, que el comienzo de un 
'despliegue diplomático 
frente a los países árabes 
precisamente por Túnez 
encierra todos los buenos 
auspicios que el interés de 
nuestra política exterior en 
la zona pudiera hacer 
desear.

-¿Indicaría todo ello, 
señor ministro, alguna 
consecuencia directa sobre 
la política exterior española 
desde nuestro contexto 
mediterráneo?

— Sí, por supuesto. 
Nuestra política exterior no 
puede olviar en absoluto la 
dimensión mediterránea de 
nuestra posición y de 
nuestros intereses. Frente a 
Europa, por ejemplo, 
podemos ofrecer el dato

racionalizada al máximo, 
supone al mismo tiempo un 
imperativo de equilibrio y

relaciones con los países

único de un país que
comparte con ¡a misma
intensidad la vertiente
atlántica y mediterránea. Y 
e<a doble dimensión que 
necesita ser explotada y

efemérides
1877.— Aparece una ley por la que se 

impone en España el Servicio Militar 
cuatro años en servicio activo y otros 
cuatro en la reserva, aunque se adrnitía 
transitoriamente la redención a metálico.

1880.- Nace en Alcalá'de Henares 
Manuel Azaña.

1884,— Con ruidoso escándalo se 
estrena en Madrid "Las Vengadoras" de 
Eusebio Segues. Por el ambiente 
pecaminoso creadtr en torno a esta hora 
dio mucho que hablar en los círculos y 
tertulias y empezó a llamarse

de autonomía, en 
coordenadas básicas 
nuestra política exterior. 

Parafraseando

las 
de

u n 
deconocido epjgrama 

Marcial, podríamos decir 
que somos mediterráneos y 
que nada de lo que en el
Mediterráneo ocurre nos es 
extraño. Y ello en una triple 
dimensión: la rnagrebí, la 
europea-mediterránea y la 
del Oriente Medio. En esos 
tres sectores queremos 
a*?mar nuestra proximidad 
con los problemas en cierto 
sentido unificados por un 
mar que desearíamos 
volviera a sus antiguas 
funciones de "lago de paz”, 
centro de cooperación, vía 
de activa comunicación y de 
comercio. Quizás no 
estuviera de más recordar la 
constante preocupación por 
la delegación española en la 
conferencia sobre la 
Seguridad y la Cooperación 
en Europa para el 
planteamiento de los temas 
mediterráneos y para la 
defensa de los intereses y de 
la presencia de aquellos 
países árabes ribereños del 
mar que no participaron 
directamente en Ja misma.

Quiero también señalar 
que en ese orden de 
preocupaciones se encuentra 
la próxima visita que 
realizaré a Malta, con cuyo 
presidente del Gobierno v 
ministro de Asuntos 
Exteriores, señor Mintoff, 
tendré ocasión de abordar 
ampliamente todos estos 
temas.

— Y dentro de ese 
planteamiento mediterráneo 
global ¿cuál será el sentido 
de nuestras renovadas

"vengadoras" a las que antes se llamaban 
"cocottes".

1918.— La reina Victoria esposa de 
Alfonso Xll es nombrada coronel 
honorario del Regimiento de Cazadores 
Victoria Eugenia 22 de Caballería.

1920.— Entra en vigor el tratado de 
Versalles que corona la victoria aliada en 
la guerra de 1914.— 1918.

1930.— Paulino Uzcudun' vence por 
puntos en Nueva York al noruego Bom 
Orak.

1945.— En Londres el rey Jorge 
VI inaugura solemnemente los trabajos 
de la Organización de las Naciones 
Unidas con asistencia de delegádos de 51 
naí.’ipf:

árabes?
—Como tantas veces se

ha dicho y no sin razón, 
nuestras relaciones con lo¡ 
países árabes han estado 
teñidas de lala retórici 
procedente de afirmar datos 
reales como es nuestra 
tradicional amistad con 
ellos, pero sin extraer las 
consecuencias inmediatas y 
fructíferas de los mismos. 
Lo que quiere el Gobierno 
de la Monarquía es explorai^ 
a fondo todas I a if 
posibilidades concretas dt 
colaboración y concertación 
en todos los sectores: 
políticos, económicos yy 
culturales. Las justas causas^ 
de la nación árabe siguenv 
encontrado en el Gobierno! 
español todo el apoyo qut- 
exige s u s I e g í t i m as); 
aspiraciones. En los terrenos^ 
económicos y de 
cooperación. España está eny. 
situación de ofrecer al¡^ 
mundo árabe sus^ 
posibilidades tecnológicas, 
así como un nuevo impulso 
comercial. En el campo 
cultural, nuestra proximidad" 
física al mundo árabe y^ 
aquellos aspectos comunesv 
en nuestras historias, es
inaplazable el desarrollo 
enérgico de nuestro;
intercambios,

n uestros
y, d e sdE

luego, el de los estudios 
árabes en España. Quiero^ 
con ello decir que estamos’/ 
planeando una acción; 
conjunta de gran^. 
envergadura, y que esta serie ; 
de visitas es el exponente* 
máximo de una nueva^ 
voluntad de relaciones^. 
basadas sobre las inmensas^ 
posibilidades que se abren 
en el mundo internacional \ 
para la cooperación entre 
España, y los países árabes. -

el tiempo
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‘ Por 
decía rae 
Lunes’ 
preside 
Democr

MADR/D, 10 (Especial pare 
"Cifra "por Nimbus j '

Una borrasca situada al sur Je 
las islas británicas, que lleve 
asociada un frente frió, ajee taro 
hov el norte de la península } 
progresivamente al resto, 
produciendo chubascos dispersos 
que en las alturas serán de nieve, e 
id cielo estará nuboso en la mitaa^^ 
norte y er el suroeste de 1“ 
península. Las ternp eratu ras 
iniciaran un descenso.

Tempera tu ras e.xtremas Je^L 
capitales: má.xima de ayer, I / 
yrados en Sevilla r .Mála.ea.

las ne 
oposicic 
fracasa 
una sil 
para 
radical 
partes.
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JA:

con los países

Propone Ruiz Giménez

11Suárez nos daría mucha guerra en las eleccionesu

o

De la comisión de los nueve

hacia

casi" real.
J.L. Costa Celasco

El comité permanente de

<A

lado, 
“Hoja

en 
del 
el

ir juntos 
democracia.

Por otro 
declaraciones a

SE CLAUSURO EL III 
CONGRESO DEL 
PSC—REAGRUPAMENT

ROMAS aparte, éstos, los más avezados en 
E3l8S lides de presentación (o designación) de 
candidaturas, han sido los madrugador» en el 
anuncio de su inclusión en las listas de aspirantes a 
diputados o senadores.

Lunes” de Madrid,

BARCELONA, 1 
(Europa Press).— Se 
clausuró ayer el III Congreso 
del Partit Socialista de

gn patio oe to
aoresion

t '______ ____ miáViPO í

MADRID. 10 (Europa Press).- El partido político 
IzQuierda Democrática, que preside don Joaquín Rmz 
Jiménez, celebró ayer en Madrid el primer mitin 
nreelectoral. Intervinieron durante la reunion, que tuvo 
íuoar por la mañana, en la fundación Pablo VI, los señores 
Ruiz Giménez, José Manuel Rodríguez Escudero Isidro 
Gandía, Manuel Villar Arregui y dona Amable Perez 
Serrano. Asistían casi mil personas.

tantas veces se 
t no sin razón, 
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bes han estado 
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iere el Gobierno 
irquía es exploran 
o todas I ai| 
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>n y concertación 

los sectores: 
, económicos yj 
Las justas causas" 

ión árabe siguenv 
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u s legitim asj^ 
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n. España está ent 

de ofrecer al^ 
árabe sus 
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. En el campo 
jestra proximidad" 
mundo árabe y? 
spectos co munes A 
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de los estudios
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lo una 
ta de

Quieror 
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de una nueva ¿ 

de relaciones I 
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es que se abren í. 
ido internacional ' 
^operación entre 
los países árabes.

El acto sirvió también | 
como presentación de 
Izquierda Democrática de 
Madrid, y estuvieron 
presentes como invitados los 
señores Satcústegui, 
miembro de la comisión 
negociadora de la oposición, 
y Fernando Fernández 
Miranda, del Partido 
Popular Demócrata 
Cristiano.

Durante su discurso, el 
señor Ruiz Jiménez se 
refirió a la ideología 
demócrata-cristiana y a la de 
ID, para decir que “no 
venderemos la primogeni- 
tura de nuestros ideales por 
un plato de lentejas de unos 
votos más" Se refirió a las 
libertades conseguidas ya, 
aunque no está todo 
logrado. Elogió la labor del 
ministro de Justicia, al que 
pidió que a los nuevos 
tribunales no vayan los 
mismos hombres que hasta 
ahora figüraban en el 
desaparecido T.O.P. Calificó 
de positiva la labor del 
presidente Suárez, de quien 
comentó que si se 
presentase a las elecciones 
"nos daría mucha guerra 
ante el pueblo español". 
Hizo también un 
llamamiento al G RAPO para 
que ponga en libertad al 
señor Oriol.

Respecto a las elecciones, 
el señor Ruiz Jiménez dijo 
que “mientras la oposición 
democrática dialoga con el 
Gobierno las condiciones 
indispensables de 
legitimidad para participar 
en las elecciones legislativas, 
nuestros adversarios de 
Alianza Popular ya actúan 
preelectoral mente en todo 
el país, incluso a través de 
los canales de T.V., que son 
los canales del pueblo de 
España". Finalizó su 
discurso propugnando uñ 
“pacto de no agresión" 
entre todos los partidos para

la Unión Demócrata 
Cristiana ha acordado 
convocar para el proximo 
día 22 una reunión plenaria 
de su comisión nacional 
para tratar acerca de la 
necesidad de Ileqar a un 
pleno entendimiento entre 
los grupos específicamente 
d e m ócrata-cristia nos e 
incluso su posible .fusion 
con aquéllos que coincidan 
en la voluntad de “ofrecer a 
los españoles una opcioo 
política seria y respetable", 
según han informadó a 
Europa Press fuentes de este 
partido. . ,

En este sentido, el 
comité permanente de la 
UDC acordó dirigirse al 
Partido Popular Demócrata 
Cristiano para manifestarle 
el deseo de la ,UDC de 
sumarse a las negociaciones 
actualmente en curso (entre 
UDE y PPDC).

dirigente de falange 
española (HEDILLISTA) 
EN LIBERTAD___________

BARCELONA, 10 
(Europa Press). Ll 
dirigente regional de 
Falange Española 
“auténtica", de tendenaa 
hedillista, Javier García 
Martín, salió ayer en 
libertad tras haber sido 
detenido el pasado sábado 
en unión de otros miembros 
de su partido. .

La detención efe Javier 
García Martín se produjo 
cuando trataba de retirar 
una inscripción que en 
homenaje a José Antonio 
existe en la catedral de 
Barcelona. Tras prestar 
declaración en relación con 
dichos hechos, fue puesto 
en libertad.

Catalunya (ex reagru- 
pament) con la reafirmación 
de la política mantenida a lo 
largo de los últimos meses y 
la elección del hasta ahora 
Presidente del Partido Josép' 
Pallach, como secretario 
general.

A lo largo de la se^nda 
y última sesión se aprobaron 
varios documentos de 
importancia como son las 
ponencias políticas y 
sindicales, los estatutos del 
partido y los puntos 
esenciales de la campaña 
electoral.

Han participado en este 
Congreso unos seiscientos 
militantes del PSC—R, 
además de los grupos afines 
invitados de otros puntos 
del Estado español y de 
Europa.

El PSC-R mantiene la 
necesidad de unir a todos 
los socialistas catalanes, sean 
o no de tendencia marxiste; 
el restablecimiento de la 

Gerieralitat y la colaboración 
con los otros partidos 
socialistas del Estado> 
español, siempre que se 
respete la existencia de las 
n aci on alidades.

Sindicalmente, se muestra 
partidario de un 
sindicalismo independiente 
y de la congestión como 
camino hacia la autogestión.

Respecto a la futura 
campaña electoral, el grupo 
de Josep Pallach aboga por 
una alianza entre los grupos 
de centro izquierda e 
izquierda catalanes.

ESTA TARDE VIAJA 
A ESTRASBURGO UNA 
DELEGACION DE 
ALIANZA POPULAR

MADRID, 10 (Europa 
Press).— Una delegación de 
la Alianza Popular, 
encabezada por su secretario 
general, don Manuel Fraga 
Iribarne, viajará esta tarde a
Estrasburgo por expresa 
invitación del R.P.R. 
(anteriormente UDR) 
gaullista.

Los líderes de la Alianza 
Popular mantendrán 
conversaciones con el grupo 
conservador del parlamento 
europeo.

La delegación de la 
Alianza P opular está 
integrada por los señores 
Fraga Iribarne (secretario 
general y líder de Reforma 
Democrática); López Rodó, 
de Acción Regional; y 
Martínez Esteruelas de 
Carvajal, ambos de Unión 
del Pueblo Español (UDPE).

JORDI PUJOL NO DIMITE
BARCELONA, 10 (Logos).- "Yo no sé nada de estos 

rumores", respondió Jordi Pujol a un redactor de 
"Tele-Exprés", al ser preguntado sobre su posible 
dimisión como portavoz de Cataluña en la conriision 
negociadora de los nueve. En forma de rumor circulo 
insistentemente en los ambientes políticos catalanes, 
madrileños y parisinos, que Jordi Pujol estaba próximo a 
dimitir. "Cuando vea que mi presencia en la comisión no 
sirve para nada o que no tiene para Cataluña ninguna 
efectividad este tipo de negociaciones, ya lo anunciare 
oportunamente", añadió el político catalán.

lempo
10 (Especial par<^ 

imhus)’
sea situada al sur Je. 
i tánicas, que lleve 
frente frió, afectará 
' de la península } 
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turas serán de nieve. > 
i nuboso en la niitaJ 

el suroeste de le 
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turas extremas Je^ 
ixima tie ayer, 1
Sevilla r Málafta-

ESTRATEGIA
DE DERECHAS

E anuncian ya con carácter oficioso las 
primeras candidaturas ^ra las dos cámaras 

legislativas del futuro del país, ésas cámaras cuya 
constitución, como sustituto de las Cortes, fue 
refrendada en comicios nacionales el pasado día 
quince. A la vista de esos anuncios parece que 
quienes más han madrugado han sido los 
componentes de las formaciones políticas de 
derechas, sobre todo aquéllos que, prudentes del 
franquismo más sumiso y fiel de los últimos años, 
militan hoy -o aparentan militar- en partidos con 
serias aspiraciones electorales. Algunos de estos 
partidos están constituidos, de arriba a abajo (en 
orden estrictamente franquista) por miembros de 
esa élite política de ios últimos cuarenta años que 
buscaba apoyos en las secretarías locales y 
provinciaies del Movimiento para llevar adrante 
sus candidaturas en provincias españolas casi por 
completo ajenas a sus perspectivas políticas 

personales.

UCHOS de estos "neodemócratas" me 
_ _parece que empiezan a hacer bueno algún 
que”otro rasgo de nuestros más afamados 
humoristas al decir que, según los últimos sondeos 
políticos realizados en Madrid y otras ciudades de 
relevante peso específico, cuatro de cada tres 
miembros de nuestra clase política son 

demócratas.

presidente de Izquierda 
Democrática afirma que si 
las negociaciones de la 
oposición con el Gobierno 
fracasasen se presentaría 
una situación muy grave 
para una posible 
radicalización de ambas 
partes.

Respecto a la fuerza que 
la democracia cristiana 
tendría en las próximas 
elecciones, dijo que, según 
estudios recientes, los 
grupos que componen 
Alianza Popular se llevarían 
un 20 por ciento y la 
oposición se repartirá el 
resto de los votos “siendo 
un 16 por ciento para la 
democracia cristiana, un 17 
por ciento para los 
socialistas y un 10 por 
ciento para los comunistas".

U.D.C. SE SUMA A 
LAS NEGOCIACIONES 
que llevan el 
P.P.D.C. Y LA U.D.E.

ri

LCUNOS de est» importantes y flamantes 
partid» de la derecha no se han parado a 

considerar el beneficio de su propia imagen en 
much» provinci» español», a I» que siguen 
llegando como candidat» por tal» partid» I» 
mismas personas que, con la bandera del 
franquismo, sacaban adátente h»ta hace un» 
meses sus candidatur» prácticamente unie» en los 
mismos distritos electorales. No se han 
preocupado, digo, de su propia imágen porque no 
han tenido en cuente la visión que, coino tales 
partidos, están ofreciendo a I» elector» de wtos 
dbtrit» donde se repiten I» candidat» como st 
nada hubiera ocurrido en este país desde 1975. Y 
es» imagen» de partid» corren, pu»,el peligro de 
corromperse por la vía de I» s»pech» de 

"neofranquismo".

El hecho, que no » hipótesis ni mucho 
menos, ya se ha producido en vari» 
provinci» español». En elt», I» elector» no van 

a tener nombres nuev» más que en I» listos de I» 
candidatur» de izquierd», pues en I» derech» I» 
repeticiones abundan que w un primor. Esto, que 
hoy puede ser una simple estrategia de arranque 
por parte de i» derech» (consistente en ofrecer al 
elector la posibilidad de no cambi») puede 
convertirse a no mucho lardaren un error político 
manifiesto por no haber sabido tener en cuento a 
tiempo la evolución social e ideológica del pireblo 
español a tod» los niveles, r»pecto ai franquismo 

como tai. .X- -X*

JUNTA NACIONAL DEL PARTIDO SOCIAL REGIONALISTA
MADRID — Bajo la presidencia de Ramón Fercadell Prats, se ha reunido en 

Madnd ¡a Junta Nacional del Partido Social Regionalista_ En la foto, el Sr. Forcadell 
durante una de sus intervenciones.-(Foto Cifra Craíiaaf .___________ _______

k^en medio de esta estrategia inidai, como un 
elemento difuso, de mistefios» reteri on» 

Mn tes campañ» de algunos de est» 
derechas, aparece la Secretorie General del 
Movimiento, la institución franquista por 
excelencia cuyo encuadre en el futuro e^anol 
resulta ¡mp»ible por mucho que nw empeñemos 
y cuya simple disolución está siendo soliotoda 
ahora a much» nivel» de te España real y de la
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Desde Europa nos auguran Coiunei

caballo de batalla
Inflación Ui

Cualquier reducción de la jornada 
laboral debe ser precedida por 
una libertad de horarios mercantil

requisito previo para la conquista l-ad>o- 
ral de una menor jornada de trabajo, se 
consagre con prioridad la libertad d e 
horarios en el comercio. en cascada as

□ estro anacrónico horario 
laboral ofrece contrasentidos que 

sólo una visión ofuscada por un excesivo 
costumbrismo, por unos intereses 
ocultos o por una inercia 
incomprensible, siauen afectando 
periudicialmente desde la productividad a 
la salud y desde la cultura al descanso de 
todos los españoles. Comemos tarde, 
cenamos más tarde y nos acostamos a 
las horas inadecuadas para comenzar 
nuestro trabajo al día siguiente:

Trabajamos una larga mañana con el 
estómago prácticamente vacío y apenas 
podemos hacer nada importante por las 
tardes tras una comida copiosa y 
adormecedora. En las grandes ciudades, 
además, debemos realizar dos largos y 
lentos viajes a mediodía para ir a 
almorzar a casa y regresar al trabajo casi 
siempre tarde, cansados y

Mercado Común no cierra sus puertas 
los sábados por la tarde. Al contrario, es 

general y de 
público que

el día de mayor venta 
mayor afluencia de un 
únicamente dispone de 
acercarse a las tiendas.

ese d ía para

parte de laCuando la mayor 
población activa del país tiende a 
desarrollar su trabajo a lo largo de 
jornadas de trabajo continuadas—con lo 
que el ahorro supone en combustible, 
transportes, etc. mantener para los 
comercios horarios desajustados de lai 
realidad y totalmente inasequibles para 
gran parte de la población laboral, 
constituye un grave contrasentido que

Por lo demás, la confusión se sigue 
produciendo cada vez que vuelve a la 
actualidad el tema de la postble 
ampliación de los horarios comerciales, 
y no se produce fácilmente el 
entendimiento entre las empresas y los 
trabajadores con el doble perjuicio para 
ambos y lo que es peor, sin llegar a una 
solución para el cliente que es el que, en 
definitiva, resulta más perjudicado con 
las actuales horas de apertura y cierre de 
establecimientos. España es el único 
país europeo donde las jornadas de 
trabajo coinciden prácticamente con las 
de comercio. La separación definitiva 
del horario de apertura y cierre de la 
jornada laboral, dará cauce para que, 
una mayor libertad de horarios, no 
implique una mayor jornada y si, por el 
contrario, nuevas posibilida d.e s

■ Schmidt ha avisado a Felipe 
González de los riesgos que 
la alteración obrera pueden 
causar al crédito español

malhumorados. . -x- ■
Los embotellamientos del trafico, la 

de los transportes 
los problemas 
el alto consumo de 

gasolina y energía eléctrica y las 
dificultades telefónicas a las “horas 
puntas” se duplican al fraccionar la 
jornada laboral. Las aglomeraciones de 
las tiendas a las horas de cierre y los 
vacíos en algunas sesiones de cinqs y 
teatros, no son sino consecuencias de 
una jornada laboral atávica, de una 
modalidad de comidas desfasadas y de 
un horario de espectáculos

insuficiencia 
colectivos, 
■aparcamiento

de

incongruentes. __ _
Para colmo se ha planteado 

recientemente el tema, conflictivo de los 
horarios de comercio. El ciyre 
comercial de los sábados por la tarde, es 
el caballo de batalla de los pequeños 
comerciantes y puntos de; 
unánime de amas de casa y 
consumidores de todo tipo, porque es 
precisamente ese día cuando han de 
realizar sus compras, aprovechando su 
descanso. El comercio en los países dei

es necesario corregir.
En España, antes del decreto de 9 de 

enero de 1975, la confusión entre 
jornada laboral y horarios comerciales 
venia produciéndose, desde la ley de 
Jornada Mercantil de 1918, que 
establecía las cuarenta y ocho horas 
semanales para el comercio, legislación 
vigente hasta que por Decreto Ley de 
Qvoeimbre de 1975 quedaron separados 
los conceptos de horarios mercantil y 
jornada laboral.

La aciual situación de intensidad en 
algunos horarios especiales significan en 
el fondo una clara contradicción con los 
supuestos enunciados por el Gobierno, 
que en el B.O.E. de 25 de mayo de 
1974, explicaba a una interpelación de 
un procurador en Cortes que “El 
Gobierno adecuará más flexiblemente 
los horarios de comercio a la realidad 
sociológica, facilitando el 
aprovechamiento de la problación 
activa, especialmente de la residencia en 
los grandes núcleos de población.

Naturalmente para que pueda 
imponerse la reducción es preciso 
deslindar claramente la jornada laboral 
del horario mercantil. Este hecho, que 
es el que ha hecho imposible hasta ahora 
cualquier intento de reducción de 
jornada, hace imprescindible que, como

laborales.
Es innegable, en definitiva, que ante 

una reforma a fondo del horario general 
y de la jornada de trabajo surgirán 
graves problemas de reestructuración, 
escalonamiento y adaptación. La

y la jornadajornada “intensiva" y la jornada 
“continuada" cuentan con amplios 
sectores en la industria y los servicios 
que dificultan o condicionarán la 
evolución hacia el sistema óptimo. La 
sesión única en los espectáculos contara 
con fuertes intereses en contra. El alto 
grado de pluriempleo existente 
planteará, además, arduos problemas de 
tipo social. La escasa productividad de 
algunos sectores no dejará de 
obstaculizar un reajuste inmediato. 
Surgirán, también, problemas de 
adecuación a las climatologías regionales 
e incluso implicaciones legales, sociales, 
psicológicas y morales sobre descansos, 
variaciones, fiestas y hor ? * 
extraordinarias. Pero los beneficios de 
toda índole que un Ihorario laboral mas. 
racional y más flexible proporcionaría
con razón más que suficiente para 
acometer el empeño con decisión y sin 
sensiblería.

Luis Ignacio PARADA-

La captura de salmones /FUERTE DESCENSO
SANTANDER, 10 

(Europa Press).— Un total 
de 307 salmones fueron las 
capturas realizadas en los 
ríos santanderinos durante 
el pasado año 1976. La 
indicada cifra representa un 
fuerte descenso con relación

al año precedente en que se 
habían capturado un total 
de 1.066 salmones.

El descenso más 
importante corresponde al 
río Pas-Pusiena, donde en 

1976 se capturaron 132 
salmones, con 806 kilos de

peso, frente a 522 salmones 
con un peso de 2.816 kilos, 
capturados en el año 
anterior.

importante ha sido el del río 
Ason, donde sólo se 
han capturado el pasado año 
38 salnx>nes, frente a 192

A los carniceros gaditanos

PROHIBIDA LA 
ELABORACION 
DE PRODUCTOS 
CARNICOS
CADIZ, 10 (Europa Press) - Los 120 carniceros de la 

plaza de abastos de Cádiz han recibido un escrito por el 
que se les da de baja como charcuteros menores y se les 
prohibe dedicarse a esta labor, si bien puede vender 
manteca, chicharrones y otros productos, previamente 
elaborados.

Esta prohibición se basa en una disposicicxi del 
Ministerio de la Gobernación de fecha de diciembre de 
1952 pero que hasta ahora no se había puesto en 
práctica, por lo que los carniceros se dedicaban a la 
elaboración de manteca y otros productos derivados de 
la carne en el interior del mercado central de abastos, (o 
que venía produciendo malos olores.

La aplicación de la disposición gubernativa ha 
causado un profundo malestar entre los carniceros 
afee tados.

En el río Deva, el 
descenso ha sido de 275 
salmones en 1975 a 121, en 
1976. Descenso también

en 1975. En el 
capturaron 16 
mientras que 
anterior habían 
capturados.

río Nansa se 
ejemplares, 

en el año 
sido 74 los

■ EL GENERAL RINCON 
DOMINGUEZ, JEFE DEL 
TERCIO DE ARMADA

MADRID, 10 (Europa Press).- Sendos reales decretos del 
Ministerio de Marina, publicados hoy en el Boletín Oficial del 
Estado, disponen el nombramiento del general de brigada de 
Infantería de Marina don José Rincón Dominguez como jefe del 
Tercio de Armada, y el nombramiento de brigada de Infantería 
de Marina don TXdolfo Marquez Fernández como segundo jefe de 
la Comandancia General de la Infantería de Marina.

Ambos ge.Terales permutan sus cargos, ya que cada uno de 
ellos cesa en el cargo paia el que es nombrado el otro.
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MADRID, 10 (Crónica por José V- 
COLCHERO.)

La crisis económica española se enmarca en la crisis* 
económica mundial, pero la elevada tasa de inflaciones: 
“de producción casera", según ha juzgado el cancillerl 
Helmut Schmidt en su visita a España. Parece ser que el 
jefe del Gobierno germano, experto en cuestiones 
financieras, ha abandonado Madrid con el temor dequt' 
el proceso democratizador y de integración de Españaf 
Europa pueda encontrar graves dificultades, si no se 
sanea la economía y se eliminan riesgos de conflictos 
laborales.

SITUACION CRITICA

En la crítica situación económica española sería muí/ 
grave que huelgas, —de motivación puramente salarial o 
impulsadas por razones políticas—, alterasen la 
producción e hicieran cundir por el extranjero la 
desconfianza en la economía ^pañola. En sus 
conversaciones en Madrid, con el dirigente socialista 
Felipe González, y con el presidente del Gobierno 
Adolfo Suárez, el canciller alemán ha apuntado la^ 
conveniencia de que, a través de un diálogo entre 
representantes, se cree un clima social que aminore el 
riesgo de huelgas.

Este sistema se viene aplicando en Alemania cor 
éxito desde hace más de dos décadas, desde los tiempos 
de Ludwig Erhard. Ha funcionado con eficacia, tanto en 
los períodos en que ostentaba el Gobierno la Democracia 
Cristiana, (más influida por el sector patronal que poré 
obrero), como durante los siete últirnos años de 
gobiernos socialistas, (en los que los Sindicatos han, 
tenido considerable influencia). Este sistema se conow 
en Alemania con el nombre de “acción concertada ) 
(término que no tiene nada que ver con la "acción 
concertada” de nuestro Derecho Administrativo), y en el 
dialogan los representantes obreros y los patronales, sin 
que en las decisiones, intervengan, de manera directa, los 
representantes gubernamentales, cuya función se asemeji 
más a la de árbitros o amigables componedores.

“ACCION CONCERTADA”
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El canciller Schmidt apuntó a Felipe González ht 
conveniencia de buscar una vía española de esa “acción® 
concertada" y parece ser que el tema lo abordó también,t 
después, en sus conversaciones con Adolfo Suárez. E't- 
líder socialista español, cuyo partido, el PSOE, se halhS 
estrechamente vinculado a una de las grandes centrales^ 
sindicales del futuro, la UGT, se mostró favorablementer. 
inclinado a buscar “acuerdos entre caballeros" entre h^ 
patronal y los obreros, pero insistió en la necesidad de t 
que previamente se apliquen las libertades sindicales de ? 
las que en la actualidad todavía se ve privada la clase , 
trabajadora. í

Recientes estudios alemanes sobre la economu-'s 
española presentan un panorama pesimista. Si continúa*, 
el ritmo de endeudamiento exterior con una balanza^¿ 
comercial cada vez más desnivelada pronto nos*, 
comeremos nuestras reservas de divisas, que no hant 
descendido más en los últimos tres años, porque se ha^ 
acudido al crédito extranje.'O. De proseguir es’jg 
tendencia, podrían surgir dificultades, para logratK 
emprésitos allende nuestras fronteras.
_______________________________________________
COM ROL ACENTUADO Ï.

No se descarta, en un estudio realizado por 
prestigioso Instituto Beri, —que ha analizado lí* 
perspectivas para las inversiones extranjeras en España-, 
que en los próximos dos o tres años se acentúen en 
España los controles sobre el tráfico de divisas y sob^fc-^ 
las importaciones. Los costos salariales y de seguro»® 
sociales se incrementarán seguram-ante a un ritmo mas,® 
acelerado que la productividad, lo que seguirá generando» 
inflación. Si no se adoptan serias medidas drásticas, U fc 
inflación se mantendrá en España en el futuro en coW E' 
muy superiores a las de la mayoría de las naciones de U » 
Europa Occidental, (en más del veinte por ciento anual).® 
lo que provocaría una “flotación descendente on F 
cascada” de la peseta. El mal más grave de la economía C 
española es la inflación; sobre todo, teniendo en cuenw F 
que en el futuro la inmensa mayoría de los países® 
europeos intentarán conseguir frenarla.
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Qon metralletas y pistolas en “Construcciones Aeronáuticas
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MADRID, 10 (Europa 
Press).— Poco después de las 
ocho de la mañana se ha 
producido un atentado 
contra dos guardas jurados 
de la empresa 
‘‘Construcciones 
Aeronáuticas, S.A.” (CASA) 
de Getafe. Según las 
primeras noticias, parece 
que uno de ios guardas 
jurados ha resultado muerto 
y se cree que hay algunos 
heridos.

Los hechos ocurrieron 
cuando los guardas 
advirtieron la presencia de 
un coche desdé el que se 
arrojaba-propaganda del 
Partido Comunista 
(reconstituido). Los 'dos 
agentes intentaron impedir 
este lanza mien to de 
propaganda cuando desde el 
coche dispararon una ráfaga 
de metralleta contra 
aquéllos, alcanzándoles los 
disparos. Los autores del 
atentado se dieron a la fuga.

Se desconoce la 
identidad de las víctimas en 
estos primeros momentos. 
Las autoridades realizan 
gestiones para localizar el 
coche y a sus ocupantes.

Como se sabe, el 
G.R.A.P.O. que ha 
secuestrado a don Antonio 
María de Oriol y Urquijo 
hace un mes, en su ultimo 
comunicado convocaba a 
una huelga general para e 
día de hoy, lunes. El 
G R A P O es una r a ni a 
escindida del 
Comunista (reconstituido), 
por lo que se cree que los 
hechos ocurridos esta 
mañana pueden estar
relacionados con 
propaganda encaminada 
fomentar dicha huelga.

NUEVOS DETALLES 
SOBRE EL ATENTADO

I a 
a

Pretendían que los trabajadores 
se sumaran a la huelga
En su retirada dispararon contra los 
tres guardas jurados que resultaron heridos

se centra sobre Si una de las 
tres víctimas de los disparos 
ha muerto o nó, yá que 
existen versiones diferentes. 
Parece ser que, en principió 
no háy ningún muerto, 
aunque sí un herido muy 
grave.

Según han confirmado a 
Europa Press testigos 
presenciales del hecho, el 
comando se componía de 
cinco o seis individuos, 
normalmente vestidos y de 
aspecto joven. El comando 
penetró en una de las naves 
de la fábrica, con cabida 
normal de unos 700 
^abajadores, a las siete 
menos cuarto de la mañana, 
cuando era casi de noche 
todavía, y en el momentp 
en que en la nave había 
apenas unos 100 
trabajadores, ya, que los 
demás se encontraban en los 
vestuarios.

CONVOCATORIA DE 
HUELGA

miembros del

ilipe González l>E 
la de esa “accione 
I abordó también,fe 
VIolfo Suárez. E'E 
el PSOE, se halDS 
grandes centrales^ 
ó favorablemente^ 
balleros’’ entre IJ* 
n la necesidad de'^ 
ides sindicales de ? 
> privada la clase ,

Se conocen nuevos datos 
en relación con el atentado 
ocurrido esta mañana en la 
factoría de Construcciones 
Aeronáuticas (C.A.S.A.) de 
Getafe, donde varios 
individuos dispararon una 
ráfaga de metralleta contra 
tres guardas jurados que les 
dieron el alto, al tratar de 
identificarlos. La confusión

OCTAVILLAS EN EL

comando se dedicaron a 
convocar a la huelga general 
a partir de hoy, día 10 (tal 
como pedía el último 
comunicado del GRAPO)^al 
mismo tiempo que repartían 
octavillas con el mismo 
motivo.

Varios de los 
trabajadores que se 
encontraban en la nave 
quisieron hacer frente al 
comando, pidiéndoles _ 
explicaciones por su actitud. 
No obstante, ninguno de 
ellos se atrevió a hacerlo de 
forma ostensible, al ver que 
los miembros del comando 
mantenían las manos en los 
bolsillos, por lo que

sospecharon que iban 
armados.

El comando salió de la 
fábrica y al llegar a la valla 
de acceso, los guardas 
jurados que se encontraban 
de turno les pidieron su 
identificación, fue entonces 
cuando el comando disparó, 
hiriendo de gravedad, según 
fuentes de los obreros,_a 
uno de los guardas, y 
levemente, en las piernas, a 
otros dos. Los nombres por 
los que son conocidos los 
heridos por sus compañjeros 
son F Zapatero, Bernabé, y 
Cayetano, los tres con 
edades comprendidas entre 
los 40 y 50 años.

El comando iba armado 
de pistolas y metralletas, y 
los heridos lo fueron por 
disparos de esta última. 
Fueron trasladados 
inmediatamente a la Ciudad 
Sanitaria “Primero de 
Octubre” desconociéndose 
hasta el momento su estado 
con exactitud.

A lo largo de las 
próximas horas el cuerpo de 
enlaces sindicales de .la 
fábrica harán público un 
comunicado en el que 
rechazarán enérgicamente el 
suceso, así como el empleo 
de la violencia, sea cual 
fuere su motivacióa 
Asimismo pedirán la 
actuación inmediata de la 
Policía para detener a los 
culpables.

incontrolados, que 
la pacífica 

todos ios

que se encuentran en la 
parte exterior, en la zona de 
control, se dieron cuenta de * 
que algo pasaba en la nave 
porque oyeron gritar, y 
acudieron a ver que ocurría. 
Entonces se encontraron 
con los cinco o seis que 
salían, y al tratar de que se 
identificaran, los 
desconocidos abrieron fuego 
contra ellos, dándose a la 
fuga”.

Por su parte, el 
conductor de un autobús de 
los que transporta al 
personal de “CASA” hasta la 
factoría, ha relatado así lo 
que vió:

“Llegaba sobre las ocho 
menos dos minutos con un 
grupo de trabajadores, y 
cuando estábamos pasando 
la zona de control oímos 
disparos. Uno de los 
proyectiles se estrelló contra 
una ventana delantera

domingo en una 
misa a las once de 
la mañana, se 
recaudaron en la 
colecta del día de
Reyes , para la
residencia 
ancianas 
sostienen

de 
que 
los

ENERGICA CONDENA

//METRO"
//

garanticen 
convivencia a
niveles. 

El' secuestro de Oriol, 
serie de 
se vienen

junto con la 
atentados que 
sucediendo por grupúsculos 
extremistas dirigidos por 
poderes cuyo interés no es 
el de los trabajadores, como 
trabajadores y ciudadanos 
que somos exigimos del 
Gobierno que deje de 
perseguir a ¿grupos y 
partidos que en su línea de 
actuación no usan métodos 
criminales y terroristas sino
que su lucha es por 
conseguir la democracia y la 
libertad, para que todos los 
grupos sociales tengan 
participación politica en la 
sociedad y dediquen sus 
esfuerzos en desarticular a 
estas bandas terroristas que 
un día tras otro siegan vidas 
de ciudadanos españoles, 
amparándose en siglas de 
grupos de izquierda, cuando 
todos sabemos que el 
nombre que usan tienen 
como único fin camuflar su 
verdadera identidad”

NUEVOS DATOS

MADRID, 10 
Press).— Al

(Europa 
g u n o s

trabajadores que han 
presenciado los hechos 
ocurridos esta mañana en la

izquieñla del autobús y 
rompió el cristal.
Inmediatamente los 
trabajadores y yo nos 
arrojamos al suelo del 
coche. Estando en el suelo
oímos al menos dos tiros 
más.

Momentos después me 
asomé por la ventana y vi a 
uno de los guardas rodando 
por el suelo, herido por 
algún disparo, y a otroque 
no podía apoyar la pierna 
en el suelo, también herido. 
Salió gente de varias 
dependencias y^ cogió a los 
heridos llevándoles en
coches hasta 
sanitario”.

Respecto 
personales de 
causantes del

algún centro

a las señas 
los individuos 
atentado, no

han sido facilitados datos 
muy concretos debido a la 
rapidez'-con que se 
desarrollaron los hechos 
—en unos dos ó tres minutos 
ocurrió todo— y al 
nerviosismo de los 
trabajadores al comprobar la 
actitud agresiva de los 
desconocidos, primero al 
golpear a un obrero y luego 
al hacer uso de armas de 
fuego.
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; a un ritmo masi 
seguirá generando 
jidas drásticas, l3 
;l futuro en cotas 
las naciones de U 

por ciento anual).
descendente en 

e de la economía 
niendo en cuenta 
la de los países

SALIO A LA CALLE
MADRID, 10 (De nuestra Redacción).- El mistenow 

G.R.A.P.O. (“Grupo Revolucionario Antifascista Primero de 
Octubre”* que al parecer retiene desde hace mas de 
presidente del Consejo de Estado, señor Oriol y brquijo, s .æ. ,
las caUes de Madrid, con el reparto de numerosas octaviUas incitando 
a una huelga general pro-amnistía para hoy lunes. ,

En numerosas estaciones del “metro madrileño supu 
militantes del G.R.A.P.O (se cree que también miembros del 
llamado Partido Comunista de España ; reconstituido ) 
procedieron a repartir octavillas de su organización en as que 
leían frases alusivas a la necesidad de liberar inmediatamen e 
“todos los presos antifascistas”. Como fórmula para esa i 
incitaban a la población a una huelga general que tendría uga y 
lunes en todo el país. Se ignora si se han producido o no detenciones 
por estos hechos. *

También se supone hoy en Madrid que los disparos e e< a 
contra los vigilante.s dé la factoría C.A..S.A. de G^l^fe ( 
consecueni'ia de lo.s rúales se han registrado tres heridos) an 
hechos por individuos que procedían al reparto de o< lavilla.s e 
Í».R. A.P.O. romo la.s señaladas antes.

MADRID, 10 (Cifra).— 
Dirigido a los trabajadores 
de “CASA” (Construcciones 
Aeronáuticas S.A.) y a la 
opinión pública, el pleno de 
enlaces de dicha firma y la 
dirección de la empresa, ha 
facilitado a “Cifra” el 
siguiente comunicado:

“El criminal atentado 
acaecido en “Construccio
nes Aeronáuticas S.A.”, 
Getafe. por el grupo P.C. 
(reconstituido), contra la 
integridad física de nuestros 
compañeros, como métodos 
de acción política, es una 
muestra clara de la situación 
de inseguridad y terrorismo 
que se pretende crear por 
grupos antisociales, cuyo 
unicó objetivo es deteriorar 
el proceso pacífico hacia las 
libertades democráticas.

Estas acciones sólo 
pueden servir a intereses de 
minoría opuestos a los del 
conjunto de la sociedad

factoría de “Construcciones 
Aeronáuticas” de Getafe 
han Inform ado a un 
redactor de “Europa Press” 
desplazado al lugar de ios 
hechos, la siguiente versión 
de los incidentes ocurridos 
esta mañana, a consecuencia 
de los cuales han resultado 
heridos tres guardas jurados, 
uno de ellos de pronóstico 
muy grave:

“Serían las ocho menos 
cinco minutos cuando nos 
encontrábamos en la nave 
de chapa y fresado 
preparando el material para 
comenzar el trabajo. 
Entraron cinco o seis 
individuos, jóvenes, que 
vestían con chaquetas 
menos uno, que llevaba un 
gabán. No tenían aspecto de 
trabajadores.

Los individuos se

MADRID, 10 (Europa 
Press).— Se conoce ya la 
identidad de Jos tres guardas 
de “Construcciones 
Aeronáuticas” de Getafe, 
heridos esta mañana por un 
comando que trataba de que 
los trabajadores de la 
factoría iniciaran una 
huelga.

Se trata de don Bernabe 
Pérez de la Villa, que sufre 
herida en el pie derecho; 
don Carlos Zapatero López, 
con herida en el muslo 
derecho; y don Cayetano 
Jiménez Garda, con heridas 
en el paquete femoral, de 
carácter muy grave. Ha sido 
ingresado en la Unidad de 
Cuidados Intensivos de la 
Ciudad Sanitaria “Primero 
de Octubre’” .

española. 
Es necesario q ue se

tomen enérgicas rnedidas 
por parte del Gobierno, la 
Administración, en contra 
de estos grupos

situaron en 
existente en

una rampa 
la nave y

(Más informacicm en página 20)

comenzaron a dar gritos 
convocando a una huelga
para el día de hoy. Al 
tiempo que hacían los 
llamamientos a la huelga
tiempo

arrojaban octavillas que 
estaban suscritas por el 
Partido Comunista 
(reconstituido).

Un trabajador se acercó a 
ellos y les dijo: “¿Pero qué
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queréis?’’* y los 
desconocidos le golpearon. 
Al ver que nadie les hada 
caso y que los trabajadores 
de la nave se iban agrupando 
en otro lugar, iniciaron la 
retirada sin dejar de arrojar 

----  deoctavillas, entre gestos 
hostilidad.

LOS DISPAROS

Mientras tanto 
los trabaja 
informando— los

—siguen 
dores 
guardas

propios fieles, 
más de setecien
tas mil pesetas.

La cifra es tan 
im p resionante 
como alecciona
dora, en un país 
donde todavía los 
cestillos limosne
ros de las iglesias 
solemos llenarlos 
con la calderilla
que nos sobre 
los bolsillos.

T am bien 
aleccionadora,
por e 
traemos

8 O

a esta
columna, porque 
las setecientas mil 
pesetas de su 
colecta no fueron 
el fogonazo 
es pontáneo que 
pasa como un 
cohete de 'un 
gesto generoso 
colectivo. 
Significa mucho 
más, porque 
fueron algo asi 
como la cosecha, 
de un campo de 
mies sembrada 
sobre el asfalto de 
la ciudad, que 
rinde abundantes 
bienes espirituales 
y de los otros
que también
tienen su conteni
do cristiano a
largo 
año.

El 
mies

de todo

campo y
los cuida

con perseverante ■ 
deavelo un ■ 
sacerdote | 
aragonés. ELste es ■ 
nuestro doble ■ 
contento de hoy. ,
- M M M

El líder de la socialdemocracia 
portuguesa

MAÑANA LLE
GA A MADRID
MADRID, 10 (Europa 

Press).— Mañana, día 11, 
llegará a Madrid Sa 
Carneiro, líder del Partido 
Social Demócrata 
Portugués, con objeto de 
mantener una reunión con 
la Federación Social 
Demo'crata Española, según

informa la propia 
Federación.

Los anfitriones del señor 
Sé Carneiro serán don 
Francisco Fernández 
Ordóñez, presidente de la 
Federación, don José 
Ramón Lasuen, secretario 
general de la mtsnria.

SGCB2021



PAG. 8 / lír-1-77 / AEnacionak

Televisión 
y regiones

yW LLA por el mes de 
^^^junio del pasado año se 

daba oficialmente la noticia 
de la creación de un Centro 
Regional de TVE en 
Zaragoza que sería dirigido, 
se decía, por el periodista 
bilbaíno Maximiliano 
Alonso. La noticia causó la 
natural satisfacción, pero al 
ir transcurriendo los días sin 
nuevas referencias, el 
proyecto pasó a ese 
desdibuiado segundo plano 
de los asuntos pendientes.

Cuando ya casi estaba 
olvidado el tema, el 
presidente de la Diputación, 
-señor Gómez de las 
Roces-, -siempre en pnmera 
fila en cualquiei brigada de 
trabajo a! servicio de , 
Aragón- nos sorprendía al 
informarnos del acuerdo de la 
Corporación por él presidida, 
por el que se autorizaba la 
adquisición de un inmueble 
por un importe de ochenta 
i millones de pesetas para, una 

vez acondicionado, acoger 
los servicios del citado 
centro Regional.

El proyecto, pues, sigue 
su marcha y Aragón, 
desgajado del bloque "19 
Provincias" al que ahora 
pertenece dentro de la 
planificación regional de, 
TVE, tendrá pronto un 
medio poderoso para 
fomentar su política 
regionalista y oportunidad 
para exponer ante toda 
España con mas frecuencia y; 
profundidad sus problemas, 
aspiraciones y proyectos, 
circunstancia que rep^utirá 
indudablemente en un 
mayor prestigio de su 
personalidad como región

Todo esto, como 
¡decíamos, resulta 
satisfactorio, pero ¿qué 
hubiera ocurrido de no 
disponer de esos 
milloncejos? ¿Hubiéramos 

I seguido enganchados al

s

bloque de 
Provincias" 
posibilidad de 
boca es mía? Y 
cosas un poco 
¿qué porvenir 
Castilla, 
E xtremadura 
compañeras de 
no disponen de

las "19 
sin casi 
decir esta 

llevando las 
más lejos: 
aguarda a 
León y 
-nuestras 
bloque- si 
los millones

POR LA MUERTE DE UN MUCHACHO EN SESTAO

Intensa agitación
en el país vasco

■ Paros, manifestaciones, enfrentamientos, 
encierros y quema de una bandera

Se ignoran las causas del 
fallecimiento del joven de Sestao

BILBAO 10 (Europa Press).- Continúan sin esclarecerse los motivos de la muerte 
del ¡oven Juan Manuel Iglesias Sánchez, que falleció el domingo a mediodía en Sestao,
mientras se desarrollaba una manifestación pro-amnistía.

Según ia versión más 
generalizada, aunque no ha 
habido todavía una nota 
oficial, este joven de 15 
años se encontraba en unos 
futbolines cercanos a la 
Plaza de España de la citada 
localidad, establecimiento 
que fue desalojado por la 
fuerza pública, por 
considerar que en él se 
habían refugiado 
manifestantes. Juan Manuel, 
junto con otras personas, se 
refugió posteriormente en el 
portal número 5 de la 
Alameda de José Antonio, 
subió las escaleras hasta el 
segundo piso y, desde una 
ventana, saltó a un patio 
interior de la casa. Luego 
pasó al patio del número 2 
de la cartie Villar y Villarte, 
donde apareció tirado en el 
suelo.

El joven fue encontrado 
por unos vecinos dé este 
inmueble, los señores 
Muñoz y Antonio Alguacil, 
que avisaron a la ciudad 
sanitaria de la Seguridad 
Social en Cruces, en una de 
cuyas ambulancias fue 
trasladado a este centro 
sanitario, en el que ingresó 
cadáver a las 3,15 de la 
tarde.

Las causas de la muerte 
posiblemente se 
desconocerán hasta hoy 
lunes, tras serle practicada la 
autopsia en el hospital civil 
de Bilbao.

Actualmente su cuerpo 
está en el depósito de ia 
ciudad sanitaria. En este 
lugar se ha podido 
comprobar que no tiene 
ninguna señal externa de 
lesion.

hace tiempo en la ciudad 
sanitaria de la Seguridad 
Social de Cruces, al parecer 
afectado por una lesión
cardíaca, de la que
actualmente estaba muy 
recuperado.

Por otra parte, ha 
añadido que su hijo era muy 
formal y que estaba afiliado 
a la Organización Juvenil 
Española.

El joven Juan Manuel 
Iglesias Sánchez estudiaba 
primer curso de Maestría en 
Baracaldo; había nacido el 8 
de junio de 1961 en 
Cortegana (Huelva) y era 
hijo único.

Aunque se desconocen 
las causas de su muerte, en 
Sestao se piensa que, como 
consecuericia de la 
manifestación, el joven 
corrió y fue a caer al patio, 
situado a unos dos rnetros 
del nivel de la calle Villar y 
Villarte.

La noticia del 
fallecimiento de Juan 
Manuel ha consternado a la 
población de Sestao, en 
cuya parroquia de Santa 
María se celebró a'las 7,30 
de la tarde de ayer una 
asamblea en la que se 
aprobó un manifiesto que 
da a conocer nuevas 
asambleas para hoy en las 
fábricas y que a las 7,30 de 
la tarde tendrá lugar otra 
asamblea general en la Plaza 
de España de Sestao.

comunicado en el que 
manifiesta su profundo 
dolor e indignación por el 
suceso y exige su 
esclarecimiento.

Por otra parte, como 
consecuencia de la 
manifestación habida a 
primeras horas de la tarde, 
ingtesó en la ciudrad 
sanitaria Miguel Angel 
Andrés Manchón, de 17 
años, natural de Palencia y 
vecino de Sestao, que sufre 
contusiones en el antebrazo 
y hemitórax derechos

10.000 MANIFESTANTES

LESION CARDIACA

Tras la asamblea, a la que 
asistieron unas 500 
personas, se formó una 
manifestación que recorrió 
las calles de la localidad para 
informar de los hechos. 
Numerosos bares fueron 
cerrados, así como un cine 
de la ciudad.

necesarios para 
emanciparse? ¿Cuándo 
podrán presentarse como 
regiones ante la audiencia 
nacional?

Son muchas las preguntas 
que se pueden formular y a 
las que ,convendrían 

'respuestas concretas, porque 
un examen objetivo de la 
actuación de TVE en los 
últimos años, da la impresión 
de que sus preferencias y 
mejores servicios los reserva 
para las regiones más ricas o 
poderosas, más influyentes o 
más conflictivas. Y las otras, 
las modestas tienen motivos 
sobrados para preguntarse 
con amargura hasta cuando 
en este país habrá regiones 
con distintos derechos 
cuando todas so 
portan idénticos, 
deberes y las 
mismas obligacio 
nes.

El padre del fallecido, 
Juan Manuel Iglesias, 
trabajador de la empresa 
'‘Babcock Wilcox” y 
afiliado a Comisiones 
Obreras, ha manifestado que 
su hijo estuvá internado

REACCIONES 
DE PARTIDOS

A nivel de partidos, ya se 
han producido las prirneras 
reacciones. El Movimiento 
Comunista de Euzkadi hizo 
público anoche un

La manifestación del 
domingo dio comienzo a la 
1,30 de tatarde, 
coincidiendo con la saljda 
de su encierro de 110 
personas que habían pasado 
la noche en la iglesia de 
Nuestra Señora de Begoña, 
en petición de amnistía. Los 
manifestantes, que portaban 
varias pancartas en las que 
se exigía amnistía total, 
humerosas "ikurriñas”, tres 
banderas rojas y una 
republicana, desfilaron por 

•la Gran Vía, Carlos Vil, 
Plaza de España, Vía de 
Galindo, Villar y Villarte y 
plaza de San Pedro. 
Iniciaron la manifestación, 
organizada por la comisión 
pro-amnistía de Sestao en 
colaboración con la de la 
margen izquierda, unas 
3.000 personas, pero fue 
engrosándose hasta que, en 
la Plaza,de España, alcanzó 
una cifra de unas 10.000.

Una vez en la Plaza de 
España los dirigentes de la 
manifestación subieron al 
kiosko de la música, desde 
donde fue leído en 
castellano un manifiesto en 
el que se solidarizaban con 
los trabajadores de 
“Tarabusi” y “Echevarría", 
actualmente en conflicto y 
se pedía amnistía total.

C o n t i n gentes de la 
Policía Armada procedieron 
a disolver la manifestación 
con material antidisturbios.

QUIJO TERAS

José María HERNANDEZ PARDOS

CEREMONIAS

I

H
ace un tiempo, no demasiado, en el 
vetusto y erosionado castillo de Cas- 
telldefels, nos reunimos unos cuantos 

barceloneses y unos pocos diplomáticos 
hispanoamericanos a rendir homenaje a 
Miguel de Cervantes Saavedra. Hubo cere
monia a usanza de la época caballeresca, 
con juramentos de fidelidad y espaldarazos 
confirmativos de quijotería. El lugar, el 
ambiente, las palabras que se pronuncia
ron, dieron redondez emocional a un rito 
en el que los asistentes ofrecimos culto 
a la gloria del escritor complutense. A me
dida que desenlazaban los lances, yo pen
saba' en lo que pasaría si don Quijote de 
la Mancha, al trote terrero de su <Roci- 
nante» y seguido de su fiel escudero, irrum
piera en la sala de armas y nos gritara que 
venía a topar con nosotros. Y seguía ima
ginando si, al topar con nosotros, no le 
habría parecido al hidalgo manchego que 

■volvía a dar con la pared de piedra de la 
iglesia de El Toboso. La vida del hombre 
español, casi igual que entonces de la aven
tura quijotera, sigue quieta, inmoble, mi
rando al cielo en espera de esperanza. 
Porque continúan en pie, desafiando a -to
dos los caballeros andantes, los molinos 
de viento^ los estruendosos batanes, los 
zafios gañanes, los duques insolentes, los 
frailes, los curas y los obispos metemen- 
todo, las mozas de partido, los rufianes, 
los manteadores, los facedores de entuer
tos, los que hacen burla y menosprecio de 
la pobreza, de la bondad, de la justicia y 
de la sabiduría.

También andan por ahí los que copiando 
del libro inmortal afirman que Don Qui
jote murió al término de su aventura. 
«Como las cosas humanas no sean eternas, 
yendo siempre en declinación de sus prin
cipios hasta llegar a su último fin, espe
cialmente las vidas de los hombres, y como 
la de Don Quijote no tuviese privilegio del 
cielo para detener el curso de la suya, llegó 
su fin y acabamiento cuando él menos lo 
pensaba». Afuera, en la noche cerrada, al
gunos —todos— creíamos ver rutilar el 
hierro de una lanza. A lo mejor estaba allí 
el Caballero de la Triste Figura querién
donos señalar, por si el tiempo lo hubiera 
borrado, la trayectoria de su ideal. Echa
mos a andar, no mirando adelante como 
si volviéramos a ver el pasado, porque 
entonces el porvenir nos hubiera quedado 
reducido a un caos de lucecitas de candil. 
Lo que nos llevábamos del castillo de Cas- 
telldefels era la determinación de seguir 
siendo fieles a nuestro señor Don Quijote, 
de seguir penetrándole hasta lo más hondo 
de su profundidad, para mantener nuestra 
alma en tensión, para que nuestro amor 
a. España, nuestro agonioso y trágico dolor 
de España, siga siendo para nosotros una 
exigencia de esfuerzo integral.

Huelgas w asambleas en Bilbao
BILBAO, 10 (A/e).- En algunas zonas del Gran 

Bilbao se han registrado hoy huelgas laborales, 
aunque se supone que éstas se relacionan con el 
encierro, en varios templos del País Vasco, de 
personas que solicitan la dedaración de una 
amnistía que afecte en su totalidad a los presos 
políticos vascos. En uno de estos encierros, el de la 
iglesia de Portugalete, ha habido intentos de asalto 
por parte de elementos de extrema derecha en las 
últimas horas, que han llegado a arrojar al interior 
del templo varios "cócteles molotov" que han 
provocado incendios que fueron inmediatamente 
sofocados. Otros encierros similares se han 
registrado en templos parroquiales de Lequeitio y 
varias poblaciones vascas más.

Unas dos mil personas han protagonizado una 
manifestación, anoche, en la localidad de Zarauz,

con el propósito de protestar por la muerte del 
¡oven Juan'Miguel Iglesias Sánchez, acaecida ayer 
domingo en Sestao en el transcurso de una 
manifestación; el joven Juan Manuel era miembro 
de la O.J.E. y se sabe que su padre milita en 
"Comisiones Obreras".

Durante la manifestación de Zarauz, la Guardia 
Civil realizó diversas cargas, según informa "Europa 
Press", utilizando balas de goma, si bien parece que 
no se lían registrado ni heridos ni detenidos.

Una bandera de España, izada en la residencia 
de pensionistas de ja Seguridad Social de Vitoria, 
ha sido quemada por unos desconocidos, al parecer 
jóvenes, quienes llegaron a la residencia, 
descolgaron la bandera del mástil, la cortaron en 
pedazos y, rociados con gasolina, les prendieron

fuego. Poco después los jóvenes se dieron a la fuga 
en un automóvil que les aguardaba con el motor en 
marcha. . .

Por otra parte se informa que las principales 
empresas situadas en la margen izquierda de la ría 
bilbaína se encuentran en paro como protesta por 
los sucesos registrados el pasado fin de semana, que 
han provocado la muerte de un joven en Sestao. En 
distintas fábricas se han celebrado hoy asambleas 
de trabajadores, entre ellas figuran Altos Hornos , 
"Babcock-Wilcox", "General Eléctrica , 
"Astilleros Españoles" y otros talleres de Santurce.

Según la agencia Cifra, lOs paros, durante el 
transcurso de la jornada de hoy, van extendiéndose 
a otras zonas, junto con la frecuencia de las 
asambleas de fábrica. Para esta tarde está prevista 
una asamblea conjunta en la localidad de Sestao.

SGCB2021



INCOADO

DE MONUMENTO
HISTORICO-ARTISTICO

años se
menton U

familiares.

de los Reyes con un pastel que contenía 
infundía el carácter de efimera realeza a 
encontraba en su seno. De ahí el célebre <

AFICIONADOS APOYAN A UN 
torero condenado

UESTRO siglo veinte habrá significado 
su máximo hito, desde el punto de 
vista comercial y espectacular de esta 
fiesta de Reyes y también su paulatina

de m o
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correo, 
barrios

el ágape 
lava que 
quien la 
roscón.

La fiesta era puramente infantil. En los
populares toda la tarde de Reyes era u un 

puro bullicio. Los grandullones iban a recibir a los 
Reyes, y era un buen pretexto para alborotar a 
conciencia: infundían en el espíritu de los niños

77 / AE

n a la fuga 
motor en

H de RIVES
Sobre la antigua Facultad 
de Medicina de Zaragoza

EL EXPEDIENTE 
DE DECLARACION

n el 
Cas- 
JltOS 
ticos 
je a 
cerc- 
esca, 
*azos 
r, el 
ncia- 
rito 

culto 
L me- 
pen- 

te de 
Roci- 
Tum- 
i que 
ima

no le 
» que 
de la 
mbre 
aven- 
!, mi- 
anza.
a ,to- 

nlinos 
s, los 
s, los 
emen- 
ianes, 
tttuer- 
:io de 
icia y

lando 
1 Qui* 
ntura. 
emas, 

prin- 
cspe- 
como

lo del 
, llegó 
IOS lo 
da, al
iar el 
ba allí 
lerién- 
ubiera 
Echa- 
corno 

lorque 
ledado 
candil, 
le Cas- 
seguir 
uijote, 
hondo 
luestra 

amor 
► dolor 
os una

xincipales 
a de la ría 
utesta por 
mana, que 
Sestao. En 
asambleas 

s Hornos”, 
éctrica", 
> Santurce. 
durante el 
andiéndose 
cia de las 
;tá prevista 
! Sestao.

cosas _[PqtjiESiPR lujan]

desaparición, siempre desde este 
mismo punto de vista. En los últimos 

advirtió la lógica tendencia a hacer los 
regalos los días de las fiestas navideñas a los 
mayores e incluso a los niños. Y este año también 
se ha confirmado el paso definitivo y muchísimas 
familias han decidido romper con la tradición que 
obligaba a ofrecer los regalos precisamente el día 
en que concluían las vacaciones. El mito de la 
fiesta de los Reyes ha sido además herido por la 
televisión y su abrumadora publicidad y muy 
pocos niños tienen una capacidad de credibilidad 
suficiente para ceer que la publicidad de los juguetes 
va dirigida a los míticos Reyes y no a sus padres o

RECISAMENTE este año estos mitos 
han recibido duros golpes en todas 
partes. En París, los pacifistas y 
ecólogos no se les ocurrió otra cosa 
que manifestarse vestidos de Papa Noel 
por las calles comerciales unos días 

antes de Navidad. Alborotaron bastante y fueron 
perseguidos por la policía que cargó sobre un buen 
par de centenares de ellos y hubo un zafarrancho 
de barbas postizas, borlas caídas, gritos, zurrones 
vaciados, botas perdidas y gritos y carreras. Sin 
embargo si estas fiestas de Reyes desaparecen con 
el enorme volumen comercial que comportaron, se 
podrán celebrar en los días de Navidad, como en la 
mayoría de países, acabando estas fiestas el día 
dos, con lo que algo habremos perdido, o ganado, 
según el punto de vista que se considere.

E todas las tradiciones relativas a la 
infancia de Jesús, ninguna es más rica 
y variada que la adoración de los 
Reyes Magos. Esta leyenda que ha 
impresionado siglo tras siglo a todas las 
generaciones de cristianos, iba ligada a 

J infinitas y graciosas manifestaciones folklóricas. 
1 Los Reyes Magos, figuras enigmáticas que el 

evangelio San Mateo -el único que los menciona- 
deja en un total anonimato han sido enriquecidas 
por la imaginación de los comentaristas posteriores 
hasta crear una leyenda tupida y suntuosa como 
un pesado tapiz oriental. Desde los primeros 
tiempos del cristianismo en que el numero de 
magos era indeterminado y en modo alguno 
monarcas, hasta conocerce los nombres secretos de 
los reyes en el siglo IX ya convertidos en tres, 
hasta la transformación del rey Baltasar en negro 
durante el siglo XIV y la creencia de que sus 
reliquias se encuentran en la catedral de Colonia, 
todo mundo de fantasía envuelve a estos 
legendarios personajes. En cambio la tradición de 
los regalos a los niños es relativamene nueva. En la 
Alta Edad Media la fiesta de los Reyes se 
caracterizaba por un cierto ascetismo, con a 
natural abstinencia de carne o, por lo menos de 
carne de cerdo. Luego, a partir del ano mil, la 
celebración fue cambiando de signo, y culminaba

A tradición de los regalos de Reyes a 
los niños es relativamente nueva. 
Antiguamente en Cataluña los niños 
depositaban sus cartas petitorias en los 
balcones. Barcelona, sólo a partir de 
1877 se empezaron a mandar por

Se de/a sin efecto el de la casa 
Palacio de La Almunia de 
Doña Godina

más pequeños la idea que se debía armar un 
escándalo considerable para hacerse notar y evitar 
que la caravana oriental no pasase de largo. A la 
vez los grandullones encendían, ristras de ajos, 
escobas o volteaban un pedazo de soga encendida 
como señales para atraer a los Magos, los niños 
organizaban un estruendo fabuloso con trompetas, 
zambombas y todos los instrumentos susceptibles 
de producir un ruido infernal. De todo ello 
derivaban inevitablemente las clásicas pedradas 
entre los mozalbetes de calles y barrios rivales. La 
tarde de Reyes era la de las peleas más acreditadas 
y venía a ser el colofón de este absurdo que era 
avisar a los Reyes de la existencia de una ciudad de 
niños díscolos. Por más que lo prohibiesen los 
bandos, esta disparatada manera de atraer a los 
Reyes no faltaba ningún año. Luego de esto venía 
la emoción de los niños en los hogares, su ilusión y 
esperanza y los regalos en la helada mañana del 
siguiente, regalos que hoy nos parecerían irrisorios, 
pero llenos de i’na delicada y entrañable poesía. 
Para los mayores no había otra cosa que 
encantarse con la magnífica alegría de los niños, y 
por la noche, el baile de la Lonja -el segundo baile 
de máscaras del año, pues el primero era 
precisamente el de Año Nuevo—, que tenía 
también su fascinación un tanto pagana.

MADRID, 10 (Europa 
Press).— Por sendas 
resoluciones de la Dirección 
General del Patrimonio 
Artístico y Cultural, 
publicadas en el Boletín 
Oficial del Estado de hoy, se 
acepta la donación hecha 
por doña Elisabeth Smidt de 
Ortiz Echagüe de la obra de 
pintura titulada "Modelo 
con bandera”, original de 
Antonio Ortiz Echagüe, y la 
donación del grabado 
original de Ricardo Urgarte 
de Zubiarrain hecha por don 
Alvaro Martínez Novillo. 
Ambas obras se destinarán 
al Museo Español de Arte 
'Contemporáneo de Madrid.

Por otra parte, otras 
resoluciones de la misma 
Dirección General acuerdan 
tener por incoado 
expediente de declaración 
de monumento 
h istórico-artístico, con 
carácter nacional, el edificio 
de la antigua Facultad de 
Medicina y Ciencias de la 
Universidad de Zaragoza; la 
iglesia de Santa Ana, en

Guadalcanal (Sevilla), y la 
iglesia parroquial de San Fiz 
de Cangas, de Panton 
(Lugo).

Con carácter local, se ha 
incoado expediente de 
declaración de monumentó 
histórico-artístico a la torre 
de "Can Campassol”, de 
Mairat de Mar (^rcelona), 
y a la masía "Can 
Borgunyo’’, en Sabadell 
(Barcelona).

Se deja sin efecto los 
expedientes de declaración

h ¡sto'rico-artístico incoados 
a la Casa Palacio de la 
Almunia de Doña Godina 
(Zaragozá), y a la antigua 
casa Andreu Mo ragú es, en 
Palma de Mallorca 
(Baleares).

Definitivamente, se 
declaran m^onumentos 
h istórico-artístico, con 
carácter local, el Molino de 
San Majned de Moldes, sito 
en el termino municipal de 
Boboras (Orense), y la 
antigua Universidad de 
Gandía (Valencia).

La decadencia taurina española 
según los comunistas italianos

E todas estas celebraciones 
decimonónicas a lo que ha sido fiesta 
hasta hoy va evidentemente un gran 
trecho: un mundo de motivaciones 
comerciales, de incentivo publicitario, 
de enorme volumen de ventas. Leemos

normalmente en estas fiestas navideñas los 
españoles gastan un diez por ciento de sus ingresos 
anuales, según calculan quienes tienen la habilidad 
- para mí misteriosa e incomprensible— de ^Icular 
tan petulantemente. Hasta ahora la densidad de 
ventas era mayor en los días que van de Año 
Nuevo a Reyes. Ahora se ha equilibrado y los días 
que preceden a las Navidades les han igualado sino 
superado. Y creemos que en un futuro todavía va a 
aumentar más el peso comercial e ilusionado de las 
Navidades en detrimento de la antigua tradición de 
los Reyes que llegaron a Belén tras una estrella 
guiadora, milagro que ya en el siglo XVII Kepler 
creía que no era otra que una rara triple 
conjunción de los planetas Júpiter y Saturno a su 
paso por Piscis, que acaeció en el año siete antes de 
Jesucristo.

Las conjunciones simples de estos planetas se 
dan cada veinte años, las triples cada doscientos 
cincuenta y ocho. La última fue observada en 
1940-1941, bajo el signo de Aries y este bello 
espectáculo, apasionante para cualquier astrónomo 
parece ser que no se repetirá hasta el año 2198. 
Esta estrella profética era visible en Persia y 
Mesopotamia, en las horas que preceden al 
crepúsculo. Y como en aquella época se viajaba al 
atardecer, es posible según Kepler, que los magos y 
su cortejo la vieran marchar ante ellos que venían 
del Sur de Mesopotamia al Irak. Aún la tradición 
dice que llega hasta nosotros de Oriente y del Sur: 
no sabemos cuantos años va a durar su vigencia 
duramente afectada por la vida distinta, más 
desengañada.

LOS TOROS SE HAN 
VUELTO MARXISTAS

RDMA, 10 (Efe).- Mientras en España los aficionados, 
empresarios, toreros y demis personajes del mundo del toro 

incluidos los veterinarios-se preguntan el por qué de la flojera 
de los toros, en Italia dicen haber desentrañado el misterio: 
‘"Los toros ya no odian ciegamente el rojo, porque han 
estudiado el libro de Mao".

Así "paraboliza” comenta o relata el periódico 
comunista "Paese Sera”' la situación taurina española, que a læ 
puertas de la próxima temporada se encuentra con la ‘"rebelión ' 
de picadores y banderille’os, en busca de mejores sueldos.

En la sección editorial de primera página denominada 
"Benelux” y con el título "En la arena', el periódico explica a 

.sus lectores que el proletariado taurino español -picadores y 
banderilleros- está agitado por deseo del propio toro.

¿Cómo se explica esto? La tesis ; del diario es que los que más 
daño pueden hacer al toro son los picadores y los banderilleros, a 
los cuales el animal se ha encargado de castigar duramente en los 
últimos tiempos, más que a los propios matadores.

Esta es la táctica del toro para dejar aislados de la "fiesta" al 
matador, "su principal enemigo” y provocar el nerviosismo de las 
categorías más-bajas, para que reaccionen contra éste.

Esta estrategia tiene como objetivo final el desarme del 
matador y el permiso a "picadores” y "banderilleros''^ para 
dedicarse a otros menesteres de "más gloria y menos riesgo .

NIMES (Francia), 10 (Efeji- Las asociaciones de aficionados 
franceses han dirigido una carta al presidente del Tribunal de 
Apelación de Toulouse pidiendo sea anulada la condena del 
torero galo Denis Pascal, conocido en los ruedos con el nombre 
de Frederic Pascal.

Pascal fue condenado el pasado martes por el Tribunal de 
F oix aúna mu Ita de 71.800 francos —unas 97 5.000 pesetas— por 
importación fraudulenta de cap'^les. Había importado de 
España, sin pago de aduanas, un .‘raje de luces y material 
profesional diverso. •

Por otra parte, según se hizo público ayer ^n Nimes, los 
aficionados se proponen entablar una acción para conseguir una 
"situación normal” de los toreros en Francia. Uno de los 

•problemas aún pendientes es suinscripción en laSeguridad Social 
Por no estar cubiertos por dicha asistencia, los diestros franceses 
-que encuentran ya muchas dificultades para equiparse en 
Francia— se ven obligados a realizar gastos considerables.

Pascal es presidente de la Asociación de Toreros Franceses.
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Comunista tiene la 
venta¡a de haberse 
organizado en la 
clandestinidad. Si 
hubiera sido legalizado 
hace un año, cuando 
ningún partido socialista 
tenia cuadros, hubiera 
sido como si en una 
carrera de cien me tros, el 
PC comenzara a correr en 
el metro cincuenta "

MADRID, 10 (Logos).— 
Las negociaciones con 
Estados Unidos para arreglar 
el problema del calzado en 
el caso de que el presidente 
electo. Carter, decida 
favorablemente la propuesta 
de la comisión 
norteamericana, de 
comercio interior de 
contingentar su 
importación, son pesimistas. 
Se intentará elevar en lo 
posible los contingentes de 
importación y se procurará 
disminuir los aranceles, 
aunque todo hace prever 
que los resultados prácticos

de la posible negociación no 
serán muy positivos, según 
ha sabido la agencia Logos 
en fuentes solventes.

La contingentación de las 
importaciones es una lucha 
que han venido 
manteniendo, desde hace 
mucho tiempo, los 
fabricantes de calzado 
norteamericanos. En su día, 
el presidente Ford pospuso 
su decisión en esta materia, 
pero las presiones de los 
sectores interesados han 
sido tan permanentes y 
fuertes que en esta 
oportunidad no parece que 
haya posibilidad- de

MADRID’, 10^ (Europa 
Press).— La policía impidió 
la celebración de una 
asamblea que se había 
iniciado ayer dorningo, a las 
diez de la mañana, con 
asistencia de trabajadores 
del transporte y de 
comunicaciones, según 
informan fuentes laborales. 
En la reunión se iba a 
proceder a constituir uñ

DISUELTA UNA ASAMBLEA 
DE TRABAJADORES

sindicato unitario del ramo 
y al nombramiento de una 
comisión provincial 
promotora.

Varios coches de. policía 
acudieron al lugar donde iba 
a cerlebrarse la reunión, 
pese a lo cual los 
trabajadores convocados 
entraron en el local. Cuando

estaba hac,i endo la 
presentación del acto 
Francisco Esteban de Lucas, 
presidente del denominado 
Sindicato Unitario del Taxi, 
la policía comunicó a los 
asistentes que no 
podía continuar con la 
reunión y fue desalojado el 
local.

contener su demanda, según 
señalan fuentes allegadas al 
sector quien ve con 
preocupación su porvenir 
ante la dificultad y la 
lentitud de apertura de 
nuevos mercados y nuestra 
fuerte dependencia de los 
Estados Unidos en la 
balanza comercial, que en 
1976 supuso una 
exportación, de España a 
Estados Unidos, de tan sólo 
46.000 millones.

Esta medida 
contingentadora, señalan en 
círculos allegados a los 
fabricantes de calzado 
español, supondrá 
inevitablemente un 
encarecimiento del calzado 
en Estados Unidos aunque 
tenga como contrapartida la 
creación de 10.000 puestos 
de trabajo. Según las citadas 
fuentes la exportación de 
calzado a aquel país se 
elevaba últimanente a 39 
millones de pares, que 
obligadamente habrán dé 
quedar reducidos a 35 
millones. El calzado, dentro 
del volumen de nuestra 
exportación a USA, significa 
el 60 por ciento del total.

Todos sabemos que el Gabinete Suárez anda de 
cabeza en la actual encrucijada económica.

Aunque el tema no trascienda con la amplitud 
deseada en las páginas de los periódicos, porque la 
política es un gigantesco gargantua que se traga todas 
las columnas y los grandes titulares de la prensa, lo 
cierto es que, subterráneamente, la economía se está 
comiendo por los pies a los políticos y está a punto 
de dejarlos a ellos en los huesos y a España en la 
miseria.

El rumor de hoy es de "bomba atómica”. Ha 
llegado a “Ale" a través de fuentes muy 
próximas. ¿Saben ustedes quién podría ser el 
futuro presidente del INI cuando sea 
reconoddo el P.C.? Pues nada menos que 
Ramón Tamames, economista de altos vuelos y 
miembro activo del partido.

Entregarle dentro de los nuevos planes de 
reactivación la más importante parcela de la 
industria española a un economista y político 
de tan destacado relieve como Tamames, no es 
tan absurdo como parece.

Podría ser la prueba de fuego para una luz 
verde.

HOY..., Los movimientos parasindicales de la 
enseñanza privada

VENTA POSBALANCE
ESTABLECEN su 
ESTRUCTURA

MADRID, 10 (Europa Press).— Los movimientos 
parasindicales de la enseñanza privada dedicarán sus 
esfuerzos a lo largo de este trimestre, a preparar la 
reelección de representantes de centros, asi como a 
potenciar las “asociaciones de padres de familia” de los 
mismos.

Asimismo dichos movimientos estudian las 
posibilidades de utilización del recientemente creado 

consejo asesor”, que como se recordará es un 
organismo formado por padres de familia y profesores, y 
que tiene por objeto asesorar al rector del colegio, asi 
como a su junta de gobierno en el gobierno del centro.

SEÑORAS

ABRIGOS pelo corta
do.

1.990 *
CHICAS-CHICOS

ABRIGOS capucha, 
lisos y cuadrados. 
Chicas. 1.995

FALDAS y PANTA
LONES. Muchos mo
delos. 595 VESTIDOS pichy an- 

gorino. Chicos. 895
CONJUNTOS de fal
da y blusón... 1.995 trajes de puro lona. 

Chicos. 3.395
CABALLEROS

abrigos una filo y 
. cruzados. >

AMERICANAS sport. 
Variedad diseños y 
calidades.

CAMISAS colores li
sos y fantasía.

' PULLOVER cuello cis
ne. Niños y niños.

FALDAS 
tableados.

ABRIGOS 
Niños.

NINAS-NINOS

1.395
295
165

RECUERDE: NO CERRAMOS

AGRUPACION SINDICAL 
PROVINCIAL DE INSTALA

CIONES ELECTRICAS
Se recuerda a los Socios que el próximo sábado día 

15 tendrá lugar la Cena de Hermandad anual. Para la 
reserva de invitaciones, rogamos se pongan en 
contacto urgente con nuestra Oficinas (teléfono 
22 43 57).

Zaragoza, 10' de Enero de 1 977.— EL 
PRESIDENTE DE LA JUNTA RECTORA’

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 10 de Enero de 1977

A MEDIODIA
Horario continuado de 10 de 
la mañana a 8 de la tarde.-

Con nuestra 
TARJETA DE COMPRAS- 
no necesita llevar dinero.

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés...........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com) ., 
1 Marco Alemán.......

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corora Noruega ....
1 M^rco Finlandés .... 

100 Chelines Austríacos . . 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses.........  
100 Francos Belgas (fin) ..

68.340 
67.612 
13.716

116.649 
27.553

186.762 
28.708

7.796 
27.445 
16,333 
11.667 
13.034 
18.000

403.662 
214.097

23.356 
186.111

68,540 
67.878 
13.769 

117.265
27.689 

187.821
28,852 

7.828
27.581 
16.420 
11.731 
13.097 
18.101

407.248 
216.078

23.464 
187.677
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MADRID, 10 (Crónica 
exclusiva para ARAGC^N/- 
expres.)

Las incidencias marítimas con el 
Reino de Marruecos, que sigue 
aprisionando impunemente los 
pesqueros andaluces, a pesar de haber 
signado en diciembre^ último el 
acuerdo hispano-marroquí, ya claman 
al cielo. Si encima se le concede un 
crédito por 3.000 inillones de pesetas, 
cláusula que al parecer iba incluida en 
aquel Tratado, todavía oitendemos 
menos de nuestras relaciones 
internacionales con ese vecino, que 
hace mucho tiempo sólo nos viene 
proporcionando disgustos, a pesar de 
la mejor voluntad demostrada por 
parte española.

Los límites permitidos en aquel 
pacto se fijaban entre las cero millas 
para los barcos artesanales y las tres 
millas en el Mediterráneo y 12 en el 
Atlántico para los buques de arrastre, 
además de otros aspectos regubdos 
minuciosamente. Pero las exigencias, 
que eran fuertes, se ven aumentadas 
por una práctica realmente intolerable.

Perdimos de hecho los fosfatos, 
después de cuantiosas inversiones; 
quedamos fatal con el pueblo saharaui 
y su prometida autodeterminación 
ante la ONU incluso; etc. Y, a cambio. 
Marruecos continúa con sus 
impertinencias, como si nuestra 
paciencia no debiera tener un límite.

Mientras, sólo cabe esperar que las 
sociedades mixtas, que para la pesca se 
van a constituir, creen unos fuertes 
bzos de verdadera amistad, con una 
traducción real que supere las ñmples 
pabbras.

EmilD SINB
Los desaires marroquíes a los 
pescadores, las restricciones a 
-nuestros zapatos, y las subidas 
alarmantes del café y otros productos

DE NUEVO, LOS ZAPATOS

CLomo un Guadiana que reaparece 
periódicamente, ha vuelto a surgir el 
tema de las restricciones de EE.UU. a 
las importaciones de calzajo español. 
Otra vez los fabricantes 
norteamericanos han impuesto, —y ha 
prosperado—, ante su (Sorrisión de* 
Comercio i Internacional, una petición 
formal para que el presidente, 
seguramente el próxuno, restrinja 
mediante cuotas, la entrada de calzado 
extranjero, por su enorme 
competencia, nociva para la industria 
propia, siendo España e Italia los 
países más afectados.

Este es uno de esos casos, donde se 
demuestra la tozu dez y falta de visión 
lejana de nuestros exportadores, 
quienes en 1975 enviaron ahí cerca de 
40 millones de pares, por valor de 250 
millones de dólares (la cuarta parte de 
nuestras exportaciones a USA), que 
representan más de 50 por ciento de la 
producción española de calzado, a 
pesar de que, en varias ocasiones, antes 
era el famoso senador Wilbur Mills, ya 
tuvimos encima la espada de 
Damocles.

Por supuesto debe ser más cómodo

e, incluso más rentable, a los 
exportadores dirigir sus envíos a 
América del Norte, pero à allí se 
obstinan periódicamente en tomar 
represalias, quizás ya vaya siendo hora 
de trabajar más otros mercados 
exteriores, donde no estamos tan mal 
situados, como verificamos en cierta 
ocasión, visitando la Feria Europea del 
Calzado de Dusseldorf.

Por otra parte, parece mentira que 
el veterano presidente del Sindicato 
afírme por televisión,, que se han 
enteran o por los diarios de esas 
medidas y que los EE.UU. no deben 
peijudicar a nuestra industria... Lo que 
hay que hacer es continuar con 
nuestros “lobbies” en Washington y no 
armar cada año una marimorena, que 
luego se queda en agua de borrajas.

Finalmente sugeriríamos a los 
fabricantes, que frenen sus precios, 
porque pueden perder hasta la 
demanda interior, ya que estos 
artículos han registrado en los últimos 
meses una subida francamente 
espectacular, no sabemos si justifícada 
del todo.
IR DE REBAJAS

una vez por- semestre 
aproximadamente, vienen las grandes 
rebajas, donde, el que ha tenido un 
poco de paciencia, puede comprar los 
artículos que necesite (y alguno más 
que no) a mejor precio.

Ese tema de la rebaja es muy 
debatido. Los grandes almacenes, que 
siguen con la mínima expansión, juran 
y peijuran que son auténticas, con 
géneros normales, pero que por ser 
excedentes de la temporada de moda, 
time que rebajar para dar salida, 
aunque haya pérdidas en artículos 

- concretos. Y algo parecido ocurre a los 
fabricantes, sobre todo de artículos de 
confección y similares, que necesitan 
sacar, para renovar las producciones.

No creemos tjue llegue a tanto, el 
altruismo del comercio, pero
seguramente sí e 
procedimiento para

un buen 
reanimar el

consumo, que este invierno, dada la 
pérdida de la capacidad adquisitiva de 
la peseta, —¿para cuándo billetes de 
5.000? —, se había retraído 
últimamente.

Otra cosa es la psicosis consumista, 
que invade esos días a algunas amas de 
casa, quienes debieran sopesar que 
estas rebajas se producen en un marco 
general de otras subidas que tendrán 
que compensar y que van desde el 
café, (por cierto 150 pesetas más 
barato en Rancia), hasta los 
transportes de superficie.

’ Menos mal que de vez en cuando,

CAL 
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Informe del Banco Pastor
CLIMA NEGATIVO PARA LA

INVERSION

3 sábado d ía 
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LA CORUÑA, 10 
(Europa Press).— Además 
de la crisis de confianza, 
causa fundamental en
retracción en I a
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inversión, durante el 
pasado año se ha creado 
un clima negativo para 
realizar inversiones en 
Bolsa, desde el momento 
en que la pol itica 
económica ha estado 
estimulando el consumo 
y penando el ahorro, 
según un informe sobre 
la situación de la Boisai 
que acaba de realizar el 
Banco Pastor.

La solución, se añade, 
no está exclusivamente 
en dictar ventajas fiscales 
para la inversión bursátil, 
sino en fiscalizar con un 
efectivo control cierto 
número de inversiones 
sustitutivas, a las cuales 
se han trasladado 
importantes fondos que

EN BOLSA
estaban materializados en 
valores, al amparo de una 
sugestiva especulación y 
una escasísima presión 
fiscal.

No cabe duda de que 
las medidas que se 
tomaron en agosto 
pasado respecto a la 
desgravación por 
inversiones, si no han 
tenido el impacto 
esperado, conseguirán 
aumentar su predominio 
en los próximos 
ejercicios, especialmente 
a medida que se tome 
más en consideración l a 
declaración sobre la renta 
de las personas físicas, y 
se informe y asesore 
convenientemente a 
grandes estratos carentes 
del más e I e m en tal 
asesoramiento, e incluso 
en muchos casos, 
equivocadamente 
aconsejados.

UNA POUTICA H 
PRECIOS REAUSTA

L balance del año 1976 ha de cerrase con saldo negativo, 
por lo que al sector agrario se refiere. Ha sido un año de 

malos recuerdos, de los peores que puedan venir a^ nuestra 
memoria. Menos mal que el cambio climatológico arregló algo las 
cosas en los tres íiltimos meses.

Empezamos a caminar por el año 1977. Hablar de 
perspectivas es, ahora mas que nunca, aventurado. La difícil 
situación económica por que atraviesa el país, se acentúa .al 
concretarse en este sector deprimido, un tanto olvidado y que 
sigue siendo la cenicienta. Con unos costos de producción en
aumento, y frente a la decidida precios eran sumamente bajos 
precios de los productos del campo, difícilmente puede mejorar 
la crítica situación económica del sector. Pero, ademas, no hay 
que olvidar que es éste iin negocio a la intemperie en el que 
dimatología influye decididamente en los resultados finales. 
Unas optimistas previsiones, como consecuencia de mayores 
inversiones en cultivos o explotaciones, de la aplicación de 
técnicas, pueden verse anulados por una sequía, unas tormentas q 
unas plagas. En la industria, cuando se hace una inversion, esta 
calculada, con esca.so margen de error, su rentabilidad. En el 
campo esto no es posible. Las mejores previsiones pueden fallar, 
con gran facilidad, por causas ajenas a la gerencia o dirección de 
la explotación.

POLITICA AGRARIA

BOICOT AL CAFE

68,540 
67.878 
13.769 

117.265
27.689 

187.821
28,852 

7.828
27.581 
16.420 
11.731 
13.097 
18.101

407.248 
216.078

23.464 
187.677

EN EE.UU.
BOGOTA, 10 (Efe).- Él 

boicot al consumo del café 
en el exterior es un gesto 
inamistoso de Estados 
Unidos, que necesariamente 
crea resentimiento contra esa 
nación, dijo anoche el 
Rresiden te de la Asociación 

acional de Exportadores 
del Grano, Gilberto Arango,

El dirigente cafetero se ■ 
refirió al boicot al consumo 
del producto, y dijo que los 
países productores no 
recuerdan que cuando los 
precios de mantener bajo.s los

se hubiera realizado campaña 
alguna para aumentarlo o dar 
mejores precios.

Arango Londono calificó 
al boicot en Estados Unidos 
de “gesto repudiable de 
ori^n oficial”. Sostuvo que 
en Europa .iq hay peligro de 
descenso en el consumo, y 
subrayó que en Alemania ha 
aumentado, -al igual que los 
precios.

Se mostró abiertamente 
contrario a que el café llegue 
a los tres aédare.s la libra, 
_440 pesetas el kilo— y dijo; 
“Ahí sí habría una reacción 
grande y organizada de lo.s 
consumidores”.

Si en España hemos carecido prácticamente de política 
agraria, en 1976 brilló por su ausencia. El país ha vivido la 
experiencia del camino hacia el cambio democrático y bien es 
verdad que las directrices políticas han ido marcando los caminos 
del cambio, pero sin ocuparse demasiado del campo.

Dos ministros en un año. Virgilio Oñate (íil apenas si tuvo 
tiempo de “tomar tierra”. Y menos mal que ya conocía el 
Ministerio, ¡>or haber sido una temporada, con Tomas Allende y 
García-Baxter, el segundo hombre de la “casa”. Las buenas 
intenciones y los deseos de hacer no se vieron plasmados en 
realidades: en primer lugar por falta de tiempo, va que su 
mandato empezó en diciembre y termino en jumo. Por otra 
parte, y como siempre, los Ministerios de Comercio y Hacienda 
son el muro donde se estrellan las reivindicaciones del empresario 
agrario. . . • i

Eernando Abril Martorell llegó al Minislerio de Agricultura los 
primeros días de julio. Tampoco para el era desconocida la casa 
del Paseo de Infanta Isabel, Ya fue director general en una de las 
etapas d«- Allende. Ingeniiro Agrónomo, amigo personal del 
presidente-.Suárez, puede decirse (pie .se ha preocupado más por 
la política en gen«‘ral que [wir la del sí i lor que tiene 
.encomendado. Hasta <1 momento no lia llegado a e.<|»ozar ni una

• UN OBJETIVO QUE PARECE QUE NINGUN 
MINISTRO SE DECIDE A ABORDAR

línea de política alaria. En estos seis meses transcurridos, lo más 
importante y lo unico a destacar, han sido los decretos sobre 
nuevos regadíos, en los que se cambian las directrices seguidas 
hasta ahora, y se dá preferencia a la iniciativa privada sobre la 
estatal en transformación de regadíos.

PRODUCCIONES Y PRECIOS

El campo español, ha tenido que soportar una de las sequías 
más largas y duras que se conocen en muchos años. Por esta 
razón, las cosechas de la primera mitad, incluidos los cereales, 
fueron malas y buenas las de la segunda. «-41

En cereales se han recogido dos millones y medio de toneladas 
menos que en ,1975 y unas cien mil Toneladas menos de 
leguminosas. La producción de vino, como consecuencia de la 
sequía de las tormentas, ha sido muy corta. Mala la cosecha de 
patatas de primavera, buena la de media estación ymuy buena la 
de la tardu, hasta el punto de contar con excedentes que 
podrían exportarse a Europa, muy deficitaria este año, si las 
autoridades del Ministerio de Comercio lo autorizaran. .<1 cambio 
en la política de precios para la remolacha ha originado un fuerte 
aumento de producción, pasando de seis millones de toneladas 
en 1975 a nueve millones en 1976. Muy mala. la cosecha de 
algodón, con un desi’enso del 30 por 100 en la suj^rficie de 
siembra Muy buena la de aceituna y las montaneras, asi como las 
de otros productos de otoño, dado el cambio favorable de la 
climatología al finalizar el verano..

Los precios siguen siendo el caballo de batalla. \ a a primeros 
de año, cuando en el EÜRPP.A se discutían los precios para los 
productos agrarios, los representantes campesinos, miembros de 
la Hermandad Nacional de Labradores y Ganaderos, se retiraron 
ante la actitud de los representantes de los Ministerios 
de Comercio y Hacienda En mayo subió fuertemente el precio 
del pan, sin que. hubiera correspondencia en el alza de los precios 
del trigo. En febrero, los^precios del maíz, se consideraron bajos 
por los agricultores aragoneses y se crearon problemas de 
manifestaciones, obstrucción de carreteras etc. Algo parecido 
ocurrió en el otoño con los agricultores de Extremadura.

En realidad el sector agrario necesita una política realista de 
precios. Y es el tema que ningún ministro de Agricultura ha 
podido o ha querido resolver. Tampoco ahora hay esperanzas ni 
optimismo.

Graciliano HERNANDEZ MARCOS
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Se produciría de aquí 
al mes de mayo Anuncian
otro terremoto

MANAGUA, 10 (Efe).- 
Entre el 15 de enero y el 15 
'de ntayo de 1977, podría pñ?- 
ducirse un seísmo de regulares 
proporciones en Managua, 
según predicción hecha aquí 
por el ingeniero Carlos 
Santos Berroterán, analista 
de ios fenómenos telúricos

Managua
*'Lo que debía caerse se |os insecticidas.

PAG. 12 / 10-1-77/Af

pro
EN LA C 
DE RHOI

toce
de este país.

Las probabilidades de 
nuevo terremoto 
Managua las basa

un 
en 
el

sismólogo en el análisis que 
ha venido realizando de los 
ciclos de sequía y las lunas 
llenas y nuevas desde 1930 
y las bajas en el nivel de las 
aguas del lago "Xolotlán" 
de esta ciudad, coincidentes 
con los períodos de sequía.

La sequía producida el 
año pasado y que dejó 
pérdidas en la agricultura 
por unos 150 millones de 
córdobas (1.400 millones de 
pesetas) la estima Santos 
Berroterán similar a la de 
1967 que precedió al 
terremoto local que causó 
serios destrozos en la zona

cayó; ahora los edificios o 
son muy reforzados o muy 
livianos y además la ciudad 
se encuentra dispersa. Lo 
que sí es urgente es que se 
■eduque a la ciudadanía a 
evacuar centros de 
aglomeración como 
escuelas, cines, y otros, 
evitando estampidas que 
producen por lo general 
muchas muertes". "Ese 
entrenamiento deben 
hacerlo cuanto antes los 
bomberos, el Instituto de 
Prevención contra .Incendios 
o una acción cívica", 
concluyó Santos Berroterán.

CONTAMINACION 
AMBIENTAL EN 
COSTA RICA

SAN JOSE DE COSTA 
RICA, 10 (Efe).- Ouedan

pocas zonas que 
grado se pueden 
Costa Rica 
contaminación, 
especialista en 
Herberth Nenne

en algún 
salvar en 
de la 
dijo el 
biología 
Echandi,

La situación 
ambiente en 
principales

del medio 
los dos 

puertos

Actores 
emprenderá

d e_ M é j i c p 
una campaña

Barrios, que tanto est; PRETENDE

jefe del departamento de 
Acuacultura, Pesca 
Continental y Vida 
Silvestre, del Ministerio de 
Agricultura y Ganadería.

Añadió que es 
organismo atac
principalmente a

e 
a

I a
contaminación en las aguas 
porque la falta de recursos 
económicos y técnicos le 
impide dedicarsé a ‘otros 
caminos.

Las clases de 
contaminación que se dán 
en Costa Rica son tres: la 
doméstica, la industrial y la 
que producen los efectos de

costarricenses — Puntarenas, 
en el Pacífico, y Limón, en 
el Atlántico — és 
lamentable, principalmente 
porque los desechos de la 
ciudad son arrojados al mar.

En Limón, además, la 
refinadora contarricense de 
petróleo y los productores 
bananeros tienen también 
gran parte de culpa en la 
crisis que se presenta y que 
el jefe del departamento de 
Acuacultura considera 
"muy grave".

para acabar con la situación 
que provocan los artistas 
extranjeros que entran en el 
país con visado de turistas y 
que después se quedan a 
vivir en él, desplazando a 
varios cientos de actores 
mejicanos, según informó 
un portavoz de esa 
asociación.

organismo 
autoridades COMUNISTA

ARTISTAS EXTRANJEROS 
EN MEJICO

MEJICO, 10 (Efe).- La 
Asociación Nacional de

Muchos de estos artistas 
carecen en sus países de 
o r i gen de un lugar 
destacado; en algunas 
ocasiones por falta de 
suficiente calidad. Sin 
embargo, en Méjico reciben 
las mejores oportunidades.

Por ello es necesario, 
manifestó el secretario de la 
organización y estadística 
de la Asociación, Sergio

mejicanas pongan mayo 1 
atención a este problema) 
se establezca un mej» 
sistema de vigil ancij 
cuando algún presunti 
artista extranjero entre ení 
país con visado turístico.

Dijo asimismo que estí 
creciendo el número d; 
artistas extranjeros qin 
trabajan en Méjico, lo qut 
perjudica a los mejicano' 
que viven del arte escénico

Como ejemplo, citó qm 
hay más de 8(X) artista 
argentinos radicados en s 
país, de los cuales 1« 
mayoría son mujeres y « 
dedican al "vedettismo",

UN MODERí
LOND] 

SARASQl 
ARAGON/e

Por razone 
interés en dir 
y a ello está 
campo diplon

Su políti« 
rhodesiana es 
de los países (

Las potenci 
tras la derrota 
comunistas । 
quieren ceder

Olas de calor, de mosquitos y de apagones de luz

provocando una fuerte 
competencia para las 
"vedettes" mejicanas.

influencia 
de Africa.

Contra

com

ma! 
d e'guerra 

^protagonizada
■ ^nacionalistas c<

■ blanco de lan 
las posibiluladi 

' inlcnfiición co

residencial de la "colonia 
centroamericana" al oriente 
de esta capital.

El nivel del agua del lago 
bajó en aquel entonces 19 
centímetros, similar al 
descenso de 1967.

Para el terremoto que
destruyó la capital 
nicaragüense en 1972, la 
víspera de Navidad, el 
desnivel del mismo lago fue 
de 51 centímetros, según el 
informante.

Circunstancias similares 
se dieron cuando el 
terremoto de 1931 qUe 
también sembró la 
destrucción y la muerte en 
esta metrópoli.

En declaraciones a 
"Radio Informaciones", 
noticiario de una emisora 
local, Santos Berroterán 
comentó los pequeños 
movimientos sísmicos que 
han estado afectando a esta 
ciudad en los últimos días, 
señalando que al activarse 
las fallas geológicas locales 
acarrean más peligro que 
cuando lo hacen las placas 
continentales.

Su actividad es más 
superficial pero conlleva 
más destrucción que cuando 
se producen a mayores 
profundidades, añadió.

En cuanto a. su relación 
con los movimientos de la 
Luna, subrayó el 
declarante que "la Luna le 
da vuelta a la Tierra y la 
hala hacia un lado u otro y 
que coincidentemente los 
terremotos en Managua se* 
han sucedido pocos días 
antes o'pocos días después 
de la Luna llena o nueva y al 
parecer las mareas terrestres 
afectan a la sensibilidad de 
Managua".

En cuanto a los 
estragos que pudiera 
provocar un nuevo 
terremoto en esta ciudad, 
supuestamente serían 
menores que los causados 
por los graves seísmos en 
1972.

BUENOS AIRES, UN HORNO
BUENOS AIRES, 10 (Efe, por Salvador FUENTES).- El intenso calor, una ola 

de mosquitos y los cortes de luz, constituyen el trío de calamidades que soportan 
los porteños durante estos días.

Con una temperatura “récord” de 35 grados, millares de ciudadanos huyeron 
hacia las playas y bosques cercanos a la capital.

El servicio meteorológico preveía un sostenido ascenso de la temperatura con 
“vientos suaves del Norte y nubosidad en aumento”.

Y, como complemento de esa ofensiva, la proliferación de mosquitos y otros 
insectos se han intensificado este año.

Pertenecen a la familia de 
los "culex”, a la que no se le 
conocen facultades nocivas 
para el hombre.

El “aedes aegyptil”, 
portador de la fiebre 
amarilla, no es habitante del 
territorio argentino y sólo 
ocasionalmente ingresa en 
las provincias norteñas.

Según los expertos, 
proceden de Bolivia, Brasil o 
Paraguay^ el “anópheles”, 
inoculador oel paludismo, es 
otro ausente de la geografía 
bonaerense, a causa de su 
clima.

Diversas medidas de 
saneamiento han sido 
adoptadas para combatir la 
plaga de insectos; el 
miércoles próximo se 
iniciará una "guerra” de 
fumigación, con 
intervención de 
helicópteros.

La única medida eficaz 
para impedir los ataques 
"mosquiteros” es mantener 
libre de aguas estancadas la 
zona.

Los mosquitos pueden 
recorrer grandes distancias 
en pocas horas, pues viajan 
"en alas del viento”.

Tanto en el sur 
bonaerense como en el 
noroeste existen cuencas 
pluviales cuyos deficientes 
desagües son el principal 
causante de las plagas de 
mosquitos que 
periódicamente acosan a la 
ciudad.

En cuanto a la otra 
"plaga” (un cronista afirmó 
que "soportamos las siete 
plagas de Egipto”), la de los 
cortes de luz, se ha 
anunciado que no volverán a 
repetirse.

Venezuela culpa al Irán 
de la crisis en la O.P.E.P.

Los apagones se 
sucedieron estos últimos 
días a causa de haber sido 
derribadas por el viento 16 
ó 19 (la información difería 
en el número) torres 
transportadoras de fluido 
desde la central de "El 
Chocón’’, a 1.300 
kilómetros de aquí.

Se recomendó a la 
población que moderara el 
gasto de electricidad en los 
servicios no preferenciales 
para facilitar así su uso en 
los esenciales. Los apagones 
se reanudarán hoy, lunes, en 
las zonas de turno y 
finalizarán — según 
versiones no confirmadas — 
el jueves, una vez reparadas 
las torres en cuestión.

La empresa "Servicios 
Eléctricos del Gran Buenos 
Aires" (SEGBA) informó 
que aparte del inconve
niente de las susodichas 
torres, un turboalternador 
fue puesto fuera de servicio 
"mediante una maniobra 
intencional”.

La capital argentina sin 
energía eléctrica y en verano 
— dijo hoy un matutino — 
es lo más parecido a un 
baldío. "Hay de todo, pero 
nada puede usarse”.

De los mosquitos no hizo 
el menor comentario, tal vez 
porque le parecía un mal 
menor, fácilmente 
combatible con un simple 
manotazo... cuando hay luz, 
porque pertenecen a la

especie de los que no se 
anuncian.

VENEZUELA: IRAN, 
CAUSANTE DE LA 
CRISIS DE LA O.P.E.P.

CARACAS, 10 (Efe).— 
La última crisis en el seno 
de la OPEP, planteada con 
la aprobación de precios 
diferenciales para el crudo, 
es consecuencia de la 
presión militar de Frán sobre 
el Golfo Pérsico que obliga a 
Arabia Saudita a buscar 
aliados entre los países 
industrializados.

Esta afirmación está 
contenida en un ciiuuio del 
economista y planificador 
venezolano Luis Mata 
Mollejas sobre las decisiones 
de la Organización dé Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP) en su conferencia de 
ministros de Qatar.

El economista 
venezolano sostiene 
¡ncialmente que "hace tres 
años, cuando se quebró el 
orden mundial establecido 
para el mercado del petróleo 
a través del embargo 
petrolero de los países 
árabes, surgió un nuevo 
poder mundial, la OPEP.

Agrega que desde 
entonces, los países 
miembros de la OPEP 
mantuvieron una acción 
unitaria hasta la pasada 
conferencia de Qatar, donde 
fueron fijados diferentes

precios para el negocio 
petrolero en el presente año.

Después de hacer una 
serie de consideraciones 
sobre la situación existente 
en el mercado petrolero y 
en las relaciones de (os 
países industrializados y los 
en vías de desarrollo antes 
de la llamada "crisis del 
petróleo”. Mata Mollejas 
señala que esa situación se 
ha modificado, pero no 
totalmente.

Agrega que ios países 
industrializados mantienen 
todavía su control sobre la 
oferta, tanto en la calidad 
como en el precio, que no 
ha sido e liminada la 
influencia de los Estados 
Unidos sobre el Medio 
Oriente, sobre el cual se 
cierne todavía la amenaza 
de una invasión militar y 
que tampoco se ha 
eliminado el control de las 
transnacionales petroleras 
sobre el mercado y la 
refinación de crudos.

Señala luego que después 
de los hechos registrados en 
el campo petrolero en los 
últimos años, el precio del 
petróleo tiene dos 
componentes: el 
económico, que se calcula a 
partir de la inversión y de 
los gastos surgidos en la 
explotación y exportación, 
y el comjxsnente político.

Precisa que el 
componente político se 
estima a partir de las 
circunstancias fisico
químicas del crudo, o sea, 
sus Lisos potenciales, y de su 
característica de ser una 
riqueza no renovable.

Agrega que las 
nacionalizaciones de la 
industria petrolera operada 
en diferentes países han 
hecho que el componente 
político del precio del crudo 
haya aumentado "con el 
beneplácito de las empresas 
internacionales que 
conservan la fase de 
mercado”.

Como consecuencia de 
esta situación, añade, 
existen diversos intereses en

el seno de la OPEP, no 
siempre coincidentes, y 
existe un ^rupo de países 
que negocian presionados 
por financiar sus procesos 
de desarrollo económico.
Otro qrupo usa el precio del 
petróleo como arma 

sus 
n e s

diplomática en 
confrontacio 
internacionales.

El e co n o m i s t a
venezolano manifiesta que 
"cuando las circunstancias 
internacionales agudizan las 
diferencias entre estos dos 
grupos, pareciera que la 
unidad de acción de la 
OPEP tiende a desaparecer, 
como sucedió en Qatar”.

"En ocasión, la
diferencia de opiniones 
sobre el precio del petróleo 
estuvo reforzada por las 
presiones militares que Irán 
está haciendo sobre el Golfo 
Pérsico para aumentar sus 
reservas y, en consecuencia, 
Arabia Saudita sea obligada 
a buscar aliados en los 
países consumidores, 
forzado por su inferior 
capacidad militar y bélica 
frente a Irán”.
ECUADOR BUSCA I

QUITO, 10 (Efe).- La 
lucha contra la inflación, 
pero sin dar lugar a 
situaciones deflacionarias 
que afecten ios niveles de 
producción, empleo e 
ingresos, constituye el 
objetivo prioritario de la 
política monetaria 
ecuatoriana para 1977.

Lo anunció el Mrente 
general del Banco Central, 
Rodrigo Espinosa Bermeo, 
haciendo notar que el 
propósito del programa 
financiero qué será aplicado 
este año, es el de lograr el 
desarrollo y la estabilidad 
económica, sintetizados en 
un mayor crecimiento de la 
producción y de la 
ocupación, dentro de un 
marco más estable de 
precios.
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EN la CUESTION
DE RHODESIA < Gran Bretaña I Detenido en París por 

la policía secreta / El líder de

_Hül!¡BlOSÍll¡aS(„“3S 
^^occidentales
ue tanto est; 
3 como lai 
s migratoria
pongan mayo 
ste problema» 
zea un mejo 
ie vigilancia 
gún presunti 
njero entre enr 
do turístico, 
lismo que esti 
el número d; 
(tranjeros qu» 
Méjico, lo qiH 

I los mejicano ’ 
el arte escénico 
empio, citó qui 
le 800 artista 
radicados en « 
los cuales 1;

pretende evitar el infiltramiento 
' COMUNISTA COLOCANDO EN EL PODER A 
' UN MODERADO "SENSIBLE" A OCCIDENTE

LONDRES,
SARASQUETA, de Efe 
ARAGON/expres.)

10 (Crónica por A.
especial para

Por razones muy concretas, Gran Bretaña tiene sumo 
interés en dirigir un Gobierno de transición en Rhodesia, 
y a ello están encaminados todos sus esfuerzos en el 

campo diplomático.
Su política para resolver la crisis constitucional 

rhodesiana está respaldada por Estados Unidos y el resto 
de los países del Mercado Común.

Las potencias ixícidentales, 
tras la derrota sufrida a manos 
comunistas en Angola, no 

.. . . quieren ceder más terreno a la
vedettismo", influencia (.c;r.™xíc

n mujeres y «

o I 
cia

una fuerte de Africa.
comunista en el sur

mejicanas.
para las Contra mas se alarbe la 

de guerrillas'■guerra
™ -protagonizada por los grupos 

'nacionalistas contra el regime.ri 
; blanco de lan .Smith, aumentan

la.s posibilidades de una mayor 
intervención comunista.

0
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intereses económicos y 
estratégicos de occidente.

En esta línea esta el africano 
nacionalista, Joshua Knomo, 
considerado como el líder mas 
moderado de entre los políticos 
negros que no han colaborado 
con Smith y que cuenta con 
gran apoyo popular en 
Rhodesia.

Las declaraciones en favor de 
un incremento de las actividades 
guerrilleras como única solución 
al problema, llevadas 
últimamente a cabo por el jefe 
más influyente de la guerrilla 
africana, Robert Mugabe, y la 
negativa del “premier” 
rhodesiano Ian Smith a aceptar 
la intervención británica en un 
Gôbiernointerino han venido a 
complicar las cosas para el 
gobierno de Ixindres.

Este Gobierno interino han 
tendría una formación mixta de 
políticos negros y blancos, y 
estaría presidido por (/ran 
Bretaña, que tendría poder de.

BUSCA 
LIDAD 
A

IVOR RICHARD

_EI Gobierno de lajndres, 
como representante de loe 
intereses occidentales y 
conocedor del terreno desde sus 
época.s colonialistas, entiende 
que es necesario acabar cuanto 
antes con esta situación y dar 
paso a un Gobierno elegido por 
el pueblo africano y dirigido por 

dos líderes moderados 
¡ nacionalistas.
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JOHN VORSTER

veto, con el fin de que se 
cumplan los compromisos 
adquiridos por ambas partes en 
la mesa de negociaciones.

yUiora el presidente de la 
conferencia de Ginebra, Ivor 
Richard, necesita el apoyo del 
primer ministro > sudafricano, 

John Vorster, y de los 
presidentes del sur de Africa que 
apoyan la política nacionalista.

Los presidentes de Tanzania, 
Mozambique, Zambia y una 
delegación compuesta por 
representantes de Angola y 
Botswana, se reunieron ayer en 
Lusaka para estudiar su postura 
respecto a la intervención 
británica en un Gobierno* 
interino en Rhodesia hasta que 
se lleven a cabo nuevas 
elecciones.

Por su parte Vorster, será el 
encargado de presionar a Smith 
para convencerle de que la 
actitud británica es correcta. 
Tiene medios, puesto que el 80 
por ciento de la economía 
rhodesiana depende de 
Sudáfrica, por única vía posible 
4e comerciar con el exterior.

Mientras ambas partes 
deciden su actitud, el 
diplomático Richard continúa 
sus contactos con presidentes 
africanos y líderes nacionalistas 
en su gira por Africa del sur, 
tratando de agotar todas las 
posibilidades para hallar un 
acuerdo al problema rhodesiano.

Los embajadores árabes en Francia 
protestan por su detención

PARIS, 10 (Por Aline MOSBY, 
de Efe-Upi.)

Abú'Daúd, presunto ^responsable de la 
matanza de atletas judíos en los Juegos 
Olímpicos de Munich en 1972, espera en una 
cárcel francesa b^o estrictas medidas (le 
seguridad la decisión de Francia y Alemania 
so Ve si juzgarle o no.

Daúd, que permanece encerrado en el 
cuartel de la policía secreta en las cercanías de 
la catedral de Notre Dame, no será sacado de 
aquí para nada antes del juicio, y las 
comparecencias previas que tenga que ha<:er 
ante el juez, las hará en este mismo e(lificio. 
Esto se debe a que se teme (juc si Daúdesale 
del edificio, puedan atentar contra él o 
intentar liberarlo.

Daúd, de 39 años de edad, fue detenido el 
pasado viernes en su hotel de París por la 
policía francesa en el transcurso de una 
operación organizada por lapolicía de 
Munich.

Según los periódicos de París, agentes 
israelíes señalaron a la polieja francesa la 
presencia de Daúd en Pans, que^ había 
asistido, como miembro de la delegación de la 
OLP, al funeral de un libreró palestino 
asesinado a la salida de su tienda.

El Gobierno de la República Federal de 
Alemania tiene 18 día.s para decidir si Daúd 
deberá ser devuelto a Munich para el juicio. 
Por su parte, también el (gobierno israelí está 
estudiando la conveniencia de solicitar su 
extradición. *

El Gobierno francés está .soportando una 
lluvia de protesla.s por parte de los países 
áralies. de lo.s (1U(‘ Francia está considerada 
como importante aliado. El embajador sirio. 
\med karim, presepio al ministro de Asuntos 

I Exteriores la protesta del cu»|fp» Jiplomalu^o 
! árabe acreditado en la capital fran 'CSa.

Azzeddine kalak, jefe de la oficina de la 
[ OLP en París, ha expresado la s jqiresa de su 

organización ante el hecho, toda vez que 
Daúd estaba protegido por un pasaporte 

[ iraquí bajo el nombre de S u.ssef R^jí Hanna, 
kajak también afirmó que el “peligroso 
asunto podría

internacionales, kalak finalizó afirmando que 
la revoludón palestina tiene fuerza suficiente 
para defenderse a sí misma”.

La última vez que Üaúd fue detenido en 
1973, acusado de intento de secuestro de los 
ministros del Gobierno jordano, los palejitino-s 
montaron dos operaciones para intentar su 
rescate; el asesinato de tres diplomáticos 
ocddentales, incluido el embajador ameri«-ano 
en kartoum, y el secuestro de l.> f^rsona.s en 
la embajada de Arabia .*'audí en París.

Daúd, kalak y el tercer miembro de la 
delegación árabe fueron recibidos por el 
ministro del Interior, al que expusieron la 
necesidad de encontrar al asesino del librero 
palestino. Dos horas más tanle, cuando Dainl 
entraba en su hotel, fue también detenido por 
la policía secreta francesa.

Daúd es natural de Jerusalén y tiene 39 
años. Es miembro destacado de la OLI’, \ 
fundador del grupo “S«‘ptiembre i\«-gro 
responsable de numerosas actos de violencia.

CüNFEDERACIO.N D RAEL, 
JORDANIA V GISJORDAM.A

NI EV A YDRk, 10 (Efe). El ministro 
israelí de Defensa. .Simón Peres, admitió hii\ 
la posibilidad de que una federación integrada 
por Israel, Jordania y Gisjonlania, consliliixa 
una solución al problema de Oriente Medio.

■El semanario “Newsweek”, publica en su 
último número unas declaracione.s de Pen'" en 
las que el ministro considera má.s factible una 
solución consistente en la división del 
Gobierno que en la división del ttTri torio.

Peres alinna: “Mi propÓ!<ito es crear o bien 
una federación integrada por Israel \ 
(asjordania t» bien una confederación de 
Jordania, Gisjonlania e Israel. En oirás 
palabras, penonabnente preferiría dividir el 
Guiiieniu a dividir el temtorio-'

“Lo (|ue propongo añade e.s una 
con federación con tres economías la 
economía jonlana. la econoniía israelí \ nn 
mercado común en la rilx'ra occidental del 
Jordán. Po(lfíaniüs disponer también de 1res 
ejércitos, eljordano,d israelí I v un tercer 
ejército, conjunto o formado por 
Gisjordania”.

LA PEOR DESDE HACE CUATROAñOS

La grao nevada
de Washington
WASHINGTON, 10 (Crónica 

especial de Rafael ALONSO de Efe 
para ARAGON/expres.)

El ayuntamiento de la capital fedteral 
se gastó 250.000 dólares en cornbatir la 
peor precipitación de nieve desde el ano 1973 
que dejó en las calles una media de 13 
centímetros de nieve.

Pero gracias a las previsiones del 
servicio meteorológico se pudieron 
reducir los inconvenientes de la nevada 
va que los obreros municipales se 
encontraban alertados para arrojar sqbre 
las carreteras y calles, sal y otros 
productos por valor de 10.000 dolares.

En el ayuntamiento de Washington se 
puso en vigencia el plan de emergencia 
por nieve, que obligaba a todos los 
conductores de vehículos a circular con 
ruedas de nieve o con cadenas.

Durante la vigencia de este plan, si 
algún automovilista que no tenga en su 
auto tales ruedas o cadenas, tiene un 
accidente u obstaculiza la circulación 
las penas pueden ser grandes y de alto 
^i'^Todo el sistema público de escuelas 
de los suburbios de Maryland y Virginia, 
que rodean por completo a Washington.

estuvo cerrado, lo que envió a los 
parques cubiertos de nieve una oleada 
de chiquillos ávidos de aprovechar tan 
inesperada vacación.

Las escuelas públicas de Washington 
estuvieron abiertas pero no funcionó el 
sistema de autobuses escolares, lo que, 
de hecho, impidió a muchos niños 
acudir a las escuelas.

En las oficinas del Gobierno no se 
cerró, pero se ofreció a los funcionarios 
un “permiso de ausencia liberal’’, lo que 
quiere decir que los responsables 
hicieron la vista gorda sobre quien 
acudía o no a las oficinas.

Aunque no hubo estadísticas para el 
conjunto del Gobierno, la Comisión de 
Servicios Civiles, por ejemplo, informó 
que solo el 58 por ciento de sus, 
empleados se presentaron al trabajo.

Sorprendentemente, y salvo en las 
primeras horas, la circulación rodada no 
conoció demasiadas dificultades, habida 
cuenta del gran núme.'O de personas quç, 
se quedaron en-sus casas sin acudir a los 
trabajos.

Aunque la nevada fue espectacular y 
dejó a Washington completamente 
blanco no hay noticias de serios daños 
en la capital federal ni de un número 
elevado de accidentes de tráfico debido 
a las condiciones atmosféricas.

ESTUVO SECUESTRADO 
CASI DOS MESES

fíOMA.- Serafina Marte/finí, de 54 anos, industria/
f/orentino que fue raptado e/ pasado 14 de noviembre y 
/i/)crado en /a superpista de/ So/, es acompañado pof sí 
cuñada desf>ués de/ reconocimiento médico a que se sometic 
tras reco/trar su libertad. La po/icia desconoce si la familia 
payó I-I rescate que, según las primeras demandas, era de dos 
billunifs de tiras.-(Telefoto L/pi-Cifra/.
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 EL CAFE PUEDE MATAR g
í J organización internacional del cafe' 3 

ariuncic) el jueves en Londres que dedicará

56 millones de dolares (3.808 millones de pesetas) n 
a una campaña mundial de promoción del cafe'.

Estas medidas indican la preocupación de los 
productores por los efectos que pudiera tener a la 3 
larga el boicot y los altos precios que ha alcariz/ido 
el producto, al reforzar una tendencia ya latente a 
reducir el consumo no sólo por motivos 
económicos sino también por considerar algunos 
que mucho cafe' perjudica a la salud y también & 
contribuye a que se fume más. ji

Según los investigadores, una taza de café 
acelera el ritmo cardiaco un 15 por ciento, reduce 
la temperatura estomacal y hace trabajar a los 
pulmones, 13 veces más de lo normal.

Una investigación realizada por el Dr. Thomas 
R. Dawber, de la Escuela de Medicina de la 
Universidad de Boston, observó una relación 
significativa entre el mayor consumo de café y la 
tasa de mortalidad entre 5.200 habitantes de 
Framingham, una población suburbana, y otro 
investigador, el Dr. Heschel Jick, comprobó que 
había una proporción mayor de persoruis 
aficionadas al café entre los pacientes de la unidad 
coronaria que entre los admitidos por otras cusas. 3^

Pero el propio Dr. Dawber admite que estos 
resultados pueden deberse en parte a que el beber 
café incita a fumar, lo que es -aún más dañirio, 2^ 
aunque es innegable ^ue la cafeina sube la presión, 
aumenta la secreción gástrica y produce otros 
trastornos en el organismo, entre los que figura el 
estimulo temporal de la actividad cerebral con 
posterior depresión.

ALARMA EN EL MAR

Piratas en Africa Occidental
■ Los armadores preocupados 

por la rapiña y otros 
problemas que se plantean 
para los buques

LOINDRES, 10 (Crónica de “The 
Guardian-Efe”, por David FAJRHALL especial 
para ARAGON/expres.)

Al menos dos buques mercantes, uno danés y otro 
griego, han sido atacados, por piratas frente a la costa de 
Africa Occidental.

Los armadores ingleses se muestran preocupados por este 
brote de piratería, —aunque hasta ahora ninguno de sus 
buques ha sido atacado—, y el Gobierno nigeriano, según 
Radio Lagos, realiza patrullas “día y noche’’ a fin de 
combatir a los facinerosos.

Los piratas han venido operando, al parecer, frente a los 
puertos de Lagos, Calabar y Port Barcourt, amenazando a 
las tripulaciones de los buques anclados. Según informes 
oficiales nigerianos han conseguido robar mercancías 
valiosas, así como dinero y las patrullas navales han sido 
autorizadas, para abrir fuego contra cualquier buque al que 
no se le haya permitido operar en ciertas horas específicas.

“Ocean Transport’ un importante grupo de armadores 
inglés, cuyos buques recorren Africa Occidental, estima que 
sus buques han escapado de la atención de los piratas, 
porque como tienen fondeadero con prioridad pueden ir 
directamente a puerto. No obstante, uno de sus cargueros, 
“The Atreus^ fue atacado en Extremo Oriente el pasado 
año. Ocho hombres le abordaron frente a Bangkok a 
primeras horas de la mañana y se apoderaron de 20 bultos 
que conteníanlo mil encendedores de gas.

Otro problema que se plantea para los buques en b 
actualidad es la gcave escasez de suministro de agua en 
algunos puertos del Golfo Pérsico y Mar Rojo. Los buques 
que esperan descargar, a veces tienen que zarpar a otri! 
puerto, a fin de hacer acopio de agua antes de llegar a si, 
destino y guardar cola para entrar en los muelles.

En un caso ocurrido recientemente frente a Hodeida en 
la república árabe del Yemen, la tripulación de un buque 
griego, el “Gold Arrow’’, de doce mil toneladas, tuvo que' 
zVrpar, tras negársele agua y vituallas, al suscitarse una 
disputa debida al costo de ciertas reparaciones.

HUELGAS DE TIPOGRAFOS EN ITALIA
ROMA, 10 (Efe).- Una 

huelga de 24 horas de los 
tipógrafos italianos se inició 
hoy en toda Italia,

El paro, destinado a 
protestar por la ruptura con 
los editores en la negociación 
de un acuerdo laboral y 
retributivo, se prolongará, 
hasta mañana e impedirá la 
salida de los matutinos del

martes, asé como de los 
vespertinos de hoy. Todas las f 
agencias de noticias se 
encuentran hoy bloqueadas. 

A causa de la agi tación de 
I os tipógrafos, numerosos 
diarios no han podido salir o 
lo han hecho con graves 
retrasos y un número de 
páginas reduci ,s ya en la 
lomada de hoy.

BARCO SOVIETICO ABORDADO 
POR MARINOS BRITANICOS

LONDRES, 10 (Efe).- 
Marinos de la "Royal Navy" 
británica abordaron ayer el 
buque soviético "Ivan 
Fydoorof", cuando éste 
penetró en el interior del 
espacio de las 200 millas 
pesqueras que se tiene 
reservado Gran Bretaña.,

Los marinos subieron al 
buque ruso a invitación del 
capitán soviético, quien los 
trató con toda corrección y 
se disculpó diciendo) que no 
estaba al tanto de que el 
Ifmite de las 200 millas había 
comenzado a regir el pasado 
dia 1 de enero.

sus PUNTOS DE VISTA NO COINCIDEN

EL PENTAGONa 
CONTRA CARTER

WASHINGTON, 10 (Efe). — Por lo menos en tres importantes temas, los 
puntos de vista del Pentágono, son completamente diferentes a los 
expuestos por el presidente elebto norteamericano Jimmy Carter, desde la 
campaña presidencial norteamericana.

Esto es lo que acaba de revelar la revista norteamericana "U.S. News 
and World Report", tras el análisis de casi mil documentos oficiales que 
obtuvo y que fueron sometidos al equipo de transición de Carter como 
postura oficial del Pentágono.

El estacionamiento de las fuerzas 
norteamericanas en Corea del Sur, el futuro 
del bombardero estratégico B-1 y los costos 
del personal militar son los tres importantes 
temas donde la divergencia es total.

La presencia de las tropas 
norteamericanas en Corea muestra la 
resolución norteamericana, disuade la 
agresión y no es más cara que si estas fuerzas 
estuvieran basadas en Estados Unidos, %pgún 
el Pentágono, que no tiene ningún plan para 
ninguna retirada, ni despliegue de tropas al 
sur del río Han.

Pero Carter dijo en su campaña 
presidencial y repitió después una vez 
ganadas las elecciones que las fuerzas 
norteamericanas en Corea han de ser 
progresivamente retiradas de allí.

Para el Pentágono el bombardero 
estratégico “B-1 ’’ es la mejor alternativa para 
modernizar la fuerza de bombarderos 
estadounidenses y asegurar- la balanza 
estratégica con la URSS.

Pero Carter afirmó en su campaña 
presidencial que el bombardero malgasta el 
dinero del contribuyente

En cuanto a los costos de personal 
militar, mientras que Carter y su secretario 
de Defensa designado declaran 
repetidamente que hay que reducirlos y que 
las reducciones en el presupuesto de defensa 
han de hacerse preferentemente en estos 
gastos de personal, el Pentágono pide a 
Carter, por el contrario, gue los aumente.

El Pentágono informo a Carter acerca de 
la recluta voluntaria (no existe servicio 
militar obligatorio en Estados Unidos) que 
tras tres años satisfactorios, el programa 
empezó a conocer dificultades a principios, 
de 1976, y que a fines de septiembre, los 
diferentes servicios tenían 19.000 hombres 
menos que los planeados y el ejército 
informó de una disminución significativa en 
la calidad de los voluntarios.

Una de las causas críticas citadas es la 
reducción de las pagas, militares en 

comparación con las civiles, por lo que el 
Pentágono pide al presidente más fondos 
inmediatamente para reforzar la campaña de 
reclutamiento y que se ponga un fin a las 
reducciones de los beneficios 
complementarios y las compensaciones por 
retiro.

El ejército, particularmente, asegura que 
ya no hay colas de gentes de calidad 
esperando en las estaciones de reclutamiento 
y que los jefes de unidades informan de que 
del 50 al 90 por ciento de los soldados de 
?rados bajos casados lo están pasando mal 
Inancieramente hablando.

Todas estas 'consideraciones < son 
completamente contrapuestas a las 
intenciones del presidente electo de recortar 
y reducir los beneficios marginales y 
complementarios del personal militar.

Nadie se atreve* a predecir quien ganará la 
batalla pero para Carter y su administración 
será muy difícil ponerse en frente de los 
mandos militares norteamericanos.

LA HERENCIA ECONOMICA
DE FORD, EL PEOR PROBLEMA

VVASHINGTON, 10 (Por Rafael 
ALONSO, de Efe).— Al despedirse el 
presidente Ford de la Casa Blanca, deja a los 
Estados Unidos, en paz con el resto del 
mundo, pero lega una herencia de graves 
problemas económicos a su sucesor el 
ex-gobernador del estado sureño de Georgia, 
Jimmy Carter.

El dilema más acuciante de los 
norteamericanos es cómo poner a trabajar de 
nuevo al 8,1 por ciento de su población 
laboral, actualmente en paro forzoso, por la 
ausencia de un crecimiento económico 
adecuado.

Carter llegará al poder el 20 de enero con 
una economía nacional estancada y que 
durante los últimos meses estuvo al borde de 
una peligrosa recesión como la que dejó al 
país tambaleándose durante 1974.

NO OBSTANTE, LA HERENCIA ECONOMICA DEJADA POR 
FORD SERA EL PRINCIPAL ESCOLLO DEL NUEVO PRESIDENTE

Durante los años de Kennedy-Johnson, 
del 60 al 68, el índice de desempleo no 
pasaba del 4 por ciento y el crecimiento 
económico era superior al cinco por ciento 
anual neto.

La inflación ha quedado reducida a 
aproximadamente un 6 por ciento anual 
durante 1 976, una mejora en comparación 
con el 8 por ciento de 1975 y al 12 por 
ciento de 1974, pero el precio pagado por 
Ford para evitar un alza sustancial en el 
costo de vida ha sido muy caro.

Con alrededor de 8 millones de parados 
forzosos, la economía norteamericana no ha 
sido capaz de desarrollarse en todo su 
potencial, según atestiguan las fábricas que 
han producido durante el año a un ritmo 
inferior a las tres cuartas partes de su 
capacidad.

Después de un rápido crecimiento en el 
primer trimestre del año, el producto 
nacional bruto de los Estados Unidos inició 
un declive del que todavía no se ha 
recuperado al pasar de una tasa anual del 9,2 
por ciento de enero a marzo, a un modesto 
3,8 en el tercer trimestre del año.

TRADICION DEMOCRATA

En comparación con los gobiernos 
republicanos, en teoría más preocupados por 
evitar la inflación pero no en la práctica, los 
demócratas tienen en los Estados Unidos, la 
tradición de fomentar el pleno empleo y de 
aumentar, los programas “sociales”, aunque 
sea a costa de un creciente déficit 
presupuestario.

Carter es un heredero de esta “filosofía” 
de ma's gasto público, pero en esta ocasión 
parece llegar el nuevo presidente demócrata 
a Washington con el toque del tradicional 
conservadurismo sureño.

En su primer programa económico 
específico que esbozó la. semana pasada en 
Plains (Georgia), Carter se conformó con un 
modesto plan bienal de exenciones fiscales, 
obras públicas para combatir el desempleo y 
otras mejoras fiscales para los empresarios y 
capitalistas en general, por un total de unos 

1 30.000 millones de dólares.

Los “estímulos” de Carter, que hubiese 
apoyado probablemente sin reservas un 
conservador económico como el presidente 
Ford, acelerarán la expansión económica, 
pero sin crear tal capacidad de demanda que 
provoque un rápido ascenso de la tasa 
inflacionaria.

El plan de Carter espera devolver al 
mercado del trabajo a aproximadamente un 
millón de parados en el espacio de un año, 
cifra relativamente modesta como para 
desbordar la capacidad de producción de las 
empresas norteamericanas.

Esta capacidad desaprovechada de la 
industria de los Estados Unidos es la que ha 
movido a Carter a inyectar más dinero en los 
bolsillos de los contribuyentes ante la 
seguridad de que la demanda no desbordará 
en mucho tiempo la oferta.

El presidente Carter tiene en su mente 
calculadora y fría, según dicen sus críticos, 
un objetivo muy definido para cuando 
termine su mandato presidencial en 1980: 
un presupuesto federal equilibrado (en 
comparación con los 53 millones de dólares 
de déficit previos para este año), una tasa de 
desempleo de aproximadamente un 4 por 
ciento y un crecimiento del producto 
nacional bruto de por lo menos' un 5 por 
ciento.

Según los expertos, el mínimo requerido 
para que la economía norteamericana no se 
quede estancada es del 4 por ciento.
• El “milagro” económico que piensa 

realizar Carter dependerá no sólo de su 
política sino de los vaivenes del precio 
internacional de la energía.

Si la OPEP continúa su proceso de 
desintegración. Carter todavía tendría la 
opo.rtunidad de aprovecharse de una 
estabilidad en los precios del petróleo.

Con el 43 por ciento de sus necesidades 
petrolíferas dependientes de la importación 
de crudos extranjeros, los Estados Unidos 
pagaron en 1976 cerca de 35.000 millones 
de dólares a los países productores, cantidad 
que, de seguir creciendo, podría crear 
“dsajustes” en el armónico programa de 
expansión económica del nuevo presidente.
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FERNANDO BROSEO,

> “He tenido que trabajar

pero hay

d e

laque

Lo que vale, 
que no vale 
lo que está

"EL EXITO NO SE ME HA 
SUBIDO A LA CABEZA"

Lo mismo que hay 
comerciantes que no

-Sí. 
cosas...

son amigos
"rebajas". Otros las 
hacen por necesidad.

-Aunque sólo sea 
camoiar el dinero. Hay

Andy L OPE

LA "PREMIERE" SE HIZO
EL SABADO EN ZARAGOZA

Realmente muy pocos cantantes hacen la 
presentación de su último disco en nuestra

‘“HE TENIDO QUE TRABAJAR
IMUY DURO" _________

< OS escaparates, los 
■ .periódicos, las 
emisoras de radio gritan 
con sus anuncios las 
sensacionales gangas del 
mes de enero.

-Pero, ahora que ya 
hice mis compras... 
Ahora que me he 
quedado sin una 
"gorda"...

Hay también gente 
prevenida. Meló decía 
esta mañana una mujer:

-Mis Reyes siempre 
se esperan a las rebajas 
de enero. Con mena 
dinero, compran m¿ 
cosas.

No sé si valen la 
pena. Creo que pasará 
como en todo. Hájrá 
artículos de "camelo" y 
otros bastante 
interesantes.

-Yo nunca he visto
ninguna ventaja 
especial, porque lo que 
de verdad vale, hay que 
pagarlo a su precio.

Puede ser. Pero con =
paciencia y constancia j 
se hallan cosas que j 
hacen juego. De todas 
formas, yo nunca he 
sido amigo de comprar 
en rebajas.

-Claro, si a usted le 
sobra el dinero...

No es eso 
precisamente, ni tiene 
nada que ver. Lo que sí 
me parece que lo de "ir 
de rebajas" es una 
ocupación divertida 
para muchísimas 
mujeres.

—Como que eso de 
comprar es su deporte 
preferido.

Sí; el caso es ir de 
compras, i Cuánto les 
gysta a las mujeres!. 
Aunque después 
muchas cosas apenas les 
sirvan.

-No lo dige usted: 
Que siempre hacen su 
apaño.

Y lo bien que se lo 
pasan, aunque luego 
vuelvan "muertas".'

Pienso que esto de 
las rebajas es un 
fenómeno social, tanto 
como una operación
comercial, 
vale; y lo 
tanto, es 
rebajado.

tienda, hay que echar 
cosas fuera, para que 
quepan las otras.

A esas voy a 
esperarme. Pero, ¿y qué 
precios traerán?. Y 
vendrán a ser lo mismo. 
Y, a lo peor, para 
entonces, ya me he 
gastado el dinero. Y si 
encuentro alguna cosa... 
Pues, ¿saben lo que les 
digo?

-iOué usted se va 
de rebajas?

Sí, señor. Vienen a 
ser algo así como la 
"fiesta" de enero.

COVARRUBIAS

PRESENTACION EN ZARAGOZA OESU 
ULTIMO "SINGLE"____

en BUSCA de su 
EXITO MUSICAL

muy duro
REALMENTE siempre nos alegra que un 

aragonés triunfe, sea en la faceta que sea, 
más si ésta es en el campo artístico. Femarrdo 

Brosed es un joven cantante que hace unos años 
tenía muchas ilusiones y muy poca experiencia. 
El formó parte de "Los Guayanes", uno de los 
primeros conjuntos que nacieron en nuestra 
ciudad. Posteriormente pasó al grupo "Los 
Mitos" y con ellos grabó bastantes discos. Sin 
embargo, Fernando Brosed quería triunfar 
como solista, cosa difícil.

— ¿Cuánto tiempo ha pasado desde tu 
primera actuación como solista?

—Hace un año y medio, y desde luego que he 
tenido que trabajar muy duro para llegar a 
donde ahora estoy.

-¿Sigues teniendo la misma ilusión que 
cuando comenzaste?

—Pienso que si se quiere hacer algo en esta 
vida, la ilusión es necesaria para cualquier 
actividad o trabajo. La profesión de cantante es 
la misma que la de cualquier otra persona.

— ¿Has tenido un éxito arrollador'^
—No. He ido ganando puestos poco a poco y 

a la larga eso favorece mucho más que triunfar 
con una canción y desaparecer de repente.

-¿Cuántos discos hasta ahora?
-Tres "singles". Con el p.imero de ellos 

conseguí el tercer premio en el Festival de 
Benidorm- con la canción "Enséñame a besar . 
Luego he grabado "Mírame" y ahora acabo de 
sacar "Amor es algo más"

-¿Cómo la definirías?
-Es una balada, sentimental y un poco 

romántica, pero que no está en absoluto carente 
de un ritmo que, sin llegar a ser fuerte, podre 
ser calificado de muy agradable.

ciudad. Con este motivo se desplazaron desde 
Madrid los representantes del departamento de 
Promoción de la casa discoÿ’àfica.

-¿Qué importancia tiene una buena 
promoción para que el disco triunfe?

—Como tú sabes, en la actualidad el mercado 
está inundado de innumerables grabaciones de 
todo tipo. Entonces para que un disco se venda, 
no sólo depende de la calidad de la canción, 
sino también de la carpeta que lo contiene, 
publicidad, etc.,y en todo esto juega un papel 
decisivo este departamento.

—¿Estífc contento con la labor que hacen 
con tus discos?

-Desde luego, porque se han volcado 
conmigo desde el primer momento.

-¿Por qué hacer la "première" en Zaragoza 
y no en Madrid o Barcelona?

-En primer lugar porque yo nací aquí 
Luego, porque el publico zaragozano es el que 
más me a y u d ó en los momentos más 
difíciles, cuando aún era un "don nadie".

-Aunque existan cantantes que en cuanto 
triunfan cambian totalmente, yo sigo siendo el 
mismo. El éxito no se me ha subido a la cabeza.

-¿No crees que hay demasiados cantantes 
en España y pocos con calidad y personalidad?

-Muchos po, pues poco a poco van 
desapsreciendo debido a múltiples 
circunstancias. Los gustos del público 
evolucionan y por ello hay este movimiento.

— ¿A quién admiras?
-A Torn Jones, por su personalidad y a Paul 

McCartney por su esfuerzo continuado por 
encontrar nuevas formas musicales.

-¿Puedes hacer algo en ese sentido?
-En estos momentos lo que deseo 

fervientemente es trabajar mucho para ayudar a 
mejorar a la música española.

-Esperemos que lo consigas, por ser 
aragonés Y porque realmente lo mereces.

V Premio "RAMON 
¿SENDER" para 
trabajos periodísticos

ARAGON/exprés, siguiendo su línea fundacional de i 
estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar C 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón j 
de hoy, convoca el "fv Premio Ramón Sender", para j 
artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en i 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos i 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases.

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los j 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia. i

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dosi 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán iri 
acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo, 
deberán ser enviados, bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial 2, Zaragoza, poniendo en el sobre 
"Para el Premio Sender" y con ol artículo otro 
sobre con la indicación del seudónimo en el que se 
consignará el nombre y domicilio del autor.

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
«ñero de 1977.

QUINTO.- El plazo de admisión terminará el 31 de 
enero.

í SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el 
¡ ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
I al mismo tiempo que el fallo.
1 SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 

25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe
I quedaría automáticamente acumulado al del año 
I siguiente.
» OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
I los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
} estas bases.

NOVENO.— ARAGON/expres se reserva el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.

Cine DORADO
I HOY ESTRENO |

LA INTERPRETACION MAS COMICA

"ESTRELLA SEXl 76DE LA

EDWIGE
FKNKCH

DELLR. VRLIEflTE V... ¡DUEHA !
ma«oca«otenuto.gkis.p«

D„ec«o. MICHELE MASSIMO TARANTINI 
Eastmancokx ______

mayores 18 AÑOS EXCLUSIVAMENTE 
5 - 7 - 9 -10,45

377712Colegio Mayor La Salle. La
boratorio de idiomas. Cía - 
sede Francés, Inglés. Se 
reanudan las clases el 10 
de Enero. Clases diarias y 
alternas. Dirigirse a la Se - 
cretaria para la matricula.
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'limbi’
PUNTA 

de LANZA
EL DEFICIT DE LA RENFE

L G UN OS periódicos se han 
rasgado las vestiduras clamando 

contra el déficit de la Renfe en el año 
1976.

A nosotros no nos preocupa 
demasiado el déficit de un servicio 
público como es la Renfe, al que el 
Estado tiene el ineludible deber de 
atender, como tampoco nos 
preocupará demasiado el déficit que 
puedan tener los autobuses de 

' Zaragoza, pongamos por ejemplo^ si 
! algún dia se municipalizan.

Otra cosa es la calidad y eficiencia 
del sertñcio, incluida, claro está, la 
buena administración que todo ello si 
que debe mer ecer una especial 
atención. Decimos esto para evitar 
desencantos a la hora de las posibles i nacionalizaciones o municipalizaciones 
que traigan los nuevos tiempos.

fffffi f1

Las comunicaciones,
imprescindibles
para el desarrollo

Es preciso mejorar las líneas ferroviarias
ARAGOZA, encrucijada de 
caminos. Nuestra situación 

geográfica nos hace ser punto de cruce de 
medios de~comunicación que existen en la 
actualidad. En todos los países, el 
desarrollo de estos medios influye 
poderosamente. El transporte de ios 
productos industriales, desde el lugar de 
su fabricación hasta el de su desarrollo, 
debe ser rápido. Igualmente debe suceder 
con el transporte de las personas. Las 
comunicaciones ferroviarias, por carretera 
y aéreas, son los tres puntos los cuales 
vamos a desarrollar.

El dilema de carreteras y autopistas de peaje
Se necesitan nueva terminal aérea y más enlaces

LAS LINEAS FERROVIARIAS 
DEBEN DE MEJORARSE

VUELTA A CLASE
STE año las vacaciones 
navideñas estudiantiles se han 

prolongado un poquito más por culpa 
o gracias al calendario. Según como se 
mire. Tanto hablar de que hay que 
suprimir fiestas y puentes, mire usted 
por dóndeja primera decena del recien

POR LA

Por José Luis ERÇILLA

estrenado 1977 nos ha salido 
respondona.

La mañana de hoy lunes diez de 
enero se ha caracterizado por la vuelta 
a las aulas. Lo mismo a nivel escolar o 
colegial que a nivel universitario. 
Ano eme nos dimos una oeoueña vuelta 
por las cafeterías más céntricas de la 
ciudad y fue curioso comprobar la 
presencia de gran número de chicas y 
chicos universitarios que residen fuera 
de Zaragoza, pero que habían 
regresado a nuestra capital para, hoy 
por la mañana, iniciar sus clases 
acudiendo a sus respectivos centros de 
enseñanza.

A otra escala <estan también 
nuestros hijos que todavía cursan los 
estudios de E.G.B., y en consecuencia 
son más pequeños. Estos todavía están 
jugando con las cosas que les han 
traído los Reyes Magos, pero también 
esta mañana han tenido que volver a 
las aulas. Por eso, en cierto modo, 
todos hemos retornado hoy al colegio 
o a la escuela.

Los padres que rondan entre los 
treinta y cuarenta años y que por 
tanto sus hijos no han dado el salto a 
la Universidad, sino que están en 
E.G.B., habrán sentido un alivio. Sobre 
todo las madres que, en definitiva, son 
tas que tienen que bregar 
constantemente con sus niños. No es 
que molesten porque se les quiere 
mucho, pero a veces dan un “latazo” 
muy grande. Ahora han vuelto al 
colegio y en los hogares se podrá vivir 
de lunes a sábado unas horas de 
tranquilidad y desasosiego.

FICHAS Y CONJUNTOS
Ya que estamos metidos en harina 

estudiantil, a nivel de crios o crias, 
diremos que lo malo de todo esto —o

lo bueno— es que los estudios de 
nuestros hijos no se parecen en nada a 
los temas y métodos de nuestro 
antiguó bachillerato. Hoy las fichas y 
los conjuntos, palabras que tan 
asiduamente emplean los niños en sus; 
ejercicios colegiales, nos suenan a raro. 
No es la primera vez que he hablado 
del tema con amigos que rondan los 
cuarenta y casi siempre ha surgido el 
guasón de tumo que ha pronunciado 
frases como ésta:

—Pues yo cuando mi hijo me habla 
de fichas y de conjuntos, sólo me 
acuerdo de las fichas de Arrua y Diarte 
y de los conjuntos revisteriles de 
Colsada o del Oasis que hacían furor 
en nuestros tiempos.

Es broma. Pero ya se sabe que los 
actuales libros de nuestros pequeños 
tienen las tapas con ilustraciones 
deportivas de saltos de vallas o de 
pértiga, de baloncesto o de fútbol... la 
“Nueva Matemática” (con permiso de 
Pitágoras, claro) o “Nuestro Mundo'.'

En fin, que con el paso del tiempo 
los métodos, las costumbres y la forma 
de vivir han dado un vuelco muy 
grande. Y los estudios también. Por 
eso no nos sorprendamos de que no 
encontremos respuesta —porque no la 
sabemos— a una pregunta de sus libros 
que nos formule un niño de ocho o 
nueve años. Y es que a la educación de 
nuestros peques también han llegado 
las nuevas formas que, sin duda, son 
mejores, o pretenden ser, que las de 
antes. O al menos están adaptadas a la 
época y al tiempo que nos está 
tocando vivir. ¿Será la democracia?

Aparte de todas las divagaciones 
que hemos hecho sobre el tema y que 
estamos seguros el lector nos sabrá 
perdonar, la realidad es que hoy día 
diez de enero de 1977 se ha 
caracterizado por la vuelta a las aulas, 
después de las vacaciones de Navidad. 
¡A estudiar tocan!

El transporte por tren es un servicio 
público que está en manos del Estado. En 
el último balance “Renfe” cerró con un 
gran déficit. Ello puede deberse en parte a 
que las líneas ferroviarias no són todo lo 
buenas que debieran de ser. Respecto 
Zaragoza , sus enlaces portren son 
relativamente buenos en dirección a 
Madrid, Barcelona y Bilbao. Malos, los 
que nos comunican con Valencia y 
pésimos los que se dirigen hacia el Pirineo 
Aragonés. No hablaremos del Canfranc 
porque ya se ha hecho en muchas 
ocasiones; solamente que está totalmente 
abandonado del organismo que se debiera 
de ocupar de él.

Las unidades que se usan para los 
viajeros están muy “gastadas”, lo cual 
ocasioran una serie de molestias para los 
viajeros^ Es normal que los servicios 
higiénicos de los trenes no funcionen, así 
como la calefacción en esta época del 
año. El único que se salva de este aspecto 
es el “Talgo”, aunque nodesu; 
puntualidad, pues hay ocasiones que el 
retraso es el mismo que si fuera un 
“correo”. Todo esto no impide que sus 
tarifas sean aumentadas en el momento 
más inoportuno y que ello no lleve 
aparejado un aumento en la calidad del 
transporte. Respecto al estado de las vías 
que diariamente recorren los trenes, 
podemos decir que, a pesar de los tramos 
que constantemente se están mejorando, 
aún falta mucho por hacer. La 
electrificación de algunas líneas (las 
cuales entraron en servicio hace cerca de 
un año) ha mejorado algo el promedio de 
velocidad, aunque ésta diste mucho de la 
que hay en otros países, Claro, que 
siempre deberemos de tener en cuenta la 
orografía especial de nuestro país.

La estación de lEI Portillo merece ser 
resaltada, pues es la única mejora que 
realmente se ha hecho en los últimos 
años. Con su inauguración desapareció la 
vetusta estación que había, 
concentrándose en ella todo el tráfico de 
viajeros, incluso los que antes partían de 
la del Arrabal, que prácticamente ha 
muerto. La desa.oarición del paso a nivel en 
la Avenida de los Pirineos, junto al puente 
de Santiago, ha sido algo que se debía 
haber hecno hace tiempo. Sin embargo, 
mejor es tarde que nunca. Resumiendo: 
las comunicaciones ferroviarias en nuestra 
región están más bajas respecto a otros 
puntos del país y, desde luego, deben 
mejorarse, lo cual lo dudo, ante la actual 
situación económica de la Renfe.

conductor y tiene un coche de una alta 
potencia. Ya no podemos hablar tan bien 
respecto a la de Teruel y Valencia, que se 
encuentra en unas condiciones pésimas. 
La ruta hacia Huesca debiera de ser ' 
mejor, pues el tráfico que tiene que ' 
soportar últimamente no es el mismo que . 
hace cinco años. Las carreteras 
comarcales están mal, debido a que para 
su mantenimiento y mejora se necesitan 
muchos millones que el organismo 
competente no tiene.

Respecto a las autopistas, dirección 
Lérida, Barcelona y Pamplona y San 
Sebastián, los proyectos que existen son 
que la primera de ellas entre en 
funcionamiento en este año. Los 
“domingueros” que en verano van a pasar 
los fines de semana a Salou estarán muy 
contentos cuando puedan usarla. El peaje 
que tendrán que abonar aún no está 
decidido y según mis noticias la tarifa será 
bastante alta. Algunos pensarán que de 
todas formas merece la pena el gasto, si se 
ahorra tiempo. Esto depende de que no se 
formeh los embotellamientos que se 
producen en las autopistas catalanas, pues 
los conductores españoles, a pesar de lo 
que se diga, no están preparados para;, 
conducir por autopistas. Cuando 
funcionen éstas lo que seguramente 
pasará es^que más de unq, “reventará" el 
coche por llevarlo a todo gas. .

Es de esperar que aunque una parte de 
los automovilistas las usen, la inmensa F 
mayoría sigan usando las carreteras.^ 
Espero que éstas no se descuiden, aunque * 
el volumen de vehículos descendiese, T 
porque esto sería un grave error. .

NUEVA TERMINAL AEREA 
Y NUEVOS ENLACES 
CON OTRAS CIUDADES

La terminal del aeropuerto civil 
Sanjurjo debe remozarse o mejor sería

de

que se construyese una nueva pensando 
en el futuro desarrollo del tráfico aéreo 
de nuestra ciudad. El avión ha dejado de 
ser un medio de comunicación de 
“ejecutivos” para llegar a socializarse, 
debido sobre todo al aumento del nivel de 
vida. En la actualidad disponemos de 
enlaces con Madrid, Barcelona. Bilbao 
Valencia y recibimos algunos vuelos 
“charter” procedentes de Londres con 
esquiadores que van a pasar unas semanas 
en Formigal. Asimismo y en determinadas 
épocas del año hay vuelos fletados por

CARRETERAS O 
AUTOPISTAS DE PEAJE

Con el “boom” del automóvil llegaron 
las autopistas de peaje. Hasta hace diez 
años ninguna empresa tenía interés en 
construir autopistas. Sin embargo, en 
muy pocos años las grandes máquinas de 
Obras Públicas invaden tierras agrícolas 
para construir estas vías de comunicación 
de peaje. Zaragoza va a ser punto de cruce 
importante en muchos proyectos de 
autopistas. Unos se están realizando y 
otros lo serán en fecha próxima. Sin 
embargo nos deberíamos preguntar: ¿Nos 
interesa más tener una gran red de 
carreteras o que las autopistas invadan 
todo y simplemente pasen? En la 
actualidad las carreteras nacionales que 
pasan por nuestra ciudad en dirección a 
San Sebastián, Barcelona, etc., han sido 
mejoradas notablemente y el 
automovilista puede hacer el viaje en 
cuatro horas como máximo si és un buen

COLEGIO 
OFICIAL DE 
ARQUITECTOS 
DE ARAGON 
Y RIOJA 
DELEGACION 
DE ZARAGOZA

I 
í

Î 
i 
I

compañías privadas que llevan 
zaragozanos a descansar a Canarias, 
Mallorca, etc. Todo ello hace que el 
trófico de pasajeros se supere cada año y 
también que aumenten los problemas 
constantemente- En la actualidad, cada 
mañana, cuando van a salir los aviones a 
Madrid y Barcelona, se forman ante los 
mostradores de salida unas colas qüe 
parecen la de los autobuses en la plaza 
España. La recogida de equipajes, cuando 
se desciende del avión, supone una 
pérdida importante de tiempo y lo que se 
ha ganado en el vuelo, no sirve. Asimismo 
otros servicios debieran de mejorarse y 
ampliarse. Respecto a los enlaces aéreos' 
deben de ampliarse, siendo Zaragoza lugar 
donde podrían hacer escala vuelos 
procedentes de Madrid y que tienen su 
final en algunas capitales europeas, por 
ejemplo, Londres y París, aunque 
supongo que esto tal vez no interese a 
“Iberia”. Si el desarrollo del tráfico de 
aviones continúa teniendo el incremento 
actual, llegará un momento en que cada 
vez será más difícil y problemático el usar 
el avión. Zaragoza necesita urgentemente 
de esa nueva terminal aérea.

A.L

PROYECCION PELICULAS

"LA CIUDAD ES NUESTRA '
Producida por las asociaciones de vecinos de Madrid

“OL AVIDE” de ANTONIO ARTERO

Lugar: Centro Pignatelli Marina Moreno, 6

DIAll: HDRA8TARDE
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KQUUS" es una obra muy 
aplaudida, no sólo en Madrid, 
sino en las provincias donde se 

representa", ha manifestado José 
Luis López Vázquez, hombre que ha 
llenado nuestras pantallas, tanto del 
cine como de la televisión y del 
teatro.

-"Equus" es un melodrama, 
donde se refleja el conflicto que 
producen normativas de una sociedad 
en cuanto a la educación.

Es un papel apasionante -afirma 
el actor- aunque mi personaje no da 
respuestas, puesto queja obra expone 
conceptos, pero no ofrece soluciones. 
Tal vez, una clave de las interrogantes 
sería que aceptaremos lo anormal 
como normal.

-¿La aceptación del público se 
debe a la obra en sí o al comentado 
destape?

-Yo creo que el destape puede ser 
incentivo, aunque lo cierto es que la 
mayoría del público no se fija en el 
destape, sino en el texto. Hacía ocho 
años que no salía a un escenario y me 
he dado cuenta que la personalidad 
del espectador medio ha cambiado 
mucho. Ahora a la gente le gusta 
escuchar, se le ve con afable 
conocimiento y con curiosidad. Esta 
comedia es de tesis, no es distraída ni 
espectacular y el público la si^re con 
atención y la siente.

-Entonces ¿si la atención del 
espectador está, más despierta, es 
porque se está produciendo un 
renacimiento en el teatro?

-Bueno, un renacimiento 
esplendoroso no, porque el Ministerio 
de Información y Turismo es el que 
tenia que atender el teatro, y por una 
serie de razones "x", parece ser que 
no hay presupuesto para difundir y 
asumir las disposiciones de una 
cultura como es debido. No hay una 
coherencia programática, si se quema 
el teatro español y tardan en 
restaurarlo cuatro años, no 
sustituyéndolo por otro local, ¿qué 
clase de renacimiento puede existir?

Y José Luis López Vázquez sigue 
manifestando acerca del abandono 
que rodea a los actores: "Tampoco 
existe una escuela de teatro, de 
declamación, ni siquiera de 
fomiación corporal... y no hay duda 
que estos actores producen una 
angustia entre los profesionales".

-¿Qué requiere fundamen
talmente el teatro en la actualidad?

ESRECTACWOS

Con "Equus"^a^estas

LOPEZ VAZQUEZ

HD al teatro 'rabioso'
mientras, que el teatro desgasta 
mucho.

-En estos momentos, ¿cuál es su 
deseo íntimo más preciado?

—El de la convivencia. Soy amigo 
del orden y me gusta la libertad del 
individuo. Aspiro a trabajar siempre e 
intento estar implicado en el éxito, 
porque el éxito es algo muy necesario 
para la vigencia de la profesión.

Y concluye: "El cine y el teatro 
en esta etapa de transición no deben 
ser "rabiosos", aunque, hay tantas 
cosas que denunciar que sin damos 
cuenta nos acaloramos, es como un 
sarampión".

...Ni a la huelga, ni al actor político, 
pero sí al orden y a la libertad

"l\lo hay presupuesto ni coherencia 
para asumir un renacimiento cultural

escenario, donde un día más recibiría 
aplausos por su brillante papel.

En un momento de la 
conversación me dijo que un reflejo 
del abandono que sufre este género 
en España se aprecia en provincias, 
donde sólo pueden ver teatro cuando

alguna compañía sale de gira, como 
lo está haciendo la compañía de Juan 
Rivó y Fernando Guillén con 
"Equus"'

MILAGROSAYLLON 
(S.U.N.C.)

Estrenos paro HOY Lunes
—Que alguien se preocupe de él.

Por ahora, hay una serie de 
francotiradores y unos cuantos 

. esfuerzos asiladosjque no responden a 
un planteamiento eficaz. Además, 
tenemos la posibilidad y la gran 
oportunidad de que hay un 
continente que habla nuestro idioma, 
y ¿qué se ha hecho a favor de esto?, 
si no venios la ' posibilidad de 
exteriorizar la personalidad del cine y 
del teatro español.

Por lo tanto, es urgente una 
política estatal de protección del 
teatro. El veterano actor declara que 
las normas están mal establecidas, _ 
porque es una barbaridad hacer dos 
funciones diarias, sometidos a la 
tensión del espectáculo. En todos los 
países del mundo hay una función 
diaria, a excepción de sábados y 
domingos. En la última huelga de 
actores se consiguió un día de 
descanso, como si no tuvieran 
derecho a disfrutarlo.

-¿Con más huelgas se conseguiría 
solucionar la problemática de los 
actores?

-Yo no soy partidario de las 
huelgas. Creo que 'todo se debe 
conseguir dentro de un diálogo y un 
clima de objetividad. No hace falta 
ser actor o empresario para saber las' 
necesidades del teatro, con que se 
tenga sensibilidad es suficiente, 
siempre que se ame, se respete y se 
tenga vocación.

-¿Cómo cree que debe ser el 
actor: político o apolítico?

-Un actor no tiene porque estar 
comprometido con la política. Debe 
representar su papel para todas las 
"tendencias" y para ello necesitaba 
un sentido neutral. Yo no soy 
hombre político, porque me parece 
que en el teatro hay que estar tan 
atento, que no solamente no sé es 
político, sino que no se es 
polifacético. El actor precisa tanta 
atención en su trabajo que es como si 
se pusiera unas orejeras.

Respecto al futuro de España, 
José Luis López Vázquez afirma que 
si se alcanzara la democracia 
beneficiaría el teatro, por que 
desaparecerían los intereses creados y 
la corrupción que se ha padecido.

¿Qué se considera más hombre de 
cine o de teatro?

-Las dos cosas son muy 
importantes. Lo que ocurre es que el 
cine es más agradecido, menos tenso.

coso 4’45-6’45-9 y 10’45
(MAYORES DE 18 AÑOS)

I SmridK iior li mgra f il Urapa.
. Unidos por ubi mujir. „
I Qhora,iMzados juntos contri Yilnza,liMiiii mi Onine.

^ynKuzn
ROBERTWTCHÜi
TAKAKURA KEN • en una oraducaón S/DNEY POLLO
YAKUZA" V BRIAM KEITH como'ïanner'
Argumento LEONARD SCHRADER -Música. DAVE GRUSIN
GmóndePMSCHRADER y ROBERT TOWNE 
Prooucioa y dingida por-SYDNEY POLLACK 
rW73iœ’TKWXW*
0« WBrmr Una Compartía Warner Communtealtene

YAKUZA... ¡La terrible sociedad secreta del Japón!

VICTORIA 5-7-9-10’45
(MAYORES DE 18 AÑOS)

< TÉRESA QIMPERA

JUAN RIBO

en'

easrmancolorUNA PROOUCION AlBORACA. P. C (OSCAR SUARtOO)

Bdsadj reUfo iVETTf t>£ -MAUPASSANT

rtrnti y dirKjída por FRANCISCO LARA POLOP

ïiLYNNEFREDERICK

el vicio y 
la virtud

MIGUEL AYONÈS - MANUEL DE BLAS-
** (JN «GLllüü

*. 6
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CARTELERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5- 
7-9-10,45. (May. 18 años). 
5.® semana: PATO A LA 
NARANJA. Ugo Tognazzi, 
Mónica Vitti, Bárbara 
Bouchet.

ARGENSOLA. — 5 - 7 - 
9-10,45. (May. 18). Estre
no: LOS INVENCIBLES 
DEL KARATE. Cris Mit
chum.

AVENIDA. — 5 - 7 - 9 - 
10.45. (May. 18). Estreno; 
FRAUDE MATRIMONIAL. 
Patrizia Adiani, Fedra Lo- 
rente.

COLISEO. — 5 - 7,15 - 
10,45. (May. 14 y menores 
acompañados). 4.® semana; 
LA VENGANZA DE UN 
HOMBRE LLAMADO CA
BALLO. Richard Harris

COSO. 4’45 - 6’45 - 9 -
10’45. (May. 18). Hoy es
treno. YAKUZA. Cinema
scope - Technicolor. Robert 
Mitchum, Takakura Ken.

DON QUIJOTE. — 5^7 - 
9-10’45. (Todos públicos). 
4.® semana: MUSLO O PE
CHUGA. Cinemasc o p e - 
Eastmancolor. Louis de 
Funes, Coluche.

DORADO. -5-79- 
10.45. (May. 18). Estreao: 
BELLA, VALIENTE Y 
...’.BUENA; Edwige Fe
nech, Mafio Carotenuto.

FLETA. — 5 - 7,15 -10,45. 
(May. 18). 4.® semana: MA
RAT HON MAN. Color. 
Dustin Hoffman, Laurence 
Olivier, Roy Scheider.

GOYA. — 5-7-9-10,45. 
(May. 18). 2.® semana; LA 
ESPUELA. Javier Escrivá. 
Clau d i a Gravi, Máximo 
Valverde. Mari Francis.

MOLA. — 4’45 - 7'15 - 
KX’JO. (Todo» públicos). 
4.» semana: KING KONG. 
Technicolor. Jeff Bridges, 
Charles Grodi.

PALAFOX. — 4’45 - 6’45 - 
9-10’45. (May. 18). 3.® se
mana; MA.SJI. Cinema
scope - Color de Luxe. Do
nald Sutherland, Elliot 
Gould.

REX. — 5 - 7 - 9 - 10’45. 
(Todcs públicos). 5.® se
mana; LA ULTIMA LO
CURA DE MEL BROOKS. 
Technicolor. Marty Feld
man, Dom de Luise.

VICTORIA. — 5 - 7 - 9 - 
10’45. (May. 18). Hov es
treno. EL VICIO Y LA 
VIRTUD. Eastmancolor. 
Lvnne Frederick, Teresa 
Gimpera.

CINES
DE ARTE Y ENSAYO

CERVANTES. — 4’15 - 
7-10’15. (May. 18). 5.= se
mana; LA CAIDA DE LOS 
DIOSES. Technicolor Hel
mut Berger, Ingrid Thulin, 
Dirk Bogarde,

ELISEOS. — 4’45 - 6’45 - 
8’45- 10’45. (May. 18 años). 
4.® semana; EL CONEJO 
CALIENTE. Eastmancolor. 
Bernard Menez, Donald 
Pilon.

PALACIO. — 5 - 7,15 - 
10,45. (May. 18). 5.® sema
na de proyección en Zara
goza ROMA. DE FELLINI. 
Technicolor.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9- 
10’45, (Todos públicos).
GUERRERAS
Cinemascope

VERDES.
Eastman-

calor. Carmen Sevilla, 
Sancho Gracia.

DUX. — 5-7-9. (Maya 
res 18). UNA CIUDAD 
LLAMADA BAS TARDA. 
Eastmancolor. Robert 
Shaw, Stella Stevens.

GRAN VIA. — 5-7-9- 
10’45. (May. IB). NO ME 
HAGAS DAÑO AMOR MIO. 
Eastma n c o 1 o r . Walter 
Chiari, Macha Meril.

LATINO.—5-7-9-10,45. 
(May. 18). LA QUERIDA. 
Rocío Jurado, Fernando 
Fernán Gómez.

MADRID. — SALA 1:5- 
7-9-10’45. (May. 18). TU 
DIOS Y MI INFIERNO. 
Cinemascope - Eastman
color. John Phillip Law, 
Analia Gadé.
SALA ?: Desde las 4’45.

(May. 18). LOS AVEN
TUREROS. DEL LUCKY 
LADY. Technicolor. Gene 
Hackman. Liza Minnelli.

NORTE. —5-7-9- 10.45. 
(May. 18). LOS EJECU
TORES. Roger Moore. 
Stacy Keach.

OLIVER. — 5 - 7 - 9 - 
10.45. (May. 18). LOS PE
CADOS INCO N F E S A- 
BLES DE UNA SEÑORA 
BIEN. Anna Moffo. Gianni 
Macchia.

PARIS. — 5-7-9- 1045. 
(May. 18). CAMAS BLAN
DAS, BATALLAS DURAS. 
Eastmancolor. Peter Sel
lers, Lila Kedrova.

PAX. — 5 - 7 - 9 - 10’45. 
(Todos públicos). LA RE
BELION DE LAS SABI
NAS. Technicolor. Lex 
Johnson. Lorena Doude.

RIALTO.—5 - 7 - 9 - 10.45. 
(May. 18). LA TRASTIEN
DA. María José Cantudo, 
Frederick Stafford.

ROXY. — 4’30-7’15-10. 
(Menores acompañados). 
EL COLOSO EN LLAMAS. 
Cinemascope - Color de 
Luxe. Paul Newman, Steve 
Mc Queen, Faye Dunaway.

SALAMANCA. — 5 - 7 - 
9 - 10,45. (May. 18). LA 
MOSCA HISPANICA. Na- 
diuska, Terry Thomas.

VENECIA. — 5 - 7 - 9 - 
10"45. (May. 18). LOS GE
NERALES DE LA ARENA. 
Ken Lane Tisha Sterling.

PALACIO DE HIELO

EL IBON.—Sesiones de 
patinaje; Matinal de 11 a 
1,30. Tarde continua des
de las 4 hasta las 12,15. 
Cafetería Formigal Hielo.

JfljflWflHOftftOS
WZflCflGOZftflRflOOnYWC^

1876 • OEM ASOS A Sü SERVICIO » 1976

OFICINA central: san jorge, 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

nuestro departamento de valores
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

Uno de los films más bellos que he visto. Alcanza la categoría 
de milagro del cine... Dura tres horas y cinco minutos. Se hace 

corto por la riqueza de sus valores. Una 'obra maestra?
ALFONSO SANCHEZ (Informaciones]

DON QUIJOTE

Luis \y
otros.

40SCAR^

(MAYORES DE 18 ASOS)

DESPUES ÜE BÜÜ7\

POLINESIAS - BARPAGO-PAGO

IGUANAASTORG'S

1800 GÜISQUERIA 
CLUB TAHITI

La nueva discoteca, abierta de 5 
lanlc a 3 madrugada, vuelve a su 
iímbienle.

BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y 'l’eléfono: .396952

San MigueL 5, bajo. Frente 
Calerías Preciados. Teléfono 
21 I 137.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en
S»n J uan de la Cruz. 38.-

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. V.l Madre 
V cd runa, 11. Teléfono: 217052

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través <ie la 
música, ('avia, 10.

un film de

STAHLEY KUBRICK 
T<^AN O’HEAL,‘MARlSA‘BER^NSObP’ 

D« Warner Bros O Una Compañía Warner Communicationi 

Presentada por WARNER ESPANOLA S A

«Inminente 
ESTRENO/

."BARRÓ, 
lYNDON

b/

CADA TARDE.

CADA NDCHE

PARSIFAL

La música más 'oridnal y el 
ambiente más agradable, Sevilla, 
6. Teléfono 379200.

STORK - CLUB

Tarde: especial-parejas. Noche

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de lx>yoia, 3. Teliffono; 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado.. Fiesta de
noche matrimonios

CANCELA

"Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las

internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MCSICAL

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
C/ Moncayo. CASETAS,

H
Desapa 

largóme 
vacaciones 
la novela, 
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trata de “E 
los aplauso 
Gómez de 
realizó Pih 
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p rotagon 
B ó d a I o, 
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ya ocurrier 
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las repo 
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emitir uní 
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E I : 
Programa 
9,30 d< 
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serie, d 
música jó

El m 
dos nuev 
por la t 
inglés, se 
y es uni 
de Rudy 
otra, aui 
la peq

jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. TeÚ 255134

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La dhscotpca qur prclicre la 
juventud para la tarde de los 
sábadu.s y festivos. -ALFtiRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96

discoteca-club hasta las 
madrugada. Centro 
Independencia, 19. TeL

GALLERŸ2

3 de la 
ciudad. 
214804

Si busea t ran<|uilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. <lcs4‘a. Liñán, 8 (di-trás 
Teléfoiiiea. S.. \ ieeiite Paúl). 
Tlfno. 291166

SENECA

NI E\ A-DLSTINTA-ACTI \L. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ï a se dice: ‘Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA
KIPL 5

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20
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ESPECTACULOS

EN LA DIANA

MANANA

6.35
UN GLOBO. 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS, 
Para los pequeños; 
¡Abrete sésamo! 
Dibujos animados 
La odisea

8,00
NOVELA
■ El hombre de los 
aplausos», de 
Susana Gómez de la 
SernaDesaparecieron los 

I a rgometrajes de 
vacaciones y reaparece 
la novela, de lunes a

tiene unos jaersonajes 
sobradamente 
con ocidos, .los 
simpáticos Torn y Jerry, 
que harán las delicias de 
los pequeños, dentro 
del programa de los 
globos. El resto de la 
programación sigue con
las confesiones de 
Lucía Bosé y la fiesta 
de Iñigo.

PROGRAMAS

NSON=
b
? 
í

M - BAR

TICA
lE

ud, en un 
I s t i n t o . 
igurado; en 
28.-

diversión. 
C/ Madre 

no: 217052

^lA 
IITI

' Escribe: JAVIER

viernes. En este caso se 
trata de “El hombre de 
los aplausos" de Susana 
Gómez de la Serna, que 
realizó Pilar Miró hace 
nueve años casi y que 
protagonizaban José 
Bódalo, Maruchi 
Fresno, José Mana 
Caffarel, Tomás Blanco 
y Luis Varela, entre
otros. Claro q ue
también esta vez, como 
ya ocurriera antes de las 
fiestas navideñas, siguen 
las reposiciones. La 
novela en cuestión es de 
cinco capítulos.

“ Ope ra’’ en la 
Segunda Cadena 
presentará, en diferido, 
desde el Gran Teatro 
del Liceo de Barcelona 
fragmentos de “Romeo 
y Julieta" de Gounod.

Tras “Paisajes con 
Figuras", que hoy nos 
presentará al Gran 
Capitán, la Primera' 
Cadena empezará a 
emitir una nueva serie: 
“Los hombres de

i Harrelson"’ Se trata de 
un grupo de policías un 
tanto ‘‘sui géneris”, a

I los que se encarga de 
I pusiones especialmente
1 difíciles y arriesgadas.

Bajo el título genérico 
de S.W.A.T. ha

I alcanzado un 
I éxito en los 
I Unidos.

notable 
Estados

undoEl S e g 
Programa ofrecerá a las 
9,30 de la noche, 
"Musical Pop”. Un
nuevo espacio de la 
serie, dedicado a la 
música joven.

El martes debutan 
dos nuevas series: Urja 
por la tarde, de estilo 
inglés, se titula ‘‘Nift« 
y es una autobiografía 
de Rudyard Kipling. La 
otra, aunque nueva en 
la pequeña pantalla.

*EI medio

El costo total de

Quién es?

PRIMERA CADENA

“EL

GALERIA

joven 
pesetas.

3,00 
TELEDIARIO

4,55 
CANCION 
CATALANA, 
Granados

6,30 
APERTURA Y 
PRESENTACION

6.31
AVANCE 
INFORMATIVO

8,00 
PRESENTACION Y
AVANCES

11,15 
TELEDEPORTE

11,00
ULTIMA HORA

11,25 
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

Vuelven a la "tele" 
Joaquín Calvo Sotelo, 
Manuel Criado de Val, 
Miguel de los Santos, José 
Luis Balbín...

5,05 
DESPEDIDA Y 
CIERRE

10,00 
REDACCION DE 
NOCHE

2.31 
AVANCE 
INFORMATIVO 
2.35 
GENTE

10,00
LOS HOMBRES DE 
HARRELSON 
«Como urta olla a 
presión »

1.30 
MUSICAL POP

3,35 
PIANISIMO

8,30
TELEDIARIO

7,30
CARTA DE AJUSTE 
«Ciclo; Obras 
completas; Slade»

4,00
LOS PATRULLEROS 
«Alguien a quien le

■ importa» 9,00
ESTUDIO ESTADIO

9J0
PAISAJE CON 
FIGURAS 
«El Gran Capitán»

3,45 
¿QUIEN ES...?

CARTA DE AJUSTE 
«Medieval». 
Antonio Barrera

producción de "Gente 
:------" gj (jg 324.000

Antonio Gala

ASESORIA FISCAL: Tenencia y disfrute de automóviles.
Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E., etc.

Ya rompimos una lanza por él hace unos días. Tras haber 
visto con satisfacción la versión que nos ofreció de "Goya" en su 
serie "Paisaje con figuras". También merece ocupar esta sección 
el prolífico autor y buceador de nuestra historia. Gala ha 
conseguido grandes éxitos en el Teatro como los está 
consiguiendo en la televisión. Ve a los personajes bajo un prisma 
muy especial En el caso de las "figuras" enmarcadas por este 
"paisaje" es de notar la dignidad, poesía y cuidado con que trata 
y realiza los temas. Indudablemente tiene un puesto en 
Televisión como lo tiene en el '. Teatro. Bien podemos decir que 
Antonio Gala ha dado en la diana.

SABIA USTED QUE...

Telly Savalas cobra 
"solamente" 3.750.000 
pesetas por cada capitulo 
de "Kojak"'

Sara Montiel pesaba 
setenta kilos, cuando tenía' 
dieciséis años, —según ella 
y ahora sólo pesa 
cincuenta—, según ella 
también.

Rocío Jurado pierde 
contratos por 'un valor 
aproximado a los treinta 
millones de pesetas, 
—según ella—, a causa de 
su próxima maternidad.

Ana Belén prepara un 
doble álbum de canciones 
con versos de Nicolás 
Guillén. . .

SI mal no recuerdo, son 
trece las locutores de

continuidad de Televisión 
Española. Pero poco más 
hacen que dar los avances. 
Si hicieran de .presentado
ras, yo creo que 
cumplirían, algunas por lo 
menos, y ellas trabajarían 
más y estarían más 
contentas. Pocas 
oportunidades les dan.

». Erenle a 
. Teléfono

> ASESORIA FISCAL 

GESTORIA 0JINA6A®.AUT0 ESCUELA

Marian Conde, la 
conocida cantante, grabará 
un episodio de la serie 
"Curro Jiménez", 
interpretando dos 
canciones.

Según las nuevas tarifas 
de publicidad, un anuncio 
de veinte segundos en el 
Primer Programa cuesta, 
desde 185.000 pesetas el. 
más barato, hasta 710.000 
pesetas el más caro.

Los lunes, miércoles y viernes de cada semana se 
asoma a la pequeña pantidla, de 15,40 a 15,55 este breve 
espacio. Aunque no tan breve que no pueda cumplir su 
cometido: Hacer un apunte bio^áfico de esptmoles 
de s tac ad os en los campos científicos, políticos, 
económicos, literarios, etc. Es el mirador de los hombres 
de España, el estrado o la palestra desde donde presentar 
la dimensión de interés público de estas personalidades.^ 
Esta labor está encomendada a cinco asesores: fose 
Ramón Alonso para las figuras políticas: Manuel Calvo 
Hernando para los científicos; Pedro de Lorenzo parados 
escritores: Carlos Sentís para los profesionales de la 
comunicación y Luis Angel de la Viuda para los hombres 
de empresa y economía^ Dirige el espacio Francisco 
Riobó.

GESTORIA: Matriculación, Transfererx:ias. 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, ate.

Teléfonos2)0890 ____________

CABALLEROS: Mediavilla, 5 • Telé foi to_54d284

RE-MEDIO
AUDIOVISUAL

SEGUNDA CADENA

8.01
REVISTA DE CINE

Programa n.’l 14

11,00 
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

AUTO ESCUELA; Métodos modetnos.
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PAfíADOJA

S
ABIDO es que la naturaleza humana 
resulta compleja, contradictoria en 
ocasiones, difusa casi siempre, malvada 
con frecuencia y propende con 
facilidad a la envidia y a la pereza. , 
Bueno, pues cuando la naturaleza es a 
más de humana española la cosa se complica 

grandemente. Pasa a ser paradógica.
No hay más que asomarse a la actualidad para 

advertir lo que apunto. Por ejemplo, anteayer en el 
diario madrileño “ABC” el ilustre abogado y 
habitual columnista del, en otro tiempo.periódico 
monárquico, Ruiz Gallardón, reclamaba y con 
urgencia, la redacción de una ley antilibelo e 
incluso solicitaba participar en la redacción de ese 
texto legal. Hasta aquí resulta lógico; cada cual 
tiene derecho legítimo a manifestarse libremente y 
a proponer, por peregrinas que pudieran resultar, 
todas cuantas ideas desee y destile su cerebro. La 
paradoja salta del hecho de que el señor Ruiz 
Gallardón es abogado de la Asociación de la Prensa 
de Madrid. Y dn ello hay, creo,contrasentido. En 
su calidad de abogado de la Asociación de la 
Prensa es deber del señor Ruiz Gallardón, defender 
a los profesionales de la información y no 
descubrir nuevos frenos o cepos para disminuir la 
velocidad de su trabajo o aprisionarles un 
pensamiento.

En esa familia de los sucesos, con difícil 
explicación, el repertorio es inagotable. Hay entre 
nosotros, un manantial incesante de 
contradicciones. Otro ejemplo; Alianza Popular 
presentará dentro de unos días su programa de 
acción política en el que junto a la firma de los 
siete promotores del grupo aparecerán la de un 
centenar de personalidades que se adhieren al 
programa y a la Alianza. Hasta ahí la premisa 
lógica del silogismo. La contradictoria se centra en 
que algunos nombres de entre los del centenar 
anunciados se encuentran en evidente e histórica 
contradicción con buena parte de los integrantes 
del grupo de cabeza. Emilio Romero, entre ellos. 
Ahora, milagros del tiempo, Emilio Romero 
militará junto a los nombres -Fraga, López Rodó, 
Fernández de la Mora- que más zahirió en los 
tiempos no distantes del franquismo.

insisto; paradógico.

HUYEROVersión 
de los 
testigos

DISPARAND
Uno de los guardas heridos continúa en eíquirófano 
cinco horas después del atentado
MADRID, 10 (Europa Press).A la una de la tarde, el 

herido más grave de los tres que sufrieron el atentado por 
miembros del Partido Comunista Renovado esta mañana, en 
las instalaciones de Getafe de “Construcciones Aeronáuticas 
Sociedad Anónima”, permanecía en el quifófano, donde era 

horas después de que fuerasometido a intervención 5 
herido.

Se trata de don Juan 
Cayetano Jiménez (Jarcia, de .50 
años, que presenta herida de 
pronóstico reservado, por 
orificio de bala en el paquete 

. femoral (inglés).
Según informa en la clínica 

“Primero de Octubre”, los otros 
dos heridos son don Bernabé 
Pérez del Villar, de 49 años, con 
herida producida por bala en la 
región calcanea derecha (pie) y 
don Carlos Zapatero Montes, de 
54 años, con herida de bala en el 
muslo izquierdo. Estos dos 
heridos ya hábían sido 
atendidos a la hora mencionada 
y su estado era fuera de peligro.

VERSION DE LOS
. GUARDAS .JURADOS

Martín Ferrand

A lo largo de la mañana van 
conociéndose nuevos detalles 
sobre el tiroteo registrado en la 
factoría de “CASA"deGetafe, 
Los tres heridos son el cabo de 
guardas jurados de la empresa, 
Carlos Zapatero, de 53 años, 
exbrigada de la (Juardia Civil, 
Juan Cayetano Jiménez, de 50 
años, viudo, y Bernabé Pérez, de 
49 años, casado. Los tres están 
ingresados en la Residencia 
Sanitaria “Primero de Octubre”.

Según versión de los guardas 
jurados que prestan servicio en 
la fábrica, los hechos son los 
siguientes:

“A las ocho menos algunos 
minutos de la mañana, 
confundidos con el personal 
obrero que entra a esa hora a 
trabajar, entraron unos cinco o 
seis individuos jóvenes, bien 
vestidos, quienes se dirigieron a 
la nave de «chapTstas. AHÍ desde

en una rampa, comenzaron a 
arrojar propaganda llamando a 
la huelga para hoy. Los 
trabajadores, que en ese 
momento estaban sacando las 
herramientas, y poniéndose los 
monos, no hicieron caso a sus 
requerimientos. Un trabajador 
se dirigió a ellos pidiéndoles que 
se identificasen y fue golpeado.

Los intrusos continuaron 
incitando a la huelga por otras 
naves y, aproximadamente a las 
8,05, salieron por la puerta de la 
nave de chapistas, siendo 
abordados en ese momento por 
dos guardas jurados, annados de 
carabinas. Los intrusos 
reaccionaron disuarando contra 
los guardas y huyeron por una 
calle que da al control principal 
de entrada. Allí les salieron al 
encuentro otros tres guardas 
jurados —los tres heridos — 
contra quienes efectuaron 
dis{)aros de metralleta. Una de 
las balas dio contra una 
ventanilla de un autobús que 
entraba en ése momento 
cargado de obreros. Tanto los 
obreros como el conductor se 
tiraron al .suelo para guarecerse 
de los impactos

* Los guardas jurados 
manifestaron que no hicieron 
uso de las armas, ^a que la 
rapidez con que se desarrollaron 
los acontecimientos se lo 
impidió (los guardas jurados 
van armados con carabinas del 
calibre 9).

En la factoría se comenta 
que los guarda^ no soltaron los 
perros que utilizan para el 
servicio de vigilancia.

En las inmediaciones de la 
barrera levadiza de la salida de la 
fábr ica, quedan aún algunos.

véstigios del tiroteo; un 
pequeño charco de sangre, que 
esta siendo borrado con tierra y 
agua, un impacto de bala en un 
árbol y algunas octavillas 
ensangrentadas que han sido 
recogidas por la policía.

Las octavillas llevan el 
siguiente encabezamiento; “La 
liberación de los presos políticos 
es 'la causa de todos los 
trabajadores”, v van firmadas 
por el P.(2.E. (r).

CC.ÜO. CONDENA
EL “CRIMINAL ATENTADO”

El secretariado de 
Cornisones Obreras ha dado a 
conocer una nota en relación 
con el atentado sufrido esta

SERA CANONIZADA UNA 
NUEVA SANTA ESPAÑOLA

CIUDAD DEL VATICANO, 10 (Efe).— El anuncio oficial de 
la capilla papal, que, el 23 de enero próximo y en la Basílica de 
San Pedro, presidirá Pablo VI para la canonización de la beata 
española Rafaela Marfa del Sagrado Corazón, fundadora de las 
Esclavas del Sagrado Corazón fue hecho hoy en el Vaticano.

El Pontífice, junto a un grupo de obispos y sacerdotes—entre 
ellos varios esp<ñoles—, concelebrará en el altar de la Confesión, 
después de proclamar, como primera santa de 1977 al honor de 
los altares a la religiosa cordobesa Rafaela Porras.

LOS FIRMANTES DE LA “CARTA-77", 
, OTRA VEZ DETENIDOS

PRAGA, 10 (Efe).— Varios disidentes checoslovacos, entre 
ellos los escritores Vaclav Havel y Ludvik Vaculik, y el 
ex-ministro del Interior Jiri Hajek, fueron detenidos de nuevo en 
Praga.

Figuran entre los 300 que firmaron un manifiesto a favor de 
los derechos humanos bajo el título "Carta 77". Desde el jueves 
fueron detenidos en total seis personas de este grupo. La policía 
registró sus casas y les interrogó.

A tenor de fuentes de Praga, desapareció además hoy el 
profesor de Filosofía Jan Patocka, cuando se disponía a visitara 
una persona que había firmado el manifiesto. Se supone que 
también fue detenido.

FIN DE SEMANA EN LA CARRETERA; 
17 MUERTOS

MADRID, 10 (Europa Press).— Durante el pasado fin de 
semana se han producido en las carreteras españolas quince 
accidentes de tráfico, con un total de diecisiete muertos y cinco 
heridos graves, según datos provisionales facilitados p^or la 
Dirección General de Tráfico.

El sábado día 8 hubo seis accidentes, con seis muertos y un 
herido grave; y el domingo, nueve accidentes, con once muertos 
y cuatrja heridos graves.

Las principales causas de estos accidentes han sido ; irrución 
de peatones en la calzada, distracción del conductor e invadir la 
izquierda de la calzada.

últimas noticias últimas noticias
UN MUERTD Y DOS HERIDOS EN REYERTA

BARCELONA, 10 (Europa Press).- Un joven-de 
dieciséis años muerto por arma blanca y otros dos herido^ 
de pronóstico reservado es el sangriento balance de una 
reyerta ocurrida a la salida de una discoteca en la calle de 
San Antonio María Claret.

TOMA DE POSESION DEL 
NUEVO DELEGADO PfíOVIN 
CIAL DE SINDICATOS
ZARAGOZA, 10 (ARAGON/exprès).- Esta mañana, a las 10, se 

ha celebrado el acto oficial de la toma de posesión del nuevo 
delegado provincial de la Organización Sindical, don José Mana 
Lopez-Araus, hasta ahbra- vicesecretario de ordenación social de la 
misma delegación piovincial. El relevo se ha producido al ser 
trasladado el anterior delegado provincial, don Julio Quiroga, como 
delegado provincial de Madrid. El acto de la toma de posesión ha 
tenido lugar en el salón de actos de la^ casa sindical arite 
representaciones de los ^^m-'>onarios. empresarios v trabaiadores 
pertenecien tes a la Organización Sindical, y de distintas autoridades 
provinciales.

mañana por tres obreros d 
factoría de “CA.SA” en

El secretariado señala qut ; 
criminaUatentado”, atribuid, 
grupo llamado (JRAPü, es [ 
muestra clara de la situacióif 
inseguridad y terrorismo qu 
pretende crear por grupos e j 
único objetivo es deteriorj 
[iroceso político pacífico h, 
as libertades democráticas”. ,

Tras manifestar, 
solidaridad con los obrero* 
“GASA” y con la nota deljui| 
de empresa, el comunicado* 
que cese la represión coB 
partidos que luchan porT 
democracia. Solicita “medL 
enérgicas para ’terminar | 
estos hechos que secuestrar 
siegan vidas de ciudad?- 
españoles’’, y añade qutL 
implantación de las liberté 
sindicales y’democráticas e- 
manera más eficaz de coi? 
todo tipo de provocaciones.

NfíTAOFICIAl^DEl
V

MADRID, 10 (Éuropa 
Press).— La factoría de “CASA”’ 
en Getafe, ha hecho público el 
siguiente comunicado oficial 
sobre el atentado que se ha 
producido esta mañana:

"Sobre las 7,45, en la nave 
norte de la factoría de “CASA” 
en Getafe, dos Individuos no 
identificados hicieron una 
siei.ibra de octavillas firmadas

marchó hacia el cuarfl 
armas, donde avisó a losi 
tres vigilantes, saliendo tod 
busc- de los Intruso 
éneo ándeselos de cara, 
hicieron uso de la metri 
hiriendo en una pierna al c 
de vigilantes, señor Zapati 
causando destrozos en al;

aparcado en las cercan fas.

bai o del Partido
Comunista Español 
(reconstituido) y en las que se 
exhortaba a la huelga general.

Uno de estos individuos se 
dirigió de viva voz a los 
productores que en ese 
momento se encontraban en su 
jornada laboral.

Aproximadamente a las 7,55 
el oficial de vigilanda, señor 
Herrera, en su ronda habitual 
dentro de la citada nave detectó 
la presencia de personas ajenas a 
la empresa y, en cumplimiento 
de sus funciones de vigilancia, 
procedió a su identificación, 
cogiendo por el brazo al que en 
ese momento estaba hablando 
para tratar de llevarle a la 
oficina de identificación de la 
empresa. En dicho momento el 
oficial de vigilancia fue agredido 
por otro individuo y arrojado al 
suelo. Al tratar de levantarse, el 
vigilante agredido observó que el 
número de individuos no 
Identificados era de :uatro, y en 
el forcejeo que mantuvo se 
percató de que el que con él 
forcejeaba portaba debajo de la 
chaqueta un arma automática 
que, por las dimensiones, 
parecía ser una metralleta.

Los cuatro personajes no 
identificados, después de lo 
ocurrido, abandonaron la nave, 
saliendo pqr la puerta número 
tres, donde, al parecer, se les 
unió otro grupo también de 
cuatro, que se dirigía hacia la 
nave sur de la factoría, y al ver 
la salida precipitada del primer 
grupo, subieron todos.

El oficial de vigilancia, tan 
onto como se incorporó,

te

A la hora en que oçurril 
estos hechos, gran p^te 
personal estaba en la fácil 
para incorporarse a su trabl 
motivo éste por el quej 
oficiales de vigilancia 
hieieron uso de sus armas j 
no causar víctimas entre 
propios compañeros. I

Los ocho individuos^ 
cuestión se dispersaron en i 
grupos. Uno de cinco de dlii^ 
hacia la puerta principal' 
salida, y los tres restait 
saltaron un seto próximo 
zona, dándose a la fuga,^' 
parecer por otra puerta próxir 
a la factoria.

El grupo de los cinco tratií 
huir por la puerta prines 
donde, además de la vallad 
intercepción de vehículos, iflt 
siempre vigilantes, sobre la C;' 
dispararon otra vez, salvánd^ 
sin heridas don Angel Olea, p# 
hiriendo a los vigilantes jurat 
don Cayetano Jiménez Garrí^ 
don Bernabé Pérez del Villar, y

Los individuos causantes^ 
los hechos no han i» 
Identificados y en su car^

chaqueta que portaba en

propaganda del P.CS 
(reconstituido). También S

casquillos de bala del calibi 
mm. largo.

fueron trasladados pori 
servicios sanitarios de la emM 
urgentemente a la Reside^ 
Sanitaria de la Seguridad Sd 
"Primero de Octubre”, dol 
quedaron ingresados".

OUMefA
ACADEMIA

CONDUCTORES ;
\PJMDEPIFrmtNCIAJI9-Ut^^
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